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SESIÓN SOLEMNE DE LA 
H. LXVIII LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO.  

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES. 
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

SEPTIEMBRE 01 DE 2019. 
 

 

PRESIDENTA: MUY BUENAS TARDES, DAMOS INICIO A LA SESIÓN 

SOLEMNE DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, EN ESTE SEGUNDO AÑO DE 

EJERCICIO CONSTITUCIONAL, PRIMER PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES, SEPTIEMBRE 01 DE 2019. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (18:00) 

DIECIOCHO HORAS DEL DÍA (01) PRIMERO DEL MES DE SEPTIEMBRE 

DEL AÑO (2019) DOS MIL DIECINUEVE, REUNIDOS EN EL RECINTO 

LEGISLATIVO DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA 

LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DE LA DIPUTADA 

GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, ASISTIDO POR LAS CC. SECRETARIAS, 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA Y LA DIPUTADA ELIA DEL 

CARMEN TOVAR VALERO, DIÓ INICIO LA SESIÓN SOLEMNE DE LA LXVIII 

LEGISLATURA DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES; REGISTRANDO 

“PRESENTE” LOS SIGUIENTES: DIP. LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIP. 

RIGOBERTO QUIÑONES SAMANIEGO, DIP. SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES, DIP. CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, DIP. JOSÉ 

ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ, DIP. CYNTHIA LETICIA MARTELL 
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NEVÁREZ, DIP. KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, DIP. MARIO 

ALFONSO DELGADO MENDOZA, DIP. RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, DIP. 

PABLO CESAR AGUILAR PALACIO, DIP. PEDRO AMADOR CASTRO, DIP. 

DAVID RAMOS ZEPEDA, DIP. JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, DIP. ALICIA 

GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, DIP. OTNIEL GARCÍA NAVARRO, DIP. 

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, DIP. ALEJANDRO JURADO FLORES, 

DIP. JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, DIP. SONIA CATALINA 

MERCADO GALLEGOS, DIP. NANCY VÁZQUEZ LUNA, DIP. GERARDO 

VILLARREAL SOLÍS Y DIP. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL. 

 

PRESIDENTA: SE ORDENA A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS, DELHONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR 

EL SITEMA DE REGISTRO HASTA POR UN MINUTO, PARA QUE LOS 

DIPUTADOS, REGISTREN SU ASISTENCIA. 

 

PRESIDENTA: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA Y 

SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA ELIA DEL CÁRMEN TOVAR 

VALERO, INFORME EL RESULTADO E INFORME SI EXISTE EL QUÓRUM 

LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

 

Quórum 25
Diputado Asistencia Fecha y Hora de la Asistencia
JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA Si 01/09/2019 06:07:01 p.m.
GERARDO VILLARREAL SOLIS Si 01/09/2019 06:07:03 p.m.
JOSE LUIS ROCHA MEDINA Si 01/09/2019 06:07:03 p.m.
CINTHYA LETICIA MARTELL NEVAREZ Si 01/09/2019 06:07:03 p.m.
ALEJANDRO JURADO FLORES Si 01/09/2019 06:07:04 p.m.
RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO Si 01/09/2019 06:07:04 p.m.
NANCI CAROLINA VASQUEZ LUNA Si 01/09/2019 06:07:05 p.m.
SANDRA LILIA AMAYA ROSALES Si 01/09/2019 06:07:06 p.m.
MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA Si 01/09/2019 06:07:06 p.m.
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ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ Si 01/09/2019 06:07:08 p.m.
GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ Si 01/09/2019 06:07:08 p.m.
FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Si 01/09/2019 06:07:09 p.m.
PEDRO AMADOR CASTRO Si 01/09/2019 06:07:10 p.m.
JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ Si 01/09/2019 06:07:10 p.m.
DAVID RAMOS ZEPEDA Si 01/09/2019 06:07:11 p.m.
SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS Si 01/09/2019 06:07:12 p.m.
OTNIEL GARCIA NAVARRO Si 01/09/2019 06:07:12 p.m.
CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA Si 01/09/2019 06:07:12 p.m.
KAREN FERNANDA PEREZ HERRERA Si 01/09/2019 06:07:13 p.m.
RAMON ROMAN VAZQUEZ Si 01/09/2019 06:07:17 p.m.
PABLO CESAR AGUILAR PALACIO Si 01/09/2019 06:07:17 p.m.
LUIS IVAN GURROLA VEGA Si 01/09/2019 06:07:24 p.m.
ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO Si 01/09/2019 06:03:41 p.m.
MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA Si 01/09/2019 06:03:45 p.m.
ESTEBAN A. VILLEGAS VILLARREAL Si 01/09/2019 06:21:20 p.m.

 

 

SECRETARIA: LE INFORMO DIPUTADA PRESIDENTA QUE HAY 24 

DIPUTADOS ASISTENTES, HAY QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA 

SESIÓN, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTA: UNA VEZ QUE SE HA VERIFICADO EL QUORUM DE 

ASISTENCIA DE LOS DIPUTADOS Y DIPUTADAS, ESTA PRESIDENCIA 

DECLARA QUE HAY QUÓRUM LEGAL, POR LO TANTO, SE ABRE LA 

SESIÓN SOLEMNE. 

 

PRESIDENTA: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

SE DAN A CONOCER EN LA GACETA PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER 

CONSULTADA DESDE SUS LUGARES A TRAVÉS DEL SISTEMA DE 

INFORMACIÓN PARLAMENTARIA. 

 

PRESIDENTA: DAMOS LA BIENVENIDA A ESTE RECINTO DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, A LOS EX GOBERNADORES, 
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PRESIDENTES MUNICIPALES, FUNCIONARIOS FEDERALES, ESTATALES 

Y MUNICIPALES Y A TODOS LOS Y LAS ASISTENTES QUE EL DÍA DE HOY 

NOS ACOMPAÑAN EN ESTA SESIÓN SOLEMNE, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA 

COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CIUDADANOS DIPUTADOS PABLO 

CÉSAR AGUILAR PALACIO, JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, 

RIGOBERTO QUIÑÓNEZ SAMANIEGO Y GERARDO VILLARREAL SOLÍS 

PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL 

CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR 

DEL ESTADO DE DURANGO Y AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL 

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN 

ROSAS, A FIN DE QUE OCUPEN EL LUGAR QUE LES CORRESPONDE. 

 

PRESIDENTA: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE 3 MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: SOLICITO A LOS PRESENTES PONERSE DE PIÉ PARA 

ENTONAR NUESTRO HÍMNO NACIONAL. 

PRESIDENTA: PUEDEN OCUPAR SUS LUGARES. 

PRESIDENTA: EL CONGRESO DEL ESTADO AGRADECE LA 

PARTICIPACIÓN DE LA ORQUESTA SINFÓNICA DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE DURANGO, MUCHAS GRACIAS POR SU PRESENCIA. 
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 PRESIDENTA: PASANDO AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, DE 

CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 259 Y EL 260 DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO Y 

EFECTO DE FORMULAR LOS POSICIONAMIENTOS RESPECTO DE LA 

SITUACIÓN VIGENTE EN EL ESTADO, POR PARTE DE LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS REPRESENTADOS EN ESTE HONORABLE CONGRESO DEL 

ESTADO, EN ESTE MOMENTO DAMOS INICIO A LAS INTERVENCIONES 

CON LA PARTICIPACIÓN DEL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO A 

QUIÉN SE LE OTORGA EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 10 MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLIS: CON EL PERMISO DE LA MESA 

DIRECTIVA, SEÑOR GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

BIENVENIDO A ESTE RECINTO DEL CONGRESO DEL ESTADO, DOCTOR 

ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL 

SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DURANGO BIENVENIDOS, 

SEÑORES EX GOBERNADORES, PRESIDENTES MUNICIPALES, 

FUNCIONARIOS DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO, COMPAÑEROS 

DIPUTADOS Y DISTINGUIDA CONCURRENCIA BIENVENIDOS. EL DÍA DE 

HOY NOS ENCONTRAMOS ANTE EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO, DE LA 

RENDICIÓN DE CUENTAS DEL PODER EJECUTIVO A ESTA SOBERANÍA 

POPULAR, EN CUMPLIMIENTO A UNA DE LAS PRINCIPALES 

OBLIGACIONES DE UN GOBIERNO, INFORMAR A LOS CIUDADANOS 

SOBRE EL ESTADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL, EN EL 

PARTIDO VERDE, ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA TRANSPARENCIA Y 
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LA RENDICIÓN DE CUENTAS, ES UNA PARTE IMPORTANTE DEL 

EJERCICIO DEMOCRÁTICO AL QUE ESTAMOS OBLIGADOS LOS 

SERVIDORES PÚBLICOS Y LOS REPRESENTANTES POPULARES, SE LE 

RECONOCE SEÑOR GOBERNADOR CON SU PRESENCIA EN ESTE 

RECINTO, PARA LA ENTREGA DE SU TERCER INFORME DE GOBIERNO, 

SU COMPROMISO CON LA LEGALIDAD, AL CUMPLIR PUNTUALMENTE 

CON LAS DISPOSICIONES CONTENIDAS EN LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA 

DEL ESTADO, AL INFORMAR ANTE ESTA REPRESENTACIÓN, SOBRE LA 

SITUACIÓN EN LA CUAL SE ENCUENTRA LAS DIVERSAS RAMAS DE LA 

ADMINISTRACIÓN A SU CARGO EN ESTOS 36 MESES DE GESTIÓN, A SU 

VEZ AHORA NOS CORRESPONDE A LAS DIPUTADOS Y A LOS 

DIPUTADOS DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA, EXAMINAR LA 

INFORMACIÓN RECIBIDA CON EL OBJETO DE CONOCER TODAS Y CADA 

UNA DE LAS ACCIONES REALIZADAS, SU FORMA DE REALIZACIÓN, LOS 

ALCANCES LOGRADOS HASTA LA FECHA, TENEMOS QUE SER MUY 

CLAROS, LOS GOBIERNOS NO SE DEBEN DE CONFORMAR DE 

ADULADORES, SE DEBEN DE CONFORMAR DE SERVIDORES 

ENTREGADOS Y DISPUESTOS A RESPONDERLE A LA SOCIEDAD, 

PORQUE COMO ES IMPORTANTE RESALTAR, DURANGO HA TENIDO 

AVANCES EN ESTE TERCER AÑO DE GOBIERNO, PERO DEBEMOS 

TAMBIÉN DE RECONOCER QUE FALTAN TODAVÍA MUCHAS COSAS POR 

HACER Y QUE ESPERAMOS, QUE EL GABINETE QUE SON EL PRIMER 

ROSTRO DEL GOBERNADOR, REDOBLEN ESFUERZOS Y QUE NO 

QUEDEN CORTOS LOS COMPROMISOS QUE HIZO EN EL 2016, 

REQUERIMOS REDOBLAR ESFUERZOS ENTRE TODOS ENTRE TODOS Y 
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QUE LE DEMOS PRONTO CUMPLIMIENTO A CADA UNA DE NUESTRAS 

RESPONSABILIDADES, LA CIUDADANÍA DÍA A DÍA ES MÁS EXIGENTE Y 

NO LE PODEMOS ENGAÑAR SOLAMENTE CON PRETENSIONES O CON 

BUENAS INTENCIONES, NUESTRO POSICIONAMIENTO POLÍTICO ANTE 

LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS DEL ESTADO, ES EL DE 

COMPROMETERNOS EN LA PROMOCIÓN Y FORTALECIMIENTO DE LA 

UNIDAD, ENTENDIDA NO COMO LA SIMPLEZA DE ESTAR JUNTOS, SINO 

COMO UN COMPROMISO PLENO DE SOLIDARIDAD ENTRE 

GOBERNANTES Y GOBERNADOS, ENTRE REPRESENTANTES Y 

REPRESENTADOS Y ENTRE TODOS LOS SECTORES SOCIALES Y 

CIUDADANOS, ES POR ELLO SEÑOR GOBERNADOR, QUE LE REITERO EL 

RESPALDO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, PARA 

LLEVAR A DURANGO A BUEN RUMBO, NOSOTROS SIEMPRE SEREMOS 

ALIADOS DEL DESARROLLO Y DE LA TRANSPARENCIA, PERO SOBRE 

TODO SOMOS ALIADOS DE LA CIUDADANÍA, QUE EL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO SERVIRÁ SIEMPRE DE PUENTE Y DE DIÁLOGO 

ENTRE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, DEBEMOS RECONOCER 

SIEMPRE SU DISPOSICIÓN Y SU CAPACIDAD DE ACERCARSE AL 

GOBIERNO FEDERAL, EL RESPALDO QUE NOSOTROS LE DAMOS A 

USTED ES EL MISMO QUE LE DAMOS AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, 

LAS INSTITUCIONES DEBEN DE UNIRSE COMO UNA SOLA Y TODOS 

DEBEMOS DE IR EN EL MISMO RUMBO, NO DEBEMOS DEJAR 

MUNICIPIOS HUÉRFANOS, NO DEBEMOS DEJAR A NINGÚN 

DURANGUENSE SUELTO, EN NINGÚN TEMA DE SUS NECESIDADES 

PRIMARIAS, SEÑOR GOBERNADOR ESTÁ USTED EN LA SEGUNDA 
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PARTE DE SU GOBIERNO ESTATAL, SI LA CIUDADANÍA CREE QUE 

USTED HA SIDO CORRESPONDIDO YO CREO QUE LA EVALUACIÓN ESTÁ 

A LA VISTA, USTED SEÑOR GOBERNADOR EN ESTA SEGUNDA PARTE 

DE SU GOBIERNO ESTATAL, ESTÁ EN TIEMPO VER LOS AJUSTES 

NECESARIOS EN DONDE EN OCASIÓN LOS GOLPES DE TIMÓN NOS 

LLEVAN A MEJORES RUMBOS, NO SE GOBIERNA CON EL CORAZÓN SE 

GOBIERNA CON LA RAZÓN, LOS COMPROMISOS POLÍTICOS DEBEN 

DEJARSE DE LADO Y LAS CAPACIDADES SON LAS QUE DEBEN DE 

IMPERAR Y SOBRESALIR, CADA FUNCIONARIO DEBE DE HONRAR LA 

PALABRA DEL GOBERNADOR, SI UN FUNCIONARIO NO LO HACE ESTÁ 

OBLIGADO A DEJAR SU PUEBLO, PERDÓN A DEJAR SU CARGO, PORQUE 

ESTÁ TRAICIONANDO LA VOLUNTAD DEL PUEBLO, DEBEMOS DE 

SENTIRNOS ORGULLOSOS DE FORMAR PARTE DE UNA ESTRUCTURA 

DE GOBIERNO Y DE UNA SOBERANÍA, DEBEMOS TAMBIÉN DE 

ENTENDER LA RESPONSABILIDAD QUE TENEMOS EN ESTE MOMENTO, 

DURANGO NOS NECESITA UNIDOS, DURANGO NO DESISTEN 

CONJUNTO, AFORTUNADAMENTE EN ESTE AÑO NO HABRÁ PROCESO 

ELECTORAL NO HABRÁ TEMAS QUE POLARIZAN Y QUE DIVIDAN, 

DURANGO SER ESTIRADO EN UN SOLO RUMBO Y ENTRE TODOS 

TENEMOS QUE CONSEGUIR QUE LOGREMOS LLEVAR A DURANGO, AL  

DURANGO QUE SIEMPRE HEMOS SOÑADO, SEÑOR GOBERNADOR SU 

ESFUERZO Y NUESTRO RECONOCIMIENTO A CADA UNA DE LAS 

ACCIONES QUE SIEMPRE EMPRENDIDO A FAVOR DE LOS 

DURANGUENSES, PERO TAMBIÉN LE SOLICITAMOS 

RESPETUOSAMENTE QUE SI TIENE QUE HACER UN AJUSTE, EN ALGUNA 
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DE SUS DEPENDENCIAS DE SUS DEPENDENCIAS LO HAGA SIN 

MIRAMIENTOS Y SIEMPRE PREPONDERANDO EL BIENESTAR DE CADA 

DURANGUENSE, ENHORABUENA Y BIENVENIDO A ESTE RECINTO 

SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL 

DÍA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 10 MINUTOS 

AL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONES SAMANIEGO, A NOMBRE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 

  

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: CON LA VENIA DE LA 

PRESIDENCIA, LEGISLADORAS Y LEGISLADORES, INVITADO 

ESPECIALES, MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y PÚBLICO EN GENERAL, 

MUY BUENAS TARDES, DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES,  

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO,  SEA  BIENVENIDO A LA 

CASA DEL PUEBLO, SALUDO CON RESPETO AL MAGISTRADO 

PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y DEL CONSEJO 

DE LA JUDICATURA, EL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, 

BIENVENIDO, EN LA PERSONA DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, EL CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN 

LUJÁN, SALUDO A TODOS LOS SECRETARIOS QUE HOY NOS 

ACOMPAÑAN Y A SUS EQUIPOS DE TRABAJO, SEAN BIENVENIDOS. EN 

OCASIÓN AL TERCER INFORME ANUAL DE GESTIÓN GUBERNAMENTAL, 

EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO MANIFIESTA 

LO SIGUIENTE, DURANGO VIVE EN EL OLVIDO Y LA MARGINACIÓN, 
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GRACIAS AL GOBIERNO PANISTA DE JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, EL 

DOCUMENTO QUE INTEGRA EL TERCER INFORME DE GESTIÓN Y QUE 

HOY PRESENTA EL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO, NO COINCIDE CON 

LA REALIDAD Y CONSTITUYE UNA RELACIÓN Y CATÁLOGO DE BUENAS 

INTENCIONES, LA CIUDADANÍA HA MOSTRADO SU PROFUNDA 

DECEPCIÓN, YA QUE LAS POCAS OBRAS QUE SE PRETENDEN 

REALIZAR EL GOBIERNO DEL ESTADO, SON IMPUESTAS Y SIN 

CONSULTA CIUDADANA, CON SOSPECHAS DE CORRUPCIÓN Y 

BENEFICIANDO A SELECTOS GRUPOS DE INTERÉS Y NO AL PUEBLO, UN 

CLARO EJEMPLO DE ELLO, FUERON LOS ABUCHEOS DE DESPRECIO 

QUE LE FUERON PROPINADOS EN EL MUNICIPIO DE GÓMEZ PALACIO, 

EL PASADO MES DE JUNIO, SIGNO DE REPUDIO A SU GOBIERNO 

AUTORITARIO Y A SU FALLIDA ADMINISTRACIÓN, ESTAS MISMAS 

PRÁCTICAS AUTORITARIAS POR PARTE DEL GOBERNADOR SE 

VUELVEN A REPETIR, EN LA CONSTRUCCIÓN DE UN PUENTE ELEVADO 

EN EL BOULEVAR FRANCISCO VILLA, YA QUE ES UN GASTO 

INNECESARIO Y LA CIUDADANÍA NO LO APRUEBA Y EN CUANTO A LAS 

OBRAS QUE LE SOLICITA EL PUEBLO, SE HACE DE OÍDOS SORDOS AL 

NO GENERAR BENEFICIOS PARA SUS CÓMPLICES, EXACTAMENTE A LA 

MITAD DE SU MANDATO, LAMENTABLEMENTE VEMOS EN LOS HECHOS 

QUE SUS COMPROMISOS DE CAMPAÑA HAN QUEDADO SIN CUMPLIRSE, 

GENERANDO UNA PROFUNDA DECEPCIÓN Y CONVIRTIENDO AL 

GOBIERNO DEL ESTADO EN UN VERDADERO DESASTRE, LOS 

DURANGUENSES VIVIMOS EN LA INERCIA Y EN LA INMOVILIDAD, TODAS 

LAS ÁREAS DE SU ADMINISTRACIÓN PÚBLICA SE ENCUENTRAN EN UN 
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CLARO DETRIMENTO, POR LA MAYORÍA DE SUS TITULARES QUE SON 

UN FRAUDE, CIUDADANO GOBERNADOR ¿NO CREE OPORTUNO HACER 

LOS CAMBIOS CONVENIENTES EN SU GABINETE?  YA QUE HAY 

SERVIDORES PÚBLICOS QUE MÁS ALLÁ DE AYUDARLE LO HACEN 

QUEDAR MAL, EL CAMBIO EN EL LADO QUE LOS DURANGUENSES 

APOSTARON EN EL 2016, A TRAVÉS DE LAS URNAS PARA TERMINAR 

CON LAS OSCURA CON LA OSCURA NOCHE DE CORRUPCIÓN QUE SE 

VIVIÓ CON LOS AÑOS 88 DEL PRI, SE HAN CONVERTIDO EN 

DESENGAÑO Y FRUSTRACIÓN, LA PROMESA DE COMBATIR A LOS 

SAQUEADORES Y CORRUPTOS DEL PASADO NO SE CUMPLIÓ, EN 

CAMBIO SE MANTIENEN LAS MISMAS PRÁCTICAS Y VICIOS QUE HAN 

PERVERTIDO EL EJERCICIO DE LA FUNCIÓN PÚBLICA DE SU GOBIERNO, 

DURANGO, CONTINÚA SUMIDO EN LA INMOVILIDAD, EN LA AUSENCIA DE 

UNA OBRA PÚBLICA, QUE DETONE SU DESARROLLO, A 3 AÑOS DE 

DISTANCIA NO HAY UNA SOLA OBRA QUE MARQUE UN DISTINTIVO EN 

LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN, A 3 AÑOS DE DISTANCIA, LAS 

CONDICIONES SOCIALES, ECONÓMICAS Y DE LA ENTIDAD SIGUEN 

MARCADAS POR LOS PROFUNDOS REZAGOS Y DESIGUALDADES, CON 

UNA POBLACIÓN CALCULADA DE 1,852,000 HABITANTES EN EL ESTADO 

DE DURANGO, EL 36% VIVEN EN CONDICIONES DE POBREZA 

MODERADA Y EXTREMA, ES DECIR, UN TOTAL DE 667,062 DE ACUERDO 

CON EL INFORME ANUAL SOBRE LA SITUACIÓN DE POBREZA Y REZAGO 

SOCIAL 2019 DE LA SECRETARÍA DE BIENESTAR, UN TOTAL DE 125,400 

DURANGUENSES PRESENTAN CARENCIAS POR ACCESO A LA CALIDAD 

Y ESPACIOS EN LA VIVIENDA, DE ESE TOTAL 91,000 VIVEN EN 
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CONDICIONES DE HACINAMIENTO Y 30,000 PERSONAS HABITAN UNA 

VIVIENDA CON PISO DE TIERRA, ADEMÁS 50,300 DURANGUENSES, NO 

CUENTAN CON AGUA POTABLE EN EL LUGAR DONDE HABITAN Y LAS 

CIFRAS SE DUPLICA EN RELACIÓN CON LAS PERSONAS QUE OCUPAN 

UNA CASA QUE NO CUENTA CON EL SERVICIO DE DRENAJE, UN TOTAL 

APROXIMADAMENTE DE 104,600 DURANGUENSES, EL FRACASO 

ESTREPITOSO DEL GOBIERNO ESTATAL NO ES SÓLO UN TEMA, NO ES 

SÓLO, EN EL TERRENO DE LA INFRAESTRUCTURA BÁSICA Y SOCIAL, 

DURANGO MUESTRA DEFICIENTES RESULTADOS EN EL TEMA 

EDUCATIVO, SÓLO 2 DE CADA 10 NIÑOS OBTUVIERON BUENOS 

RESULTADOS EN EL ÁREA DE LENGUAJE Y COMUNICACIÓN, EN LA 

PRUEBA PLANEA, UN 30% EN LA POBLACIÓN MAYOR DE 15 AÑOS, ES 

DECIR 350,000 PERSONAS NO HAN CONCLUIDO LA ESCUELA BÁSICA DE 

PRIMARIA Y SECUNDARIA, LA DESERCIÓN ESCOLAR EN MEDIO 

SUPERIOR ALCANZA EL 16% A LA MEDIA NACIONAL QUE ES EL 13% EN 

TANTO QUE A NIVEL DE INSTRUCCIÓN SECUNDARIA SUPERA EL 7%, EL 

DESEMPLEO EN DURANGO SIGUE LA ALZA, LA TASA DE 

DESOCUPACIÓN SE HA INCREMENTADO HASTA LLEGAR AL 4.2% DE LA 

POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA, POR LO QUE LA POBLACIÓN 

DESOCUPADA ALCANZA EN LA ACTUALIDAD UN UNIVERSO DE 34,046 

PERSONAS DE ACUERDO CON LA ENCUESTA NACIONAL DE OCUPACIÓN 

Y EMPLEO, EL ÚNICO CAMBIO QUE VEMOS EN EL ESTADO SON MÁS 

CENTROS COMERCIALES DE EMPRESAS EXTRANJERAS, QUE SE 

LLEVAN EL DINERO FUERA DEL PAÍS, MARGINANDO LA ECONOMÍA 

LOCAL Y PERJUDICANDO DIRECTAMENTE A LAS FAMILIAS 
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DURANGUENSES, OTRO CLARO EJEMPLO, DE MAQUILLAJE 

DESCARADO, ES LA FERIA NACIONAL DURANGO, DONDE TODOS LOS 

DURANGUENSES NOS PERCATAMOS QUE HUBO GRAVES OMISIONES 

DE NORMAS DE SEGURIDAD QUE PUDIERON PROVOCAR UNA 

TRAGEDIA, LAS PROMESAS DEL GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO 

TORRES EN SU CAMPAÑA ELECTORAL DEL 2016 Y LAS QUE EXPRESA 

DÍA A DÍA RESULTARON SER ALUCINACIONES A VOZ ALTA DEL 

GOBERNADOR, A 3 AÑOS DE SU ADMINISTRACIÓN, LOS 

DURANGUENSES REPRUEBAN AL GOBIERNO DE AISPURO, YA QUE 

ENTRE OTRAS PROMESAS INCUMPLIDAS ENUMERÓ LAS SIGUIENTES 

10, 1.-  PROMETIÓ QUE UNA VEZ QUE FUERA GOBERNADOR IBA A 

ABSORBER LOS GASTOS DEL SISTEMA CADÍ Y QUE NO IBA A FALLAR EL 

PAGO DE LOS MAESTROS Y A LA FECHA SIGUE SIN CUMPLIR, 2.- 

PROMETIÓ LA CREACIÓN DE UNA SECRETARÍA PARA ATENDER LOS 

PROBLEMAS DE LA LAGUNA DURANGUENSE, PARA QUE LOS 

LAGUNEROS NO TENGAN QUE VIAJAR A DURANGO Y A LA FECHA SIGUE 

SIN CUMPLIR, SE COMPROMETIÓ A LA ELIMINACIÓN DE LA TENENCIA Y 

EL REPLAQUEO Y A LA FECHA SIGUE SIN CUMPLIR, 4.- PROMETIÓ LA 

CREACIÓN DE UNA EMPRESA CEMENTERA EN EL MUNICIPIO DE 

CUENCAMÉ,  Y YA LA FECHA SIGUE SIN CUMPLIR, 5.- PROPUSO LA 

CREACIÓN DE UNA EMPRESA CINEMATOGRÁFICA PARA DARLE A 

DURANGO EL LUGAR QUE CORRESPONDE Y SIGUE SIN CUMPLIR, 6.- 

PROPUSO LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA PARA ADULTOS MAYORES 

PARA QUE TENGAN LA OPORTUNIDAD DE SEGUIR PREPARÁNDOSE Y 

ACTUALIZÁNDOSE Y ¿QUÉ CREEN?  SIGUE SIN CUMPLIR, 7.- ANUNCIÓ 
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BAJARSE EL SUELDO COMO GOBERNADOR, ASÍ COMO A LOS 

FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL, MAGISTRADOS DEL PODER JUDICIAL 

Y SIGUE ASÍ CUMPLIR Y NO SÓLO ESO, SINO QUE HOY EL 

GOBERNADOR AISPURO TORRES Y EL PRESIDENTE MAGISTRADO DEL 

PODER JUDICIAL, GANAN MÁS QUE EL MISMO PRESIDENTE DE LA 

REPÚBLICA, EL LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 8.- SE 

COMPROMETIÓ FORMALMENTE EN LA REHABILITACIÓN DE LA 

CARRETERA. 

PRESIDENTA: SOLICITO RESPETO PARA EL ORADOR, POR FAVOR 

SOLICITAMOS RESPETO AL ORADOR. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTA, SE COMPROMETIÓ FORMALMENTE EN LA 

REHABILITACIÓN DE LA CARRETERA MEZQUITAL A NAYARIT Y A LA 

FECHA SIGUE SIN CUMPLIR, 9.-  EN EL 2017 REALIZÓ UN COMPROMISO 

PÚBLICO CON LOS SECTORES INDÍGENAS EN EL ESTADO EN CUANTO 

AL MEJORAMIENTO DE VIVIENDA Y A LA FECHA, SIGUE SIN CUMPLIR, 

10.- SE COMPROMETIÓ CON APOYO CON MAQUINARIA AGRÍCOLA, 

TRACTORES A LAS COMUNIDADES DE LA CANDELARIA DEL ALTO, LA 

GUAJOLOTA, LLANO GRANDE Y CANOAS, Y A LA FECHA SIGUE SIN 

CUMPLIR. POR OTRO LADO, EN EL PROCESO COMICIAL DE ESTE 2019. 

EN DURANGO FUIMOS TESTIGOS DE MARES DE DINERO CIRCULANDO A 

MANOS LLENAS, REBASANDO EVIDENTEMENTE LOS TOPES DE 

CAMPAÑA, COMPRA MASIVA DE VOTANTES CON DINERO EN EFECTIVO 

Y A TRAVÉS DE BIENES Y DESPENSAS ENTREGA DE TARJETAS 
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BANCARIAS, COACCIONES Y AMENAZAS A TRABAJADORES 

GUBERNAMENTALES, URNAS EMBARAZADAS Y COMPRA DE 

FUNCIONARIOS ELECTORALES, PARA AVALAR TODOS LOS 

ATROPELLOS AL ESTADO DE DERECHO. 

 

PRESIDENTA: GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: PERMÍTAME DIPUTADO, 

LE PEDIMOS POR FAVOR, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 68 DE LA 

LEY ORGÁNICA, ESCUCHEMOS CON RESPETO AL ORADOR. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTA, LOS HUACHICOLEROS DEL PODER EN DURANGO, NO 

TUVIERON PIEDAD Y MISERICORDIA, PISOTEARON BRUTALMENTE LOS 

PRINCIPIOS CONSTITUCIONALES DE LIBERTAD Y EQUIDAD, EL VOTO NO 

FUE LIBRE, MUCHO MENOS SECRETO, REGRESAMOS A LAS VIEJAS 

PRÁCTICAS PRIISTAS QUE TANTO AFECTARON AL ESTADO DE 

DURANGO, DESDE ESTA MÁXIMA TRIBUNA PARLAMENTARIA, EL 

PARTIDO DEL TRABAJO REITERA EL RESPETUOSO LLAMADO AL 

EJECUTIVO DEL ESTADO QUE HACE 2 AÑOS LE HICIMOS A PROPÓSITO 

DEL SEGUNDO AÑO DE SU GOBIERNO PARA QUE RECTIFIQUE SU 

RUMBO PARA QUE CUMPLA CON LAS PROMESAS QUE PROMETIÓ A LOS 

DURANGUENSES, EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL 

TRABAJO, ESTÁ SIEMPRE AL SERVICIO DE LA GENTE, EN MÍ Y EN MIS 

COMPAÑERAS DIPUTADAS CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, 

CINTHIA LETICIA NEVÁREZ Y EL DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO 

MENDOZA, VERÁN EN NOSOTROS EL RESPALDO PARA HACER FRENTE 
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A LOS PROBLEMAS QUE TIENE NUESTRO ESTADO Y FINALMENTE 

DURANGO REQUIERE DE UN VERDADERO CAMBIO, REQUIERE DE UNA 

VERDADERA TRANSFORMACIÓN CÓMO LO HA VENIDO HACIENDO 

NUESTRO PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 

PROPINANDO GENERAR UNA VIDA PÚBLICA DE BIENESTAR MEDIANTE 

UNA NUEVA FORMA DE A HACER POLÍTICA Y APLICANDO LOS TRES 

PRINCIPIOS RECTORES QUE PROFESA NUESTRO PRESIDENTE, LA 

HONESTIDAD, LA JUSTICIA Y EL AMOR HONESTIDAD Y JUSTICIA PARA 

MEJORAR LA VIDA Y ALCANZAR LA TRANQUILIDAD Y LA PAZ PÚBLICA Y 

EL AMOR PARA PROMOVER EL BIEN Y LOGRAR LA FELICIDAD, 

DURANGO ESPERA POR EL BIEN DE TODOS QUE SE RECTIFIQUE EL 

CAMINO Y SE LLEVE A CABO UNA VERDADERA GESTIÓN 

GUBERNAMENTAL CON DESTINO A LA CIUDADANÍA, A LA ATENCIÓN Y A 

LOS RECLAMOS MÁS SENTIDOS DE LOS DURANGUENSES, PORQUE 

TRES AÑOS MÁS DE INCAPACIDAD, DE PARÁLISIS Y DE OMISIONES, NO 

LOS MERECE NUESTRO AMADO DURANGO, POR SU ATENCIÓN MUCHAS 

GRACIAS, ES CUANTO PRESIDENTA. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL 

DÍA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 10 MINUTOS, 

AL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, A NOMBRE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: COMO DECÍA: 

CARLOS CASTILLO PERAZA, “LA DEMOCRACIA  NO EL PELIGRO, LA 
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DEMOCRACIA ES LA OPORTUNIDAD”, MUY BUENAS TARDES SEÑOR 

GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, SEA BIENVENIDO A 

ESTE CONGRESO,  PRESIDENTE DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA Y DEL 

CONSEJO DE LA JUDICATURA, ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, SEA 

BIENVENIDO A SU CASA, LOS SALUDO CON MUCHO RESPETO TAMBIÉN 

A QUIEN HA ACOMPAÑADO EN ESTE EJERCICIO DE QUEHACER 

GOBERNADOR, A LA SEÑORA ELVIRA BARRANTES DE AISPURO, CON 

MUCHO RESPETO, EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO, DE LA LIBERTAD DE 

EXPRESIÓN Y PLURALIDAD QUE HOY ESTAMOS VIVIENDO EN ESTE 

CONGRESO, NO HUBIERA SIDO POSIBLE SIN LA LLEGADA DE JOSÉ 

ROSAS AISPURO TORRES AL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, 

NUNCA ANTES UN GOBERNADOR PERMITIÓ CUESTIONAMIENTOS 

DIRECTOS POR PARTE DE OTRO PODER, DURANGO ES EL ÚNICO 

ESTADO EN EL PAÍS, EN QUÉ EN EL QUE EL GOBERNADOR, ACUDE AL 

CONGRESO A DEBATIR EL CONTENIDO DE SU INFORME, EN LO QUE 

CONSTITUYE UN EJEMPLAR EJERCICIO DE TRANSPARENCIA Y 

RENDICIÓN DE CUENTAS, QUE MUESTRA PARTE DE LA APERTURA DE 

SU ADMINISTRACIÓN Y ESO POR PARTE DE ESTE CONGRESO MERECE 

UN RECONOCIMIENTO, HOY VIVIMOS EN DURANGO DE LIBERTAD Y 

DEMOCRACIA, VALE LA PENA RECORDAR, POR EJEMPLO QUE LA 

RECUPERACIÓN DE LA AUTONOMÍA DE LA UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL 

ESTADO DE DURANGO, FUE POSIBLE EN UN CLIMA DE RESPETO, DE 

LEGALIDAD Y COMO USTED GOBERNADOR SE COMPROMETIÓ FUERON 

LOS PROPIOS UNIVERSITARIOS QUE DECIDIERON EL FUTURO DE ESTA 

INSTITUCIÓN, LOS DOS PROCESOS ELECTORALES QUE SE HAN 
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LLEVADO A CABO DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN, SON UNA 

MUESTRA DE PLURALIDAD QUE HOY VIVE EL ESTADO, COMO NUNCA 

ANTES LA GENTE PUEDE EXPRESAR DE MANERA ABIERTA SUS 

PREFERENCIAS, SIN TEMOR Y CON LA CERTEZA DE QUE SERÁ 

RESPETADA SU VOLUNTAD, ESTE CONGRESO ES UNA MUESTRA CLARA 

DE LA PLURALIDAD QUE TENEMOS, ASÍ COMO EL NUEVO MAPA 

POLÍTICO QUE SE DIBUJA EN LA ENTIDAD CON LA LLEGADA DE LAS Y 

LOS NUEVOS ALCALDES, CREANDO UN ESPACIO AÚN MÁS DIVERSO E 

INCLUYENTE, DONDE TODAS LAS VOCES SERÁN ESCUCHADAS Y 

ATENDIDAS, ACCIÓN NACIONAL COMO PRIMERA FUERZA POLÍTICA DEL 

ESTADO, TIENE LA RESPONSABILIDAD DE EVALUAR DE MANERA CLARA 

Y OBJETIVA, LOS LOGROS Y LOS RETOS DEL TERCER AÑO DE 

GOBIERNO, A LA MITAD DE SU PERIODO SEÑOR GOBERNADOR, HEMOS 

AVANZADO DE MANERA IMPORTANTE EN LA MAYORÍA DE LOS RUBROS, 

EN EDUCACIÓN SE HAN DESTINADO CASI $5000 MIL MILLONES DE 

PESOS, ADEMÁS DEL EMPLEADO EN DOTAR DE INFRAESTRUCTURA 

MILES DE ESCUELAS Y CENTROS EDUCATIVOS, LA INVERSIÓN 

EDUCACIÓN ES SIN DUDA LA MÁS VALIOSA, TENEMOS QUE HACERLA 

PARA LAS PRESENTES Y LAS FUTURAS GENERACIONES, ES 

IMPORTANTE QUE LA TENGAN, ¿PORQUE? PORQUE, TENDRÁN UNA 

MEJOR CALIDAD DE VIDA DE LAS FAMILIAS SABEN QUE SUS HIJOS 

ESTÁN PROTEGIDOS CON LOS ANÁLISIS CLÍNICOS GRATUITOS, CON 

LOS LENTES, LAS MOCHILAS, LOS ÚTILES ESCOLARES, LOS 

UNIFORMES, LAS BECAS Y ESTO HACE UNA DIFERENCIA EN EL APOYO 

SOCIAL QUE LLEGA DIRECTAMENTE A LOS QUE MENOS TIENEN, HAGO 
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UN ESPECIAL RECONOCIMIENTO A LA AMPLIACIÓN DEL PROGRAMA 

SALUD INTEGRAL, UN PROGRAMA QUE SIN DUDA ES UN EJEMPLO A 

NIVEL NACIONAL Y ATIENDE DE MANERA GRATUITA A LA NIÑEZ Y 

AHORA TAMBIÉN A LA JUVENTUD DE TODO EL ESTADO, EN TODOS LOS 

TEMAS DE SALUD, DESTACO TAMBIÉN LA CREACIÓN DE LA RED 

ESTATAL DE REHABILITACIÓN Y EDUCACIÓN ESPECIAL, QUE CONSISTE 

EN LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE 5 CENTROS 

ESPECIALIZADOS, UBICADOS EN LOS MUNICIPIOS DE SANTIAGO 

PAPASQUIARO, PUEBLO NUEVO, VICENTE GUERRERO, TAMAZULA, 

DURANGO Y SE VIENEN A SUMAR A LOS OTROS DOS QUE YA TENEMOS 

EN EL ESTADO, EL APOYO A LOS SECTORES VULNERABLES, HA SIDO 

UNA PRIORIDAD PARA ESTE GOBIERNO, VALGA LA PENA UN 

RECONOCIMIENTO PARA LA SEÑORA ELVIRA BARRANTES DE AISPURO 

POR LA INCANSABLE LABOR QUE HACE AL FRENTE DEL DIF.  EN 

SEGURIDAD, DURANGO VIVE UN CLIMA DE PAZ Y TRANQUILIDAD, 

RECUPERAMOS LA CONFIANZA DE CAMINAR POR NUESTRAS CALLES, 

EL ESTADO HA SIDO MOSTRADO COMO UN EJEMPLO NACIONAL DE LO 

QUE SE PUEDE LOGRAR CUANDO HAY VOLUNTAD, EN EL AÑO PASADO, 

NO SE HA REPORTADO NI UN REGISTRO, DE UN SOLO SECUESTRO, LA 

DISTRIBUCIÓN EQUITATIVA DE LOS RECURSOS HA PERMITIDO A TODOS 

LOS MUNICIPIOS LA OBRA PÚBLICA QUE SE HA DISPERSADO SIN 

COLOR PARTIDISTA, HOY SOBRE LAS OBRAS DE RELUMBRÓN, SE 

PRIVILEGIÓ LA DEL BIENESTAR DE LAS FAMILIAS, POR PRIMERA VEZ EN 

LA HISTORIA DE DURANGO, LAS OBRAS NO SE CENTRAN EN LA CAPITAL 

DEL ESTADO Y ESO LO PUEDEN DECIR LOS ALCALDES QUE SE ACABAN 
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DE IR, ES IMPORTANTE RECORDAR LOS PROYECTOS PRIORITARIOS 

PARA ESTA ADMINISTRACIÓN, QUE ES IMPORTANTE QUE SE SIGAN 

IMPULSANDO Y A LOS QUE SE DEBE DE DAR UN SEGUIMIENTO 

IMPORTANTE CON LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, ENTRE ELLOS 

DESTACÓ LA PRESA EL TUNAL 2, EL FERROCARRIL DURANGO 

MAZATLÁN Y EL GASODUCTO CUENCAMÉ A DURANGO, GOBERNADOR 

APROVECHO PARA DESTACAR HOY, QUE ESTAMOS LISTOS PARA 

REVISAR Y CONSTRUIR JUNTO CON SU GOBIERNO UN PRESUPUESTO 

PARA EL 2020 RESPONSABLE Y ACORDE A LAS NECESIDADES REALES 

Y A LA SITUACIÓN QUE VIVE EL PAÍS, EL ÉNFASIS SOCIAL, DEBE SEGUIR 

SIENDO LA PRIORIDAD PARA ESTE GOBIERNO, EL PROYECTO DE 

DESARROLLO VA  ANCLADO A LA CONECTIVIDAD QUE ANTES NO 

EXISTÍA. DURANGO ESTABA AISLADO POR AIRE Y POR TIERRA. HOY 

CONTAMOS CON 6 RUTAS AÉREAS TANTO NACIONALES COMO 

INTERNACIONALES Y UNA MÁS QUE ESTÁ POR LLEGAR. ES DECIR, HOY 

DURANGO GOZA DE UNA MAYOR MOVILIDAD Y UNA CONEXIÓN EN LA 

HISTORIA DE DURANGO. EN TIERRA SE CONTINÚA CON UNA 

MODERNIZACIÓN EN EJES TORALES COMO LO ES LA DURANGO 

PARRAL Y SE CONSTRUYEN NUEVOS CAMINOS SOBRE LA SIERRA 

MADRE OCCIDENTAL. PARA PODER LLEGAR A CULIACÁN, A PESAR DE 

LO LOGRADO. ME QUEDA CLARO SEÑOR GOBERNADOR, QUE USTED 

NO ESTÁ TOTALMENTE SATISFECHO, SI BIEN LOS AVANCES SON 

IMPORTANTES, ESTÁ USTED CONSCIENTE DE LOS GRANDES RETOS 

QUE TIENE DE ESTADO, QUIERO REITERARLE QUE CUENTA CON 

ACCIÓN NACIONAL, QUE CUENTA CON LOS DIPUTADOS Y QUE CUENTA 
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CON TODO ESTE GRUPO PARLAMENTARIO PARA SEGUIR TRABAJANDO 

HOMBRO A HOMBRO POR EL BIEN DE LAS FAMILIAS DEL ESTADO, EN 

ESTE SENTIDO TAMBIÉN SABEMOS EL ENTORNO ECONÓMICO 

INTERNACIONAL Y NACIONAL QUE NO ES MUY ALENTADOR PARA 

NUESTRO ESTADO, LA REDUCCIÓN DE LOS RECURSOS FEDERALES ES 

UN HECHO, DESDE ESTA TRIBUNA LES HAGO UN LLAMADO A QUIENES 

INTEGRAN SU GABINETE Y HAGAN USO RESPONSABLE Y EFICIENTE DE 

CADA PESO QUE EJERCEN EN SU PRESUPUESTO, HOY NECESITAMOS 

FUNCIONARIOS HONESTOS, NECESITAMOS FUNCIONARIOS QUE 

CUMPLAN CON LO QUE LES HA EXIGIDO EL GOBERNADOR JOSE ROSAS 

AISPURO TORRES, SEÑOR GOBERNADOR, RECONOCEMOS LA LABOR 

DE GESTIÓN QUE REALIZA ANTE EL GOBIERNO FEDERAL Y EL 

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, VEMOS CON BUENOS 

OJOS QUE SIGA TOCANDO TODAS LAS PUERTAS NECESARIAS Y QUE 

SE SUMEN ESFUERZOS PARA IMPULSAR PROYECTOS DE ALTO 

IMPACTO QUE SON ALTA NECESARIOS PARA NUESTRO ESTADO, A LAS 

Y A LOS ALCALDES, LES DESEO TODO EL ÉXITO EN EL DESEMPEÑO DE 

SU FUNCIÓN, TAMBIÉN CUENTAN CON ESTE CONGRESO PORQUE LA 

COORDINACIÓN Y EL TRABAJO EN CONJUNTO, SERÁN UN PILAR 

FUNDAMENTAL PARA PODER DAR RESULTADOS CONCRETOS QUE 

MEJOREN LA CALIDAD DE VIDA DE LOS HABITANTES DE TODAS LAS 

REGIONES DE NUESTRO QUERIDO ESTADO, APROVECHO PARA 

RECONOCER LA VOCACIÓN Y VOLUNTAD DE SERVICIO DE MIS 

COMPAÑERAS Y MIS COMPAÑEROS, QUIENES CON ALTURA DE MIRAS Y 

SIN IMPORTAR EL PARTIDO, HEMOS ENTENDIDO QUE LA 
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CONSTRUCCIÓN DE LOS ACUERDOS ES DE ESTOS 25 DIPUTADOS, 

INDEPENDIENTEMENTE DE QUE SEAMOS DE UN PARTIDO, DE OTRO, 

HOY NINGÚN PARTIDO INCLUIRÁ DENTRO DE LAS DECISIONES DE ESTE 

CONGRESO, TODOS Y CADA UNO DE NOSOTROS HEMOS SABIDO 

TRANSITAR EN LAS BUENAS Y EN LAS MALAS, EN LOS TEMAS 

RELEVANTES PARA EL ESTADO Y PARA LOS DURANGUENSES, MI 

RECONOCIMIENTO AL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE 

MORENA, EL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, EL PARTIDO 

DEL TRABAJO, DEL PARTIDO ECOLOGISTA DE MÉXICO DE MÉXICO Y 

DESDE LUEGO DE MI COMPAÑERA Y MIS COMPAÑEROS DIPUTADOS DE 

ACCIÓN NACIONAL, SEÑOR GOBERNADOR, DESDE ESTE CONGRESO EL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LE REITERA 

SU TOTAL RESPALDO, NO TENGAS DUDA QUE PONDREMOS DE TODA 

NUESTRA CAPACIDAD RESPONSABILIDAD Y COMPROMISO, PARA 

CONTINUAR TRABAJANDO SIN DESCANSO, ANTEPONIENDO EL 

PROYECTO DE DURANGO, SOBRE CUALQUIER, CUALQUIER INTERÉS 

PERSONAL O POLÍTICO, FELICIDADES POR ESTOS TRES AÑOS DE 

GOBIERNO DE CAMBIO, DE LIBERTADES DEMOCRÁTICAS, POR SU 

ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS, ES CUÁNTO SEÑORA PRESIDENTA. 

 

PRESIDENTA DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: GRACIAS 

DIPUTADO.  

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, SE LE CONCEDE 

EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 10 MINUTOS AL DIPUTADO 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: CON EL PERMISO DE 

LA MESA DIRECTIVA, DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO, 

LICENCIADO ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO PRESIDENTE 

DEL SUPREMO TRIBUNAL Y DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA, AMABLE 

CONCURRENCIA BIENVENIDOS A SU CASA, LA CASA DEL PUEBLO, LA 

DIVISIÓN DE PODERES, ES UN RASGO CLAVE EN LA CONFIGURACIÓN 

DE NUESTRO PAÍS, HUNDE SUS RAÍCES NO EN LA INMEDIATEZ, SINO EN 

UNA TRADICIÓN ANTIGUA DEL RÉGIMEN CONSTITUCIONAL MEXICANO, 

POR LO CUAL LA DISPOSICIÓN QUE NUESTRA CARTA POLÍTICA LOCAL 

NOS DICE, QUE EL ESTADO RECONOCE Y ADOPTA EN SU RÉGIMEN, 

RÉGIMEN, INTERIOR LA FORMA DE GOBIERNO REPUBLICANO, 

REPRESENTATIVO, POPULAR, DEMOCRÁTICO, PARTICIPATIVO, LAICO Y 

FEDERAL Y QUE EL PODER DEL ESTADO SE DIVIDE PARA SU EJERCICIO 

EN LEGISLATIVO, EJECUTIVO Y JUDICIAL ES LA SÍNTESIS DE UN LARGO 

PROCESO HISTÓRICO QUE DATA DESDE LOS POSTULADOS DE 

MORELOS Y MUCHOS OTROS IDEÓLOGOS DE LA INDEPENDENCIA, 

PASA POR LA REFORMA Y HASTA LA REVOLUCIÓN DE 1910, QUE NOS 

DARÍA LA ACTUAL CONSTITUCIÓN, QUE NOS OTORGA SENTIDO Y 

COHERENCIA E IDENTIDAD COMO NACIÓN, ASÍ EL EJERCICIO QUE HOY 

SE DESARROLLA EN ESTE CONGRESO, LOCAL SÓLO QUIERE SU 

DIMENSIÓN REAL EN ESTE CONTEXTO DE LA HISTORIA 
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CONSTITUCIONAL MEXICANA, QUE HA ASIMILADO EN ESTOS INICIOS 

DEL SIGLO 21, LAS PROFUNDAS EXIGENCIAS CIUDADANAS, DE 

RENDICIÓN DE CUENTAS, TRANSPARENCIA Y CUANTIFICACIÓN REAL Y 

OBJETIVA DE LOS RESULTADOS DE LAS ADMINISTRACIONES, EN ESTE 

MARCO, A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, EN ESTE CONGRESO DEL ESTADO, 

ME PERMITO REALIZAR ALGUNAS OBSERVACIONES EN TORNO A ESTE 

TERCER INFORME DE RESULTADOS, PRESENTADO POR EL TITULAR 

DEL PODER EJECUTIVO ANTE ESTA REPRESENTACIÓN POPULAR, 

SIGUIENDO EL ORDEN DE LOS CUATRO EJES RECTORES EN QUE SE 

ABORDA EL DESEMPEÑO GUBERNATIVO ESTATAL, Y QUE SON 

TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS, LA PARTE RELATIVA AL 

DESARROLLO SOCIAL, EL BLOQUE DEL ESTADO DE DERECHO Y EL 

ÚLTIMO RELATIVO A LA MATERIA DE CRECIMIENTO EQUITATIVO, ES 

POSIBLE REALIZAR UN BALANCE MADURO Y CRÍTICO SOBRE LOS 

DESAFÍOS QUE ENFRENTA LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL JUNTO Y 

JUSTO A LA MITAD DE ESTE PERÍODO DE GOBIERNO, PRIMERO:  LA 

TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS SON HERRAMIENTAS 

PARA MANTENER EL ESTADO DE DERECHO Y POR TANTO PARA 

COMBATIR EFICAZMENTE LA CORRUPCIÓN, EN ESTE SENTIDO, SI BIEN 

ES VERDAD QUE EL DOCUMENTO INFORMATIVO DEL EJECUTIVO 

MUESTRA AVANCES DE CUMPLIMIENTO, EN CUANTO A CAPACITACIÓN 

DE SERVIDORES, INDICADORES BALANCEADOS RESPECTO A 

PERTINENCIA EN EJERCICIO DE RECURSOS Y ESTRATEGIAS DE 

EVALUACIÓN INTERNA Y CONTRALORÍA, ES URGENTE QUE SE 
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REALIZAN AUDITORÍAS PROFESIONALES EN DIVERSAS ÁREAS DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, ANTE LA OPACIDAD QUE HAN MOSTRADO 

EN EL EJERCICIO DE LOS RECURSOS, TAL COMO EN EL ÁREA DE LA 

CULTURA ESTATAL, DONDE LA DIRECCIÓN DEL INSTITUTO DE CULTURA 

SE HA MOSTRADO INCAPAZ, NO SÓLO DE POTENCIAR Y RECONOCER 

LA VOCACIÓN ARTÍSTICA Y CULTURAL DEL ESTADO, SINO ADEMÁS HA 

SIDO INCOMPETENTE PARA CLARIFICAR EL EJERCICIO DE LOS 

RECURSOS A SU DISPOSICIÓN, DE IGUAL MANERA, NUESTRO GRUPO 

PARLAMENTARIO HA SIDO CRÍTICO EN LAS DEFICIENCIAS, EN EL 

PLANTEAMIENTO DE ACCIONES ADMINISTRATIVAS QUE SEAN 

COHERENTES CON EL MARCO JURÍDICO ADMINISTRATIVO DE 

INSTRUMENTOS TAN IMPORTANTES COMO LA LEY DE INGRESOS Y 

PRESUPUESTO DE EGRESOS, POR OTRO LADO EN LA EJECUCIÓN DE 

LA OBRA PÚBLICA ES URGENTE, QUE SE FORTALEZCAN LOS 

ELEMENTOS DE TRANSPARENCIA Y LEGALIDAD QUE DEN CERTEZA 

LEGAL Y PÚBLICAMENTE, EN CUANTO AL ADECUADO USO DE LOS 

RECURSOS, EN LO QUE HACE AL ÁREA DE DESARROLLO HUMANO Y 

SOCIAL, EL PROGRAMA DE UNIFORMES ESCOLARES, PRESENTÓ 

DURANTE LOS AÑOS PREVIOS GRAVES DEFICIENCIAS, EN SU 

OPERATIVIDAD Y SU PERTINENCIA, NUNCA MÁS DEBERÁN COMETERSE 

TALES ERRORES, PORQUE VAN EN PERJUICIO DE LOS NIÑOS Y 

JÓVENES DURANGUENSES Y DE SU EDUCACIÓN QUE ES SU PRESENTE 

Y SU FUTURO INDIVIDUAL Y DE SUS FAMILIAS, PERO TAMBIÉN EL 

FUTURO DESARROLLO DE NUESTRO ESTADO, EN EL CAMPO 

DURANGUENSE POR OTRO LADO, ES NECESARIO REDOBLAR 
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ESFUERZOS ANTE CONTINGENCIAS DE CARÁCTER NATURAL COMO LA 

FALTA DE LLUVIAS, ASÍ COMO FRENTE AL DETERIORO DE LOS CAMINOS 

RURALES Y LA POBREZA EXTREMA EN QUE VIVEN MUCHAS FAMILIAS, 

ESTE ÚLTIMO CASO NO ES EXCLUSIVO DE LA ZONA RURAL, EN ESTE 

PUNTO PARTICULAR EL TERCER INFORME MUESTRA UNA DISMINUCIÓN 

DE LA POBREZA EXTREMA DE UN 0.6%, ANTE LO CUAL ES IMPORTANTE 

TRABAJAR MUCHO MÁS, PORQUE DICHO RANGO DE POBREZA ES EL 

QUE INVOLUCRA DAÑOS PROFUNDOS EN LA SALUD Y EN EL 

DESARROLLO DE LAS PERSONAS, POR LA FALTA DE SATISFACTORES 

BÁSICOS, COMO LA ALIMENTACIÓN O LA DISPOSICIÓN DE AGUA 

POTABLE LLEGANDO A CASOS EXTREMOS Y LAMENTABLES DE 

FALLECIMIENTO POR DESNUTRICIÓN, QUE NUNCA DEBERÁN DE 

PRESENTARSE Y FRENTE A LOS CUALES NINGUNA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA PUEDE MOSTRARSE INMUTABLE, RESPECTO A LA ESFERA DE 

LA JUSTICIA Y EL ESTADO DERECHO QUIERO MANIFESTAR LA 

NECESIDAD URGENTE, VERDADERAMENTE URGENTE DE QUE SE 

ACELEREN LAS ACCIONES DE PREVENCIÓN Y SEGUIMIENTO ANTE LA 

VIOLENCIA QUE SE EJERCE HACIA LAS MUJERES DURANGUENSES, 

SEÑOR GOBERNADOR DEBE ATENDERSE LA VIOLENCIA DE GÉNERO, 

ES UN TEMA QUE A TODOS NOS IMPORTA Y ES UN COMPROMISO QUE 

NO PODEMOS, Y NO DEBEMOS ELUDIR, FINALMENTE EL LLAMADO 

DESARROLLO CON EQUIDAD ES UNO DE LOS SECTORES DE ACCIÓN 

QUE ME PARECEN CARDINALES, POR DURANGO, SOMOS TODAS SUS 

REGIONES, TODOS SUS MUNICIPIOS Y CON UN TRABAJO DE 

DISTRIBUCIÓN Y APERTURA EQUITATIVA, ESTOY SEGURO DE QUE LOS 
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BENEFICIOS SE MULTIPLICARÁN, JUNTOS CAMPO Y CIUDADES, 

MUNICIPIOS Y ESTADO SE PUEDE HACER UN FRENTE COMÚN POR 

DURANGO, ANTE LAS CIRCUNSTANCIAS QUE ESTÉN MÁS ALLÁ DE 

NUESTRO ÁMBITO LOCAL, ADEMÁS LA UNIDAD Y EL SER JUSTO CON 

TODOS, NO SÓLO ES UN INSTRUMENTO ANTE CIRCUNSTANCIAS QUE 

NO SUPEREN, SINO SOBRE TODO ES UNA HERRAMIENTA PARA HACER 

POSIBLE INTERNAMENTE UNA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA, 

ESTABLE Y QUE APUESTE POR EL CRECIMIENTO REAL, DURANGO 

TIENE GRANDES POTENCIALES, ESOS POTENCIALES NO SON 

EXCLUSIVOS DE UNOS CUANTOS, MUNICIPIOS Y ESTÁN SÓLO EN LA 

ZONA URBANA O EN LA ZONA RURAL SINO, QUE SE ENCUENTRAN 

DISPUESTOS EN TODOS Y CADA UNO DE LOS RINCONES DE NUESTRO 

ESTADO, ÚNICAMENTE TENIENDO UNA MIRADA DE MAYOR APERTURA 

UNA MIRADA ATENTA, PODEMOS VER AQUELLOS INSTRUMENTOS DE 

GOBERNABILIDAD Y DESARROLLO QUE AL MIRAR LA GENEROSIDAD 

NOS INSPIRAN A RECONOCER, ESTE PODER LEGISLATIVO CONTINÚA 

SU TRABAJO, CON INDEPENDENCIA, CON SOBERANÍA SIENDO LOS 

REPRESENTANTES DEL PUEBLO, BUSCANDO QUE NUESTRA ACCIÓN 

ADQUIERAN SENTIDO PROFUNDO QUE HA DISPUESTO LA HISTORIA DEL 

PUEBLO Y LA CONSTITUCIÓN, SEÑOR GOBERNADOR, TITULAR DEL 

PODER EJECUTIVO DE NUESTRO ESTADO ES URGENTE REALIZAR 

CAMBIOS DE RUMBO EN LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL Y EVITAR QUE 

LA INERCIA Y LA INCAPACIDAD DE ALGUNOS, ESTROPEE NO SÓLO EL 

DESARROLLO ADMINISTRATIVO, SINO SOBRE TODO, LA LEGALIDAD LA 

GOBERNABILIDAD Y EL BIENESTAR DE MILES Y MILES DURANGUENSES, 
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QUIÉN TIENE EL PRIVILEGIO DE PARTICIPAR EN UNA ADMINISTRACIÓN, 

TIENE IGUALMENTE LA RESPONSABILIDAD DE ASEGURAR UN 

DESEMPEÑO DE CRECIMIENTO Y POR TANTO, QUIENES NO HAN 

PODIDO DAR RESULTADOS DEBEN DE HACERSE A UN LADO Y DEJAR 

TRABAJAR UN PROYECTO DE CRECIMIENTO, QUE TIENE TIEMPOS DE 

LÍMITE FINALIZO, LA POBREZA NO SE COMBATE CON FALTA, Y CON 

PRESENCIA DE UNOS CUANTOS, SE COMBATE CON LA UNIDAD DE 

TODOS, HAGAMOS UN FRENTE COMÚN, EN CONTRA DE LA INJUSTICIA Y 

LA POBREZA DE DURANGO Y DE MÉXICO, ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTA: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN, TIENE EL USO DE LA 

PALABRA HASTA POR 10 MINUTOS, EL DIPUTADO PABLO CÉSAR 

AGUILAR PALACIO A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL 

PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL. 

 

DIPUTADO PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO: CON EL  PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, CIUDADANO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL 

ESTADO DURANGO, DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, DOCTOR 

ESTEBAN CALDERÓN MAGISTRADO PRESIDENTE, COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS DIPUTADOS, PUEBLO DE DURANGO, EN TIEMPOS DE LA 

CUARTA TRANSFORMACIÓN LA RENDICIÓN DE CUENTAS DEBE SER 

UNA PRÁCTICA COTIDIANA EN TODOS LOS ÓRDENES DE GOBIERNO, EN 

ESTA NUEVA ATMOSFERA DE LIBERTAD EN TODOS LOS ÁMBITOS 

INFORMAR AL PUEBLO, DEBE SER LA NUEVA CULTURA DOMINANTE 
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ENTRE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, EN ESE SENTIDO LOS CONTROLES 

PARLAMENTARIOS JUEGAN UN PAPEL PREPONDERANTE, PARA 

GARANTIZAR QUE LOS RECURSOS PÚBLICOS SE UTILICEN 

DEBIDAMENTE Y SE APLIQUEN CON EFICIENCIA Y TRANSPARENCIA, 

ESTE CONGRESO DEL ESTADO, VIVE HOY UNA PLURALIDAD INÉDITA, 

QUE FORTALECE LOS RASGOS DEMOCRÁTICOS DE NUESTRO ESTADO 

Y GARANTIZA, UN DEBATE RICO EN IDEAS Y CONTRASTES, ENTRE LAS 

DISTINTAS FUERZAS POLÍTICAS QUE LO INTEGRAMOS, POR ELLO ESTE 

TERCER INFORME DEL PODER EJECUTIVO, DEBE SER UN AUTÉNTICO 

EJERCICIO REPUBLICANO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, ANTE QUIENES 

TENEMOS LA REPRESENTACIÓN CIUDADANA, UN ACTO DEMOCRÁTICO 

PARA SABER CÓMO VAMOS Y HACIA DÓNDE VAMOS, ANTE ESTO Y 

DANDO CUMPLIMIENTO A SU OBLIGACIÓN SEÑOR GOBERNADOR QUE 

MANDATA LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE DURANGO, EN CUANTO A RENDIR UN INFORME DE 

GESTIÓN GUBERNAMENTAL A SU CARGO Y DE LAS ACTIVIDADES 

REALIZADAS DURANTE EL AÑO INMEDIATO ANTERIOR, DONDE SE 

DEBERÁN SEÑALAR LOS RESULTADOS OBTENIDOS, CON BASE EN LO 

ESTABLECIDO EN LOS PLANES Y PROGRAMAS HACIENDO MENCIÓN 

EXPRESA DE LOS INDICADORES Y LAS METAS QUE DEN CUENTA DEL 

CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS, EN ESE TENOR A NOMBRE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA, ME PERMITE OFRECER ESTE 

POSICIONAMIENTO ACERCA DEL INFORME DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO, EN SU TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

PRESENTADO ANTE ESTA SOBERANÍA, CIUDADANO GOBERNADOR DEL 
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ESTADO, HOY ESTAMOS A LA MITAD DE SU GOBIERNO, UN GOBIERNO 

QUE AL DECIR DE LA CIUDADANÍA LE HA QUEDADO A DEBER A LOS 

DURANGUENSES, UN GOBIERNO QUE DESDE UN PRINCIPIO SE HA 

VISTO DESARTICULADO, DONDE CADA SECRETARÍA TIENE Y MANEJA 

SU AGENDA PROPIA Y POR LO TANTO TIENE SU PROPIO RUMBO, 

SECRETARÍAS QUE MÁS QUE RESOLVER GENERAN PROBLEMAS, SU 

GOBIERNO LLAMADO GOBIERNO DEL CAMBIO, DONDE SE LEVANTARON 

GRANDES EXPECTATIVAS Y DÓNDE LOS DURANGUENSES LES HA 

FALTADO PERCIBIR DICHOS CAMBIOS, SIN EMBARGO, SE EMPIEZA A 

GENERAR UN AMBIENTE DE DESENCANTO POR FALTA DE 

RESULTADOS, NO BASTA CON TENER BUENAS INTENCIONES, ES EL 

QUE SE REQUIEREN ACCIONES, ACCIONES QUE RESUELVAN LA 

PROBLEMÁTICA QUÉ TANTO RECLAMA LA CIUDADANÍA, 

CONSIDERAMOS QUE ES EL MOMENTO DE DAR UN GIRO A SU 

GOBIERNO HOY CON LA RELACIÓN QUE SE HA GENERADO CON EL 

GOBIERNO FEDERAL, CON EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ANDRÉS 

MANUEL LÓPEZ OBRADOR, NO NOS QUEDA DUDA QUE A DURANGO LE 

VA A IR MEJOR, DE SER NECESARIO SEÑOR GOBERNADOR, LE 

EXIGIREMOS CAMBIOS EN SU GABINETE DE LOS FUNCIONARIOS QUE 

NO CUMPLAN CON LAS EXPECTATIVAS DEMANDADAS POR LOS 

DURANGUENSES, SIENDO ESTE INFORME EL MECANISMO PARA 

EVALUAR EL DESEMPEÑO DE SUS SECRETARIOS DE DESPACHO, NO 

DEBE PERMITIR QUE LA CORRUPCIÓN Y LA IMPUNIDAD SE APODERE DE 

SU GOBIERNO Y LA ÚLTIMA ETAPA, USTED ES EL RESPONSABLE DE LA 

EJECUCIÓN DE LOS RECURSOS PÚBLICOS, DE LOS RECURSOS DE LOS 
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DURANGUENSES, TAMBIÉN SABEMOS RECONOCER LOS ACIERTOS QUE 

HA TENIDO SU ADMINISTRACIÓN, DONDE SE HA LOGRADO 

IMPORTANTES AVANCES EN EL COMBATE A INCIDENCIA DELICTIVA, 

SOBRE TODO EN DELITOS TAN RECURRENTES EN EL PASADO COMO 

LO ES EL SECUESTRO, SIN EMBARGO AÚN QUEDAN ASUNTOS 

PENDIENTES QUE DEBEN SER ATENDIDOS DE MANERA OPORTUNA, 

DONDE DURANGO OCUPA EL SEXTO LUGAR EN ROBO A CASA 

HABITACIÓN, EL DÉCIMO LUGAR EN ROBO A NEGOCIOS, EN CUARTO 

LUGAR EN VIOLENCIA FAMILIAR, PERO ADEMÁS QUEREMOS HACER UN 

ESPECIAL ÉNFASIS EN SEÑALAR EL INCREMENTO ES DE AÑO DE LOS 

FEMINICIDIOS, Y YA CASI UN AÑO DE LA DECLARATORIA DE ALERTA DE 

VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL ESTADO, NO PERCIBIMOS ACCIONES 

CONTUNDENTES PARA COMBATIR ESTOS CRÍMENES QUE LASTIMAN 

PROFUNDAMENTE A LA SOCIEDAD DE DURANGO, DONDE EXISTEN 

CASOS QUE DE UNA MANERA IMPUNE, LOS CULPABLES SIGUEN EN 

LIBERTAD, EN ESTE CONTEXTO ES EVIDENTE LA FALTA DE APOYO POR 

PARTE DEL GOBIERNO A INSTITUCIONES ENCARGADAS PARA 

COMBATIR LAS ADICCIONES Y EL SUICIDIO, EN ESTE AÑO SE HA 

INCREMENTADO CONSIDERABLEMENTE CON RESPECTO AL AÑO 

ANTERIOR, ANTE ESTO, ES NECESARIO REVISAR DE FONDO CUÁLES 

SON LAS CAUSAS QUE IMPIDEN A ESTAS INSTITUCIONES MEJORAR SUS 

RESULTADOS, EN CUANTO A DESARROLLO ECONÓMICO A LOS 

DURANGUENSES LOS PREOCUPA QUE NUESTRO ESTADO NO 

ENCUENTRE CÓMO SALIR DEL AISLAMIENTO ECONÓMICO, FALTA DE 

INVERSIÓN, FALTA DE GENERACIÓN DE FUENTES DE EMPLEO, FALTA 
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DE OPORTUNIDADES PARA QUE LOS JÓVENES EMPRENDAN, FALTA DE 

OBRA PÚBLICA Y LA QUE EXISTE PARECE QUE ES PARA EMPRESAS 

FORÁNEAS, CABE HACER MENCIÓN, QUE EL AÑO PASADO EN ESTA 

HONORABLE TRIBUNAL SE CUESTIONÓ LOS LLAMADOS MOCHES, 

DONDE SABEMOS QUE LA AUDITORÍA EN ESTOS MOMENTOS LA 

AUDITORÍA SUPERIOR, SUPERIOR, DE LA FEDERACIÓN, ESTÁ 

REALIZANDO REVISIONES A LA SECOPE Y QUE TAMBIÉN SE 

REALIZARÁN AUDITORÍAS A DEPENDENCIAS COMO COESVI, DONDE 

ESTAREMOS MUY AL PENDIENTE, QUE EN BASE A ESTAS AUDITORÍAS, 

NO SE DETECTEN OBRAS O ACCIONES PAGADAS NO EJECUTADAS, 

SEÑOR GOBERNADOR, LOS SEÑALAMIENTOS AQUÍ PLANTEADOS SON 

LOS MISMOS QUE LA CIUDADANÍA NOS MENCIONA, O LOS CASOS EN 

LOS QUE LOS MISMOS TRABAJADORES DE MUCHAS DEPENDENCIAS 

NOS HACEN, EN EL CASO DE SALUD UN TEMA MUY SENSIBLE, DONDE 

DE MANERA PERSONAL AGRADEZCO SIEMPRE LA ATENCIÓN BRINDADA 

POR EL SECRETARIO DE ESTA DEPENDENCIA, SIN EMBARGO HAY QUE 

SEÑALAR QUE CONSIDERAMOS QUE ES NECESARIO Y URGENTE 

PONER UN ORDEN ADMINISTRATIVO A LA SECRETARÍA, PREVALECE LA 

CARENCIA DE MEDICAMENTOS DE LOS HOSPITALES, FALTA DE 

INSUMOS DE MATERIAL DE CURACIÓN, DE MANTENIMIENTO DE EQUIPO 

MÉDICO, ENTRE MUCHAS COSAS MÁS, YO LE PREGUNTÓ SEÑOR 

GOBERNADOR, ¿QUE ESTÁ PASANDO EN ESTE CASO CON LA 

SECRETARÍA?, ESTA SEMANA NOS ENTERAMOS POR LOS PROPIOS 

PACIENTES Y PERSONAL, QUE LA ALIMENTACIÓN YA NO SE MANEJARA 

POR LOS HOSPITALES, SINO QUE SERÁ POR EXTERNOS, QUEREMOS 
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SABER QUIÉN Y CÓMO SE VA A MANEJAR, QUÉ VA A PASAR EN ESTE 

CASO Y ESTE EJEMPLO CON LAS DIETAS DE LOS ENFERMOS, YA QUE 

NO TODOS LOS PACIENTES PUEDEN COMER LO MISMO, SERÍA GRAVE 

QUE POR ESTE MOTIVO SE LE CARGARÁ LA SECRETARÍA UN 

PROBLEMA MÁS DE LOS MUCHOS QUE YA TIENE, DURANTE LOS 

PRÓXIMOS TRES AÑOS NECESITAMOS ACCIONES CONCRETAS QUE 

MEJOREN LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS DURANGUENSES, QUE 

SE VEA UN PROYECTO REAL PARA SACAR ADELANTE AL ESTADO, QUE 

SEA EFICIENTE Y QUE NO CAIGA EN LA DESHONESTIDAD, QUE SUS 

SECRETARÍAS NO SE CONVIERTAN EN OFICINAS DE OPERACIÓN 

POLÍTICA, NI QUE SE SIENTAN VICEGOBERNADORES, LO DECIMOS 

NOSOTROS Y LO DICE EL PUEBLO EN GENERAL, ESTAMOS A LA MITAD 

DE UNA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, QUE POR MANDATO CIUDADANO SE 

EJERCE EN CUALQUIER GOBIERNO, ES EL MOMENTO PROPICIO PARA 

RECAPITULAR LO REALIZADO, EVALUAR LOS AVANCES Y REPLANTEAR 

LA SIGUIENTE ETAPA, CON MIRAS A CRISTALIZAR LO PLANEADO Y 

CONSOLIDAR LOS PROYECTOS, LA SIGUIENTE ETAPA DEBERÁ SER 

PARA CONCRETAR SU PROYECTO DE ESTADO, YA NO SE PUEDE 

CULPAR A ADMINISTRACIONES ANTERIORES, ES EL MOMENTO 

GOBERNADOR DE SUMAR LOS ESFUERZOS DE FOMENTAR LA 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA, PARA CONSEGUIR UN REPUNTE EN LA 

CALIDAD DE VIDA DE LOS DURANGUENSES, LE ASEGURO QUE EN 

ÁNIMO PROPOSITIVO AUNQUE CRÍTICO, REVISAREMOS LA 

INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTE INFORME Y SEÑALAREMOS 

LOS ERRORES E INCONSISTENCIAS PARA MEJORAR Y NO PARA 
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DESTRUIR, ASÍ COMO TAMBIÉN HABREMOS DE RECONOCER SIN 

ESCATIMAR LO QUE SE HA HECHO BIEN, LOS DIPUTADOS DE MORENA 

APOYAREMOS SIEMPRE LAS BUENAS ACCIONES SEAN EN BENEFICIO 

DE DURANGO Y SEAN COMPATIBLES CON LOS PRINCIPIOS QUE RIGEN 

EN MI PARTIDO, HOY DURANGO NO REQUIERE UNIDOS Y LOS NUEVOS 

TIEMPOS DEMOCRÁTICOS DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

REQUIEREN DE GOBERNANTES HONESTOS Y EFICIENTES, EN ESTE 

EJERCICIO SEA POR EL BIEN DE DURANGO Y POR EL BIEN DE MÉXICO, 

MUCHAS GRACIAS, ES CUÁNTO PRESIDENTA. 

 

PRESIDENTA DIPUTADA GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ: GRACIAS 

DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 261 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA 

CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR 

DEL ESTADO, ASIMISMO SE PROCEDERÁ A HACER LA ENTREGA OFICIAL 

DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO A ESTA LEGISLATURA. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: HONORABLE CONGRESO DEL 

ESTADO, HOY AGRADEZCO QUE POR TERCERA OCASIÓN, ME PERMITA 

LA LEY, VENIR A ESTA SOBERANÍA A EXPLICAR EL ESTADO QUE 

GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, Y LO DIGO PORQUE, NO SÓLO 

ESTÁ ESTABLECIDA ESTA OBLIGACIÓN EN LA LEY, Y QUE DE HECHO DE 

ELLO DERIVA EL QUE NECESARIAMENTE DEBA YO DE ESTAR AQUÍ, SI 
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NO ESTOY TAMBIÉN, POR VOLUNTAD, PORQUE YO FUI QUIEN 

PROMOVIÓ ESTE TIPO DE EJERCICIO QUE DEBO DE DECIR, ES EL 

ÚNICO EN EL PAÍS, VENGO AQUÍ HABLAR DE FRENTE, A MIRARLOS A 

LOS OJOS, PORQUE NO TENGO NADA QUE ESCONDER, PORQUE NO LE 

HE HECHO DAÑO A NADIE Y TENGO LA CALIDAD MORAL, TENGO LA 

CALIDAD MORAL, PARA PODER DIALOGAR CON EL PODER LEGISLATIVO 

CON LAS Y LOS DIPUTADOS, PARA EXPLICAR CADA UNA DE LAS 

INQUIETUDES QUE USTEDES HAN PLANTEADO AQUÍ, TODO TENDRÁ 

UNA RESPUESTA, A 3 AÑOS DE ESTE GOBIERNO, DURANGO GOZA DE 

PLENA LIBERTAD Y FORTALECE SU PRESENCIA EN EL MAPA NACIONAL, 

HOY LA GENTE ESTÁ VINIENDO A DURANGO, PORQUE SI, HEMOS 

CAMBIADO HOY DURANGO, VIVE UNA PLENA DEMOCRACIA, 

CONTINUAMOS PROMOVIENDO A DURANGO Y TAMBIÉN HAY QUE 

DECIRLO, CONTINUAREMOS DEFENDIENDO A DURANGO, CUANDO SEA 

NECESARIO, CON SU PERMISO, DIPUTADA LICENCIADA GABRIELA 

HERNÁNDEZ LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, DOCTOR ESTEBAN VILLEGAS 

VILLARREAL, PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

DEL CONGRESO DEL ESTADO, DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, 

PRESIDENTE MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y 

SALUDO LA PRESENCIA DE TODAS Y DE TODOS LOS DIPUTADOS QUE 

INTEGRAN ESTA LEGISLATURA Y DESDE LUEGO SALUDO A SUS 

COORDINADORES PARLAMENTARIOS, SALUDO AL DIPUTADO JUAN 

CARLOS MATURINO, COORDINADOR PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL, AL DIPUTADO PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO, 
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COORDINADOR DEL MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL 

MORENA, IGUALMENTE AL DOCTOR ESTEBAN VILLARREAL, 

COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, IGUALMENTE AL DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, 

SALUDO HOY LA PRESENCIA DE LOS EX GOBERNADORES A QUIENES 

LES AGRADEZCO HOY, TANTO AL DOCTOR HÉCTOR MAYAGOITIA 

DOMÍNGUEZ, COMO A LICENCIADO MAXIMILIANO SILERIO ESPARZA, SU 

PRESENCIA SALUDO AL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL DE NUESTRA 

CIUDAD CAPITAL DEL ESTADO AL LICENCIADO JORGE SALÚM DEL 

PALACIO, SALUDO A NUESTRO EJÉRCITO MEXICANO Y LE RECONOZCO 

A NUESTRO EJÉRCITO, TODO EL RESPALDO Y EL APOYO QUE LE HA 

BRINDADO A DURANGO Y A MÉXICO, PARA MANTENER LA PAZ, PARA 

MEJORAR LA SEGURIDAD DE NUESTRA ENTIDAD Y SALUDO A NUESTRO 

EJÉRCITO A TRAVÉS DEL SEÑOR GENERAL ROGELIO GÓMEZ MAGAÑA, 

QUIÉN ES EL COMANDANTE DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR, GRACIAS 

POR SU PRESENCIA, SALUDO PERDÓN LA OMISIÓN CON EL DIPUTADO 

RIGOBERTO QUIÑÓNEZ, COORDINADOR DEL PARTIDO DEL TRABAJO, 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTA DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ:  SOLICITÓ 

RESPETO. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: A DON  HÉCTOR GONZÁLEZ 

MARTÍNEZ ARZOBISPO DE MÉXICO, DE DURANGO PERDÓN, GRACIAS 
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POR SU SALUDO A LOS EMPRESARIOS A TRAVÉS DEL PRESIDENTE DEL 

CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL, EL LICENCIADO JAIME 

MIJARES, GRACIAS POR TU PRESENCIA, A LA POLICÍA FEDERAL LA 

SALUD A TRAVÉS DEL COMISARIO IGNACIO RIVERA, A LAS Y A LOS 

EMPRESARIOS A LOS FUNCIONARIOS, DEL GOBIERNO FEDERAL DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, A LOS ORGANISMOS AUTÓNOMOS, A LOS 

DIRECTORES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, MUCHAS GRACIAS 

POR SU PRESENCIA, A LOS RECTORES DE LAS INSTITUCIONES, DE LAS 

INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN, LES AGRADEZCO TAMBIÉN SU 

PRESENCIA Y SALUDO HOY LA PRESENCIA DE MI FAMILIA DE MI 

ESPOSA ELVIRA Y DE MÍ DE MI HIJO Y DE MIS HIJAS, QUE SON LOS QUE 

ME AYUDAN A TENER LA ENERGÍA, PARA PODER A DIARIO, CUMPLIR 

CON ESTA RESPONSABILIDAD QUE LO HAGO CON UN GRAN GUSTO, 

QUE HOY ES UN GRAN HONOR ESTAR AQUÍ, EN EL PODER 

LEGISLATIVO, PARA VENIR A RENDIR CUENTAS, LAS ACCIONES QUE 

ENSEGUIDA HABRÉ DE INFORMAR, SON LAS PRINCIPALES 

RESULTADOS QUE HEMOS CONSTRUIDO CON EL ESFUERZO DE 

TODOS, EN EL DOCUMENTO DEL TERCER INFORME DE RESULTADOS, 

QUE ENTREGUÉ EN TIEMPO Y FORMA COMO LO MARCA LA 

CONSTITUCIÓN, A LAS Y LOS DIPUTADOS HACE ALGUNOS DÍAS, SE DA 

CUENTA SOBRE LAS ACCIONES LOGRADAS EN EL ÚLTIMO AÑO, EN 

CADA UNO DE LOS CUATRO EJES ESTABLECIDOS EN EL PLAN ESTATAL 

DE DESARROLLO 2016-2022 Y SUS CORRESPONDIENTES ACCIONES,  

SOLICITO A LA DIPUTADA PRESIDENTA DE ESTE DE ESTE ÓRGANO 

LEGISLATIVO A LA DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, SÍ NOS 
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PERMITE QUE SE PUEDE ENTREGAR A LOS LEGISLADORES, A CADA 

LEGISLADOR. 

 

PRESIDENTA: SÍ CLARO, INSTRUYÓ AL PERSONAL DE LA SECRETARÍA 

GENERAL PARA QUE HAGA ENTREGA DE ESTOS EJEMPLARES, POR 

FAVOR. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS, UN INFORME 

DETALLADO, ADEMÁS DEL INFORME QUE USTEDES RECIBIERON, EL 

INFORME FINANCIERO DETALLADO, AQUÍ NO SE OCULTA NADA, AQUÍ 

SE DICE LO QUE SE HACE Y LO QUE SE HACE EN 

CORRESPONSABILIDAD CON OTROS ÓRDENES DE GOBIERNO, AQUÍ 

ESTÁ EL CATÁLOGO TAMBIÉN DE LAS OBRAS QUE SE HAN HECHO, HAY 

QUIENES POSIBLEMENTE NO CONOZCAN LOS 39 MUNICIPIOS DE 

NUESTRO ESTADO Y LAS CASI 10 000 COMUNIDADES QUE TIENE 

NUESTRA ENTIDAD, EN ESTE DOCUMENTO ESTÁN RELATADAS LAS 

OBRAS Y LAS ACCIONES QUE HEMOS REALIZADO, EN DÓNDE ESTÁ 

CADA UNA AQUÍ NO SÓLO SEÑALAMOS LA OBRA, SEÑALAMOS EL 

LUGAR Y QUIÉN SE BENEFICIA DE CADA UNA DE ELLAS, ESTE 

GOBIERNO HOY TIENE PRESENCIA EN OBRAS QUE HAN CAMBIADO LA 

CALIDAD DE VIDA QUE HAYAN MEJORADO, EN CADA UNO DE LOS DE 

LOS DIFERENTES MUNICIPIOS DE NUESTRO ESTADO Y LLEGAMOS 

LUGARES MÁS APARTADOS, ENTREGO TAMBIÉN, OTRO DOCUMENTO 

ANEXO, DÓNDE VIENEN LAS ACCIONES QUE SE HAN REALIZADO EN 

CADA UNA DE LAS REGIONES DE NUESTRO ESTADO, CADA REGIÓN 
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AQUÍ VIENE DETALLADA LAS OBRAS Y ACCIONES QUE HEMOS 

REALIZADO Y DESDE LUEGO EN CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS, TODAS 

ESTAS OBRAS QUE HOY ,ESTOY ENTREGANDO A TRAVÉS DE ESE 

DOCUMENTO Y QUE ALGUNAS DE ELLAS LAS ABRE DE COMENTAR, SON 

PRODUCTO DEL ESFUERZO QUE HEMOS LLEVADO A CABO DE MANERA 

COORDINADA, COMO LO SEÑALA LA CONSTITUCIÓN GENERAL DE LA 

REPÚBLICA, LA PARTICULAR DEL ESTADO Y LAS LEYES QUE DE ELLA 

EMANAN, CUANDO SE ELIGE A UN SERVIDOR PÚBLICO, SE LE ELIGE NO 

PARA SERVIR A LOS SUYOS NADA MÁS, SE LE ELIGE PARA SERVIR A 

TODA LA SOCIEDAD Y POR ESO YO, EN ESTE GOBIERNO, NOS HEMOS 

DADO A LA TAREA, DE COORDINARNOS CON EL GOBIERNO FEDERAL, 

CON LOS GOBIERNOS MUNICIPALES Y LO QUE YO INFORMO, ES 

PRODUCTO DE TODAS ESAS ACCIONES, QUE SÓLO SE LOGRAN SI HAY 

COORDINACIÓN, SE PUEDEN LLEVAR A CABO, ASÍ ES QUE MUCHAS 

GRACIAS DIPUTADA PRESIDENTA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, POR 

HABERME PERMITIDO ENTREGAR ESTE DOCUMENTO ADICIONAL AL 

QUE YA HABÍA ESTE ENTREGADO DESDE HACE ALGUNOS DÍAS, A LA 

MITAD DE ADMINISTRACIÓN, DE ADMINISTRACIÓN EXISTEN 

IMPORTANTES LOGROS Y RETOS QUE HABRÉ DE SOMETER A LA 

CONSIDERACIÓN DE ESTE PODER LEGISLATIVO, TRANSPARENCIA Y 

RENDICIÓN DE CUENTAS, SOY UN CONVENCIDO DE LA RENDICIÓN DE 

CUENTAS Y EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN, EN ESA PARTE QUIERO 

DECIRLE QUE SI ALGUIEN TIENE ALGÚN SEÑALAMIENTO QUE LO HAGA 

ANTE LAS INSTANCIAS QUE CORRESPONDE, DURANGO ES DE LAS 

POCAS ENTIDADES Y LE AGRADEZCO AL PODER LEGISLATIVO, QUE SE 
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HAYA NOMBRADO YA SE HAYA AUTORIZADO AL FISCAL 

ANTICORRUPCIÓN, Y ES DE LAS POCAS ENTIDADES QUE TENEMOS 

TOTALMENTE INTEGRADO EL SISTEMA, Y A NADIE SE LE LIMITA PARA 

QUE PUEDA EXPRESAR Y PUEDA REALIZAR CUALQUIER ACCIÓN, ASI 

QUE SON EL MÁS CONVENCIDO EN QUE ESTE TEMA, TENEMOS QUE 

SEGUIR AVANZANDO Y CUALQUIER SEÑALAMIENTO QUE HAYA, 

INDUDABLEMENTE QUE HABRÁ, QUE DARLE EL SEGUIMIENTO ANTE LAS 

INSTANCIAS QUE CORRESPONDAN, SALUDO HOY TAMBIÉN LA 

PRESENCIA DE LAS Y LOS MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE 

JUSTICIA DE NUESTRO ESTADO, GRACIAS POR SU PRESENCIA. 

PRODUCTO DE LAS AUDITORIAS PERMANENTES, HOY DURANGO 

PRECISAMENTE OCUPA EL TERCER LUGAR NACIONAL, EN EL ÍNDICE DE 

DESEMPEÑO DE GASTO FEDERALIZADO POSICIÓN QUE HEMOS 

MANTENIDO EN ESTOS AÑOS DE GOBIERNO Y ESTOS DATOS NO SON 

DEL GOBERNADOR, SON DE LA AUDITORIA SUPERIOR DE LA 

FEDERACIÓN QUE ES EL ÓRGANO CONSTITUCIONAL Y LEGALMENTE 

FACULTADO PARA HACER LAS AUDITORIAS, PARA HACER LAS 

INVESTIGACIONES Y QUE BUENO QUE ASÍ SEA, Y QUIERO DECIRLES 

QUE DURANGO HA SIDO DE LAS ENTIDADES MÁS AUDITADAS, Y QUE 

BUENO QUE ASÍ SEA, ME ALEGRO DE QUE HAYA ESA VIGILANCIA 

PERMANENTE, PORQUE ESO NOS DARÁ LA SEGURIDAD DE QUE LO QUE 

SE ESTÁ HACIENDO CONFORME A LA LEY, ESTO QUIERE DECIR, QUE 

CADA PESO QUE EJERCEMOS SE GASTA BIEN, PRESENTAMOS 

CUENTAS CLARAS EN LA REVISIÓN DE 236 PROGRAMAS EJERCIDOS 

CON UN PORCENTAJE DEL MONTO OBSERVADO SÓLO DEL 0.2%, EN 
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RELACIÓN CON LO AUDITADO, MUY POR DEBAJO DESDE LUEGO DE LA 

MEDIA NACIONAL Y LO IDEAL ES QUE NO TENGAMOS UNA SOLA 

OBSERVACIÓN, PERO HAY QUE DECIRLO CUANDO SE HABLA DE UNA 

OBSERVACIÓN, SE REFIERE HASTA DE UN ERROR MECANOGRÁFICO 

QUE HAYA, ESO PUEDE SER UNA OBSERVACIÓN, NO SÓLO DE 

DESVIACIÓN O DE MALVERSACIÓN DE FONDOS, SINO DE CUESTIONES 

DE CARÁCTER ADMINISTRATIVO Y QUE, QUÉ BUENO QUE SE REVISEN 

TODAS NO SÓLO LAS ADMINISTRATIVAS, SINO DONDE PUEDA VER LA 

POSIBILIDAD DE DESVIACIÓN O DE MALVERSACIÓN, SOY EL MÁS 

INTERESADO Y EL PRIMERO EN ESTAR ATENTO A QUE ESAS COSAS SE 

HAGAN CON LA OPORTUNIDAD QUE SE REQUIERE, EN ESTE AÑO 

HEMOS TRANSITADO POR DOS ASPECTOS FUNDAMENTALES, POR UNA 

PARTE, EL INICIO DE LA NUEVA ADMINISTRACIÓN FEDERAL, CON UN 

CAMBIO SUSTANCIAL EN LA FORMA DE HACER POLÍTICA Y VINCULARSE 

CON LOS ESTADOS Y POR LA OTRA UN ENTORNO GLOBAL ECONÓMICO 

Y FINANCIERO VOLÁTIL Y DESACELERADO, QUE HA IMPACTADO EN LAS 

FINANZAS DEL PAÍS Y DEL ESTADO, POR ELLO HOY QUIERO DECIRLES 

QUE HABRÉ DE SEGUIR TRABAJANDO Y APROVECHO ESTE MOMENTO 

PARA RECONOCER QUE EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL, HOY HA 

DADO CUENTAS A LA SOCIEDAD, DE FRENTE Y ASÍ COMO LO HIZO ÉL, 

DÍA DE HOY ASÍ LO ESTOY HACIENDO YO, TAMBIÉN DE FRENTE AL 

PUEBLO Y DESDE LUEGO HABRÉ DE SEGUIR TRABAJANDO CON EL 

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PORQUE SÓLO DE 

ESA MANERA, DURANGO PUEDE AVANZAR, ESA ES LA OBLIGACIÓN QUE 

TIENE TODO GOBERNANTE Y LO SEGUIRÉ HACIENDO CON EMOCIÓN, 
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LO SEGUIRÉ HACIENDO CON RESPONSABILIDAD. EN EL PERÍODO QUE 

SE INFORMA EL GASTO ESTATAL PUEDE 37 519 MILLONES DE PESOS, 

LO QUE REPRESENTÓ UN INCREMENTO DEL 6.7% ENTRE LOS 

PRINCIPALES CAPÍTULOS QUE PROVOCARON ESTA VARIACIÓN, FUE EL 

QUE EL INCREMENTO SALARIAL A PERSONAL DE SEGURIDAD, DE 

EDUCACIÓN, SINDICALIZADOS Y DESDE LUEGO A LOS PROGRAMAS DE 

INVERSIÓN, EN EL 2018 QUE TUVIERON UN INCREMENTO CERCANO A 

LOS 800 MILLONES DE PESOS, RESPECTO AL AÑO ANTERIOR, LOS 

INGRESOS DEL ESTADO, ASCENDIERON A 33 146 MILLONES DE PESOS, 

DICHA CANTIDAD ES MENOR EN 4.8% RESPECTO AL PERIODO 

ANTERIOR, LOS INGRESOS FEDERALES, FUERON DE 31 144 MILLONES 

DE PESOS, LO CUAL REPRESENTA UNA IMPORTANTE CAÍDA DEL 6.2%, 

CASI 2 MIL MILLONES DE PESOS EN RELACIÓN AL PERÍODO ANTERIOR, 

DERIVADO DE UNA DISMINUCIÓN NOTABLE, DE APROXIMADAMENTE EL 

37.5% EN LOS CONVENIOS DE CARÁCTER FEDERAL, POR 

APROXIMADAMENTE $3 000 000 RECURSOS QUE ANTES SE EJERCÍAN A 

TRAVÉS DEL RAMO 23, PARA DIVERSOS PROGRAMAS ENTRE ELLOS 

LOS PROGRAMAS DE DESARROLLO REGIONAL, A PESAR DE QUE SE 

REGISTRARON AUMENTOS EN LAS APORTACIONES POR 475 MILLONES 

DE PESOS, QUE REPRESENTAN EL 3.6% Y EN LAS PARTICIPACIONES 

POR 544 000 000 QUE REPRESENTA EL 4.9%, DE LO CUAL EN EL CASO 

DE LAS PARTICIPACIONES EL 20% DE ESTOS RECURSOS QUE RECIBE 

EL ESTADO, LOS TIENE QUE ENTREGAR A LOS MUNICIPIOS DE 

FUNCIÓN, DE LO QUE SEÑALA LA LEY DE COORDINACIÓN ESTATAL EN 

LA MATERIA, CABE DESTACAR QUE EN INGRESOS PROPIOS SE REALIZÓ 
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UN IMPORTANTE ESFUERZO, AL RECAUDAR $3 MIL MILLONES DE 

PESOS, LO QUE SIGNIFICÓ UN AUMENTO DE 315 MILLONES DE PESOS, 

UN 11.7 MÁS, EN COMPARACIÓN CON EL AÑO ANTERIOR, LOS 

INGRESOS PROPIOS REPRESENTAN PARA DURANGO SÓLO EL 9% DEL 

GASTO QUE TIENE EL ESTADO, EL 91 SON RECURSOS QUE PROVIENEN 

DE LA FEDERACIÓN, PERO POR ELLO, ES IMPORTANTE QUE HAGAMOS 

UN ALTO EN EL CAMINO Y QUE TAMBIÉN SE HAGA UNA REVISIÓN A LA 

LEY DE COORDINACIÓN FISCAL FEDERAL, PARA VER SI SE NOS ESTÁ 

ENTREGANDO LO JUSTO, CREO QUE DESDE HACE TIEMPO SE HA 

DISTORSIONADO ESTO Y ESTADOS COMO DURANGO HEMOS SIDO DE 

LOS MÁS CASTIGADOS, PORQUE SE SEÑALA,  SE DISTRIBUYE ESTO, EN 

FUNCIÓN DE LA POBLACIÓN Y NO SE ATIENDEN LAS CUESTIONES DE 

CARÁCTER OROGRÁFICO, NO SE ATIENDE LA SITUACIÓN TAN 

COMPLICADA PARA PODER LLEGAR A CADA LOCALIDAD, NO CUESTA LO 

MISMO PRESTAR UN SERVICIO EN LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE 

PRESTAR LO EN TOPIA, EN OTAEZ O EN SIMÓN BOLÍVAR, EN SAN JUAN 

DE GUADALUPE Y LOS DEL RECURSO NOS LO DAN CON EL MISMO 

CRITERIO Y POR ESA RAZÓN CREO O QUÉ ES IMPORTANTE, QUE ES 

IMPORTANTE QUE PODAMOS TRABAJAR INCLUSIVE CON LA 

PARTICIPACIÓN DEL PODER LEGISLATIVO LOCAL, PARA QUE 

PROMOVAMOS CON LOS LEGISLADORES FEDERALES UNA REVISIÓN A 

LA LEY DE COORDINACIÓN FISCAL Y VER SI A DURANGO SE LE ESTÁ 

DANDO LO JUSTO, DESDE MI PUNTO DE VISTA NO, PERO CREO QUE ES 

IMPORTANTE QUE HAGAMOS ESTA REVISIÓN, EN EFECTO LOS 

INGRESOS Y EGRESOS REFLEJAN LA FALTA DE LIQUIDEZ COMO 
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USTEDES YA HABRÁN PERCIBIDO, CUÁNTO TUVIMOS DE INGRESOS Y 

CUÁNTO TENEMOS DE GASTO Y ELLO NOS HA OBLIGADO, HA 

OBLIGADO ESTA ADMINISTRACIÓN A LA CONTRATACIÓN DE DEUDA 

BANCARIA DE CORTO PLAZO, NO DE LARGO PLAZO, ESTE GOBIERNO 

NO HA SOLICITADO UN SOLO CENTAVO DE DEUDA DE LARGO PLAZO, 

ES DE CORTO PLAZO Y ESTÁ SE TIENE QUE PAGAR EN EL AÑO DEL 

EJERCICIO Y POR ELLO NOS HEMOS VISTO EN LA NECESIDAD DE 

SOLICITAR 1 201 MILLONES DE PESOS, PARA PODER CUMPLIR LOS 

COMPROMISOS QUE TIENE EL GOBIERNO CON TODAS LAS 

INSTITUCIONES DEL ESTADO, CON LOS PROGRAMAS DE CARÁCTER 

SOCIAL Y CON LA MEZCLA DE RECURSOS CON LA FEDERACIÓN, PARA 

PODER LOGRAR REALIZAR MÁS OBRAS Y MÁS ACCIONES EN FAVOR DE 

LOS DURANGUENSE, ANTE ESTE PANORAMA EL DESEMPEÑO 

FINANCIERO DE NUESTRA ENTIDAD, HA SIDO IGUALMENTE 

DISCIPLINADO MANTENIENDO LOS MISMOS NIVELES DE EVALUACIÓN, 

SIN CAMBIO EN SU CALIFICACIÓN SOBERANA, POR PARTE DE LAS 

AGENCIAS FITCH Y HRRATINGS, OTORGADO A NUESTRO ESTADO EL 

NIVEL DE SOSTENIBILIDAD FINANCIERA, POR ESO HOY TENEMOS EN 

LOS CRÉDITOS, EN LA REESTRUCTURACIÓN QUE SE HIZO DE LA 

DEUDA, TENEMOS LAS TASAS MÁS BAJAS, PERO INDUDABLEMENTE 

QUE DÍA CON DÍA, LA PRESIÓN FINANCIERA QUE SE TIENE, LA 

NECESIDAD DE ATENDER SITUACIONES COMO LA DE LOS CADIS, 

DONDE EL AÑO PASADO ESTE GOBIERNO, DESTINO 140 MILLONES DE 

PESOS, QUE NO ESTABAN CONTEMPLADOS EN EL PRESUPUESTO Y 

QUE TUVIMOS QUE SACARLOS PRECISAMENTE DEJANDO DE HACER 
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OTRAS COSAS O CONTRATANDO DEUDA Y LO HICE CON MUCHO 

GUSTO, PERO LAS COSAS ESTÁN EN SE TIENEN QUE DECIR DE 

FRENTE, COMO SON RESPECTO AL MANEJO SOSTENIBLE DE LA DEUDA 

PÚBLICA BANCARIA DE LARGO PLAZO, TENEMOS QUE DESDE SU 

ESTRUCTURACIÓN EN NOVIEMBRE DEL 2017 A JUNIO DEL 2019, SE HAN 

OBTENIDO AHORROS EN EL FLUJO DE EFECTIVO POR 157 MILLONES DE 

PESOS, LA CONTRATACIÓN DEL INSTRUMENTO DERIVADO DEL 2017, 

PARA LA PROTECCIÓN DE LAS VARIACIONES EN LAS TASAS DE 

INTERÉS REPORTA UN BENEFICIO POSITIVO DE NUESTRO ESTADO DE 

APROXIMADAMENTE 246 MILLONES DE PESOS, PERO ESTO NO ES 

SUFICIENTE, POR ESO, MI ADMINISTRACIÓN CONTINUARÁ AMPLIANDO 

LAS MEDIDAS DE AUSTERIDAD QUE SEAN NECESARIAS PARA PODER 

LOGRAR TENER LOS RECURSOS Y ATENDER LAS DEMANDAS MÁS 

SENTIDAS DE LA POBLACIÓN, LAS NUEVAS CIRCUNSTANCIAS NOS 

LLEVAN A REALIZAR UNA REESTRUCTURACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA ESTATAL, HAY QUE HACER UNA REVISIÓN ESTOY 

TOTALMENTE DE ACUERDO EN LA PARTE DE ORGÁNICA E INCLUSIVE 

NO SÓLO COMPACTAR SINO  REVISAR  Y AQUÍ DE MANERA 

RESPETUOSA, INVITO TAMBIÉN A ESTE PODER, AL PODER LEGISLATIVO 

Y EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO, Y A LOS ÓRGANOS AUTÓNOMOS, A 

QUE HAGAMOS UNA REFLEXIÓN, PORQUE EL QUE PARA AJUSTARNOS 

EL CINTURÓN, NO SÓLO DEBE SER EL PODER EJECUTIVO, TIENEN QUE 

SER TODAS LAS INSTITUCIONES Y EL DINERO QUE SE EJERCE EN CADA 

UNA DE LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS DE NUESTRO ESTADO, ES CON 

LOS RECURSOS QUE PAGAN LOS IMPUESTOS DE LOS DURANGUENSES 
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Y LO QUE POR LEY, NOS CORRESPONDE A TRAVÉS DE LAS 

PARTICIPACIONES FEDERALES, POR ESO INVITO DE MANERA 

RESPETUOSA A QUE PRONTO NOS SENTEMOS A LA MESA Y QUE 

ANTES DE DISCUTIR, DE ENTREGAR EL PAQUETE ECONÓMICO DE LEY 

DE INGRESOS Y PRESUPUESTO Y LEY DE EGRESOS A ESTE PODER 

LEGISLATIVO, ANTES PODAMOS HACER UNA VALORACIÓN DE TODAS 

LAS INSTITUCIONES QUE SE HAN CREADO, DE MUCHAS DE ELLAS QUE 

A LO MEJOR NO NECESARIAMENTE, SON IMPRESCINDIBLES O 

INDISPENSABLES EN ESTE MOMENTO, ASÍ ES QUE LO DEJÓ SOLO 

COMO UNA UN COMENTARIO QUE PUDIÉRAMOS LLEGAR LUEGO A 

CONCRETAR, HOY PUES SOMOS UN GOBIERNO ABIERTO, SUJETO AL 

ESCRUTINIO DE TODOS LOS DURANGUENSE, RECONOZCO EL 

COMPROMISO DE ESTA LEGISLATURA, PARA TRABAJAR DE MANERA 

COORDINADA CON EL PODER EJECUTIVO LOS TEMAS QUE LE 

CORRESPONDEN A CADA QUIEN, PERO QUE PARA QUE LA FUNCIÓN 

DEL PODER PÚBLICO SE DESARROLLE TIENE QUE HABER 

COLABORACIÓN ENTRE LOS TRES PODERES DEL ESTADO, CADA UNO 

TIENE SU PROPIA RESPONSABILIDAD, PERO SI NO SE DA ESA 

COORDINACIÓN NO SE PUEDE EJERCER EL PODER DEL ESTADO, EL 

PODER PÚBLICO, ASÍ ES QUE POR ELLO VAMOS A SEGUIR TENIENDO 

TODA LA APERTURA, PARA EL DIÁLOGO CON LAS Y LOS DIPUTADOS, 

NO TENGAN USTEDES LA MENOR DUDA DE QUE SIEMPRE EL 

GOBERNADOR ESTARÁ ABIERTO Y DISPUESTO PARA ESCUCHAR 

CUALQUIER INQUIETUD DE USTEDES, PARA QUE JUNTOS PODAMOS 

BUSCARLE LA SOLUCIÓN A LOS PROBLEMAS QUE ENFRENTAMOS, 
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DESARROLLO CON SENTIDO HUMANO Y SOCIAL, HEMOS CONJUNTADO 

EL ESFUERZO DE TODOS PARA REVERTIR EL REZAGO Y LA 

MARGINACIÓN EN QUE SE ENCUENTRAN MILES DE FAMILIAS EN 

NUESTRO ESTADO, LO RECONOZCO NO VENGO AQUÍ A DECIR QUE 

TODO ESTÁ BIEN, VENGO AQUÍ A RECONOCER QUE TRAEMOS, NO 

SÓLO DEMANDAS ANCESTRALES, QUE NO DE QUE NO HEMOS PODIDO 

ATENDER, SI NO TAMBIÉN RECONOZCO QUE DÍA CON DÍA ESTÁN 

SURGIENDO NUEVAS NECESIDADES, NUEVAS DEMANDAS, QUE 

TENEMOS QUE ENCONTRARLE UNA SOLUCIÓN A LAS MISMAS, QUIERO 

DECIRLES QUE UNO DE CADA TRES DURANGUENSES, RECIBE DE ESTE 

GOBIERNO UN BENEFICIO DIRECTO, UNO DE CADA TRES Y QUE DE 

CADA DE CADA PESO QUE EJERCEMOS EN EL PRESUPUESTO, 60 

CENTAVOS SE DESTINAN A COMBATIR PRECISAMENTE LA 

MARGINACIÓN, LA POBREZA, BIENESTAR CON UNA INVERSIÓN DE MÁS 

DE 1000 MILLONES DE PESOS, SE REALIZARON 81 400 ACCIONES DE 

VIVIENDA, TALES COMO PIE DE CASA ,CUARTOS ADICIONALES, BAÑOS 

ECOLÓGICOS, PISO FIRME Y TECHO SEGURO, SE ENTREGARON TÍTULO 

DE PROPIEDAD A 7 780 FAMILIAS EN 10 MUNICIPIOS, REALIZAMOS EN 

TODO EL ESTADO 6 300 ACCIONES DE CARÁCTER SOCIAL, 

CONSISTENTES EN QUÉ? EN PROYECTOS DE AGUA, DRENAJE, 

ELECTRIFICACIÓN, MEJORAMIENTO DE CALLES, DE CAMINOS RURALES, 

INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA, DE SALUD, ADEMÁS DE OBRAS EN 

ALBERGUES Y COMEDORES COMUNITARIOS, ESTOS RESULTADOS SON 

PRODUCTO DEL ESFUERZO DE TODOS, ESTAMOS TRABAJANDO EN 

CONJUNTO CON EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL 
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LÓPEZ OBRADOR Y CON EL GOBERNADOR DE COAHUILA, MIGUEL 

ÁNGEL RIQUELME, PARA LLEVAR AGUA DE LA PRESA FRANCISCO 

ZARCO A LA LAGUNA Y ASÍ ATENDER EL ABASTO, ES TANTO EN 

CALIDAD, COMO EN CANTIDAD A ESTA REGIÓN DE LA LAGUNA DONDE 

HISTÓRICAMENTE HEMOS TENIDO ESTA DEMANDA, Y HOY LE 

RECONOZCO AL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, LA 

VOLUNTAD PARA SUMAR ESFUERZOS CON LOS GOBIERNOS 

ESTATALES DE ESA ZONA Y LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, PARA 

ENCONTRARLE UNA SOLUCIÓN DEFINITIVA AL PROBLEMA QUE SE 

ENFRENTA HOY EN LA LAGUNA, LAS ACCIONES PARA LA ELIMINACIÓN 

DEL ARSÉNICO EN LA LAGUNA, HAN CONSISTIDO A LO SIGUIENTE: HAY 

QUE LE DICEN PUES PARA QUE PONEN PLANTAS POTABILIZADORAS 

AHORITA, SI VAN A RESOLVER EL PROBLEMA DEFINITIVO?, NO,  LO QUE 

PASA QUE RESOLVER EL PROBLEMA PARA LLEVAR AGUA DE LA DE LA 

PRESA FRANCISCO ZARCO A LA LAGUNA, ES UN PROYECTO DE 

MEDIANO PLAZO, NO LO VAMOS A HACER DE LA NOCHE A LA MAÑANA, 

Y ¿QUÉ FUE LO QUE HICIMOS CON CONAGUA? PUES ANTE LA FALTA DE 

RECURSOS QUE, ADEMÁS, ESTA VISIÓN LA TRAEMOS DESDE TIEMPO 

ATRÁS Y AHORA QUÉ BUENO, QUE LA VISIÓN QUE TENÍAMOS 

NOSOTROS, SE HA SUMADO Y DE MANERA MUY SOLIDARIA, EL 

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL, POR ESO NOS DIMOS A LA TAREA DE 

RESOLVER EL PROBLEMA DEL ARSÉNICO Y COMO LO ESTAMOS 

HACIENDO AHORITA INSTALANDO PLANTAS POTABILIZADORAS ENTRE 

LA COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA Y EL GOBIERNO DEL ESTADO, SE 

INSTALARON 16, DE LAS CUALES NO ESTÁN TODAS EN LA OPERACIÓN, 
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PORQUE DOS FALTAN TODAVÍA POR CONCLUIRSE, QUE ES LA QUE 

ESTÁ EN DINAMITA Y EN EL PARQUE MORELOS, ESAS DOS ESTÁN POR 

CONCLUIR Y EN EL MES DE OCTUBRE HABRÁN DE QUEDAR 

TOTALMENTE TERMINADAS Y HABREMOS DE PONER EN MARCHA YA EN 

SU CONJUNTO, ESTÁN AHORITA PARTE DE ELLA YA ESTÁN 

FUNCIONANDO, PERO LA IDEA ES QUE A LAS 16 PLANTAS ESTÁN 

INTERCONECTADAS, A TODOS LOS POZOS QUE SUMINISTRAN AGUA A 

GÓMEZ PALACIO, A PARTE DEL MUNICIPIO DE LERDO EN LA ZONA 

RURAL Y DESDE LUEGO AL MUNICIPIO DE TLAHUALILO, DE ESTA 

MANERA DE MANERA RESPONSABLE ESTAMOS RESOLVIENDO EL 

PROBLEMA DEL AGUA, LO IDEAL ES QUE TRAIGAMOS QUE LLEVEMOS 

AGUA DE LA DE LA PRESA FRANCISCO ZARCO A LA LAGUNA, PERO EN 

TANTO SE RESUELVE ESO, NO NOS ESTAMOS QUEDANDO CRUZADOS 

DE BRAZOS ESTAMOS ACTUANDO EN CONSECUENCIA. PARA EVITAR 

INUNDACIONES Y ASEGURAR EL ABASTO DE AGUA POTABLE A 

NUESTRA CIUDAD DE DURANGO, ESTAMOS TRABAJANDO CON EL 

GOBIERNO DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, EN EL 

PROYECTO EJECUTIVO DE LA PRESA TUNAL 2, PROYECTO QUE ESTÁ 

YA EN ESTE MOMENTO, EN LA UNIDAD DE INVERSIONES DE HACIENDA, 

DONDE TUVE LA OPORTUNIDAD Y EL VIERNES ANTERIOR DE PLATICAR 

CON SU TITULAR Y ME DICE QUE ESTAMOS YA A PUNTO DE QUE SE 

ASIGNE EL REGISTRO Y POR ENDE SE LOS PUEDAN CANALIZAR 

RECURSOS EN EL PRESUPUESTO DEL AÑO 2020, QUIERO DECIRLES A 

LOS DURANGUENSES A LA GENTE DE NUESTRA CIUDAD CAPITAL, QUE 

CUANDO ME PREGUNTÓ EL PRESIDENTE QUE CUÁL SERÍA LA OBRA 
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MÁS IMPORTANTE PARA LA PARA LA CAPITAL?  LE DIJE: HAY DOS 

OBRAS MUY IMPORTANTES EN EL ESTADO, POR QUÉ TIENEN QUE VER 

CON LO MÁS IMPORTANTE QUE ES EL AGUA Y TANTO EN CANTIDAD 

COMO EN CALIDAD Y  LE DIJE QUE LA PRESA TUNAL DOS Y ME DIJO: TE 

VAMOS A APOYAR CON ESTE PROYECTO Y LE DIJE: EN LA LAGUNA ES 

LLEVAR AGUA DE LA PRESA FRANCISCO ZARCO A TODA LA REGIÓN 

LAGUNERA TANTO LA PARTE OBVIAMENTE  DE COAHUILA, COMO LA 

NUESTRA DE DURANGO, ASÍ ES QUE ESTAMOS TRABAJANDO EN ESO Y 

TENGO UNA GRAN CONFIANZA EN QUE VAMOS A SACAR ADELANTE 

ESTE PROYECTO ,QUE NO SURGIÓ AHORA, ES UN PROYECTO QUE 

VIENE DE AÑOS ATRÁS ESTE GOBIERNO ¿QUÉ HIZO? RETOMARLO 

PORQUE SIGUE SIENDO UNA DEMANDA DE LA SOCIEDAD Y POR ESO 

NOSOTROS NOS SUMAMOS A ESTE PROYECTO, AQUÍ NO IMPORTA DE 

QUIÉN FUE EL DE LA IDEA, LO QUE IMPORTA ES QUE LAS COSAS SE 

HAGAN EN ESTE NUEVO GOBIERNO, NO VENGO YO A COLGARME 

NINGUNA MEDALLA, AQUÍ LO QUE VENGO YO, MI OBLIGACIÓN ES DAR 

LA CARA Y DAR RESPUESTAS A LAS DEMANDAS DE LA SOCIEDAD, 

COMO LO HE VENIDO HACIENDO EN ESTOS TRES AÑOS. CON EL 

PROPÓSITO DE GARANTIZAR EL CONTROL DE AVENIDAS PLUVIALES EN 

LA PRESA DEL HIELO Y EVITAR INUNDACIONES COMO LAS QUE SE 

PRESENTARON EN EL 2016, SE REVISTIERON 2500 METROS, EN EL 

ARROYO EL TEMAZCAL, CON EL RESPALDO Y CON EL RESPALDO 

AHORA DE CONAGUA, VAMOS A INVERTIR EN LO QUE RESTA DEL AÑO 

40 MILLONES DE PESOS PARA RESOLVER EL TEMA DE LA SEGURIDAD 

HÍDRICA, DE ESA ZONA DONDE LAMENTABLEMENTE EN EL 2016 
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TUVIÉRAMOS LA PÉRDIDA DE VIDAS QUE TODAVÍA NO DUELE QUE ESO 

HAYA SUCEDIDO Y POR ESO AÑO CON AÑO, HEMOS ESTADO 

TRABAJANDO PARA RESOLVER EN DEFINITIVA ESTE PROYECTO Y LES 

COMENTÓ EL ESTADO QUE GUARDA EL MISMO QUE PRÓXIMAMENTE SE 

HABRÁ DE LIBERAR Y AL RECURSO PARA QUE INICIEMOS ESA OBRA, 

EN GÓMEZ PALACIO CONTROLAMOS EL PROBLEMA DE INUNDACIONES 

QUE DURANTE MUCHOS AÑOS PADECIERON LAS COLONIAS ALEDAÑAS 

A LA ZONA DE HAMBURGO Y QUIÉNES SON DE ALLÁ, NO ME DEJARAN 

MENTIR QUE SE RESOLVIÓ EL PROBLEMA CUANDO INSTALAMOS ESE 

DRENAJE PLUVIAL OBRA QUE HOY EN DÍA, NO SE VE PERO SI SE 

SIENTE, SE CONSTRUYÓ LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS 

RESIDUALES EN EL CAMPO MILITAR 5 DE MAYO, QUE BENEFICIAN A 5 

000 HABITANTES DE ESA ZONA DE NUESTRA CIUDAD, DONDE NO SÓLO 

BENEFICIA A NUESTRO EJÉRCITO MEXICANO,  SÍ NO BENEFICIA A TODA 

LA POBLACIÓN, DE LA COMUNIDAD DEL 5 DE MAYO, EN LUIS MOYA 

MUNICIPIO DE PEÑÓN BLANCO, SE ENTREGÓ UN SISTEMA DE AGUA 

POTABLE CON TANQUE ELEVADO BENEFICIANDO A 842 HABITANTES, 

RESOLVEMOS UN PROBLEMA QUE TENÍA HACE 35 AÑOS LA GENTE 

DEMANDÁNDOLO Y QUIERO DECIRLES TAMBIÉN QUE EN LA EN LA 

LAGUNA EN GÓMEZ PALACIO, HEMOS TERMINADO LA PLANTA 

TRATADORA DE AGUAS RESIDUALES DEL CAMPESTRE, Y NO PARA LOS 

QUE JUEGAN GOLF AHÍ EN EL CAMPESTRE ES PARA BENEFICIAR A LAS 

COLONIAS QUE ESTÁN ALREDEDOR DEL CAMPESTRE Y DESDE LUEGO, 

SIENDO UN PULMÓN TAN IMPORTANTE DE LA LAGUNA, EL CAMPESTRE, 

QUÉ BUENO QUE TENGAMOS AGUA PARA QUE MEJOREMOS ESA ZONA 
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ARBOLADA DE LA CIUDAD DE GÓMEZ PALACIO, ESTE GOBIERNO EL 

GOBIERNO DEL ESTADO APOYO A CONAGUA CON $2,000,000 PARA 

RESOLVER LA OBSTRUCCIÓN QUE HABÍAN EN LA SALIDA DEL AGUA DE 

LA PRESA FRANCISCO VILLA, EN EL MUNICIPIO DE POANAS, DONDE SE 

PUSO EN RIESGO A LA POBLACIÓN DE VARIAS COMUNIDADES DE ESTE 

MUNICIPIO Y DESDE LUEGO, AL CICLO AGRÍCOLA DE NO HABER 

RESUELTO ESTO A TIEMPO, LO LOGRAMOS Y LE AGRADEZCO A 

CONAGUA SIEMPRE LA DISPOSICIÓN PARA JUNTOS ENCONTRARLE LA 

SOLUCIÓN A LOS PROBLEMAS. DIF ESTATAL, EL GOBIERNO DEL 

ESTADO A TRAVÉS DEL DIF, DEMUESTRA SU COMPROMISO CON LOS 

MÁS VULNERABLES, LLEVANDO A CABO PROGRAMAS QUE IMPACTAN 

EN LA VIDA DE MILES DE FAMILIAS DE DURANGO, SALUD INTEGRAL, 

ESTE PROGRAMA ES ÚNICO A NIVEL NACIONAL, NINGUNA OTRA 

ENTIDAD ESTÁ HOY LLEVANDO A CABO ANÁLISIS  CLÍNICOS A NIÑOS DE 

PRIMARIA DONDE DESDE PREESCOLAR Y PRIMARIA Y AHORA VAMOS A 

ENTRAR AL, CON LOS NIÑOS DE, SECUNDARIA, JÓVENES DE 

SECUNDARIA Y TAMBIÉN CON LOS DE PREPARATORIA, ESTE 

PROGRAMA HOY ATENDIDO DE MANERA GRATUITA A 171,000 ALUMNOS 

EN EL ESTADO, EN 1,885 ESCUELAS, REALIZANDO VALORACIONES DE 

TALLA Y PESO, QUE ES FUNDAMENTAL QUE ES ELEMENTAL QUE, EN 

CADA, PARA CADA NIÑO, SEPAMOS CÓMO ESTÁ SU SITUACIÓN DE 

TALLA Y PESO PARA EVITAR PROBLEMAS POSTERIORES DE SALUD, 

ASIMISMO ESTUDIOS DE LABORATORIO, EXÁMENES BUCALES Y DESDE 

LUEGO LOS EXÁMENES OPTOMÉTRICOS, LO CUAL NOS HA LLEVADO A 

ENTREGAR 46 000 LENTES SIN COSTO ALGUNO A NIÑAS Y NIÑOS DE 
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TODO EL ESTADO, AQUÍ INVERTIMOS EN LA PRIMERA ETAPA 59 

MILLONES DE PESOS, PERO HABLAR DEL DINERO POCO IMPORTA, LO 

QUE IMPORTA ES EL BENEFICIO QUE ESTAS ACCIONES DEJARON Y 

AHORA HEMOS INICIADO REITERÓ, EN SECUNDARIA Y EN 

PREPARATORIA, TODOS HABRÁN DE TENER ESTOS ESTUDIOS, QUE 

NOS HABRÁN DE PERMITIR PLANEAR, PREVENIR MEJOR LAS 

DECISIONES QUE SE TIENEN QUE TENER EN MATERIA DE SALUD, 

INCLUSIVE ESTAMOS COMPARTIENDO ESTA INFORMACIÓN CON EL 

GOBIERNO FEDERAL, PARA QUE PUEDA TAMBIÉN LLEVAR A CABO 

DEFINIR POLÍTICAS PÚBLICAS QUE NOS LLEVEN A TOMAR DECISIONES 

MUCHO MÁS PUNTUALES, RUTA AZUL, DESDE HACE DOS AÑOS 

CREAMOS EL PROGRAMA RUTA AZUL, UN EJEMPLO A NIVEL NACIONAL 

TAMBIÉN QUÉ CONSISTE EN UNA RED DE TRANSPORTE ADAPTADO Y 

GRATUITO PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD, SE 

IMPLEMENTARON 14 RUTAS INTERCONECTADAS CON LOS PUNTOS 

MÁS IMPORTANTES DE LA ZONA URBANA DE DURANGO, GÓMEZ 

PALACIO, LERDO Y TLAHUALILO, INICIAREMOS PRÓXIMAMENTE CINCO 

NUEVAS RUTAS EN SANTIAGO PAPASQUIARO Y EN PUEBLO NUEVO, A 

LA FECHA, SE HAN OTORGADO EN ESTA MODALIDAD 117 000 

SERVICIOS, CENTRO DE REHABILITACIÓN Y EDUCACIÓN ESPECIAL, 

ANTE LA NECESIDAD, LA DEMANDA QUE EXISTÍA EN DIFERENTES 

REGIONES DEL ESTADO DE ACCEDER A CENTRO DE REHABILITACIÓN Y 

EDUCACIÓN ESPECIAL, CONSTRUIMOS Y EQUIPAMOS 5 CENTROS 

UBICADOS, CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO SÓLO HABÍA DOS, EL DE 

GÓMEZ PALACIO Y DURANGO  Y HOY SE REEQUIPARON ESOS DOS Y SE 
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CONSTRUYERON 5 NUEVOS, DE LOS CUALES 2 YA ESTÁN EN 

OPERACIÓN, EL DE PUEBLO NUEVO, EL SALTO PUEBLO NUEVO Y EN 

SANTIAGO PAPASQUIARO Y SE ESTÁ CONSTRUYENDO UNO MÁS EN 

NUESTRA CIUDAD CAPITAL EN LA PARTE ORIENTE, ASÍ COMO EN 

VICENTE GUERRERO Y EN TAMAZULA, LOS CUALES ENTRARÁN EN 

OPERACIONES A PARTIR DEL MES DE OCTUBRE DE ESTE AÑO, DE ESE 

TAMAÑO ES EL COMPROMISO EN ESTA MATERIA.  PAQUETE 

ALIMENTARIO, ENTREGAMOS MÁS DE 1,700,000 PAQUETES 

ALIMENTARIOS, EN EL PERIODO QUE SE INFORMA SE DUPLICÓ EL 

BENEFICIO AL PASAR DE 320,000 A 620,000, ADEMÁS SE OTORGARON 

SUPLEMENTOS ALIMENTICIOS A 69,000 ADULTOS MAYORES Y NIÑOS DE 

DURANGO Y SE SIRVIERON CASI 30,000,000 DE DESAYUNOS 

ESCOLARES FRÍOS Y CALIENTES A ESTUDIANTES DE LAS ZONAS MÁS 

MARGINADAS DE NUESTRO ESTADO, MI RECONOCIMIENTO A LAS 

MAESTRAS Y MAESTROS, AL PERSONAL DEL DIF, TANTO ESTATAL 

COMO MUNICIPALES QUE HACEN POSIBLE QUE ESTOS DESAYUNOS 

LLEGUEN A ESOS HOGARES CONSCIENTES DE QUE AÚN HAY MUCHAS 

NECESIDADES EN ESTA MATERIA, PERO INDUDABLEMENTE, ES UN 

ESFUERZO MUY IMPORTANTE, ADICIONALMENTE QUIERO 

INFORMARLES QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO TAMBIÉN, HOY EN DÍA 

LA CASA DÍA, ¿EN QUÉ CONSISTE ÉSTE? ES UN ESPACIO PARA 

ADULTOS MAYORES PARA QUE PUEDAN TENER ELLOS, UNA MAYOR 

ATENCIÓN UN MAYOR CUIDADO, ESTA ES UNA OBRA QUE SE ESTÁ 

REALIZANDO AQUÍ EN LA CIUDAD DE DURANGO Y LE RECONOZCO EN 

SU MOMENTO TODO EL APOYO QUE NOS BRINDARON LA EX SENADORA 
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YOLANDA DE LA TORRE,  PARA CONSEGUIR LOS RECURSOS EN LA 

SECRETARÍA DE HACIENDA VOY HACER REALIDAD ESA ACCIÓN QUE VA 

A LLEVAR A ATENDER CON MAYOR CALIDEZ, CON MAYOR CALIDAD A 

LAS PERSONAS DE LA TERCERA EDAD, LE AGRADEZCO A MI ESPOSA 

ELVIRA,  Y A TODO EL PERSONAL QUE LABORA EN EL DIF, SU EMOCIÓN, 

SU COMPROMISO PARA LLEVAR A CABO ACCIONES DE ESTA 

NATURALEZA SIGAN ACTUANDO CON ESE ÁNIMO, CON ESE AMOR 

HACIA LOS QUE MENOS TIENEN Y DESDE LUEGO EL GOBIERNO DEL 

ESTADO, SEGUIRÁ RESPALDANDO ACCIONES COMO ÉSTA, EN 

BENEFICIO DE TODAS DE TODAS LAS REGIONES DE NUESTRA ENTIDAD, 

MUCHAS GRACIAS ELVIRA, POR TU APOYO Y POR TU COMPROMISO. DE 

ACUERDO A LOS RESULTADOS, LA CARENCIA DE VIVIENDA DEL 

CONEVAL DE ACUERDO A LOS RESULTADOS DEL CONEVAL, LA 

CARENCIA DE VIVIENDA SE REDUJO DE 7 A 4.8, EN NUESTRA ENTIDAD, 

LO QUE SIGNIFICA EL APOYO A MÁS DE 38 400 PERSONAS, ESTOS 

DATOS REITERO, PERO SON DEL CONEVAL, LA CARENCIA DE 

SERVICIOS BÁSICOS DISMINUYÓ DE 8.1 AL 5.7% QUE SIGNIFICA QUE 41 

645 PERSONAS, AHORA CUENTAN CON LA COBERTURA DE SERVICIOS 

BÁSICOS EN SU VIVIENDA, CON ESTA Y OTRAS ACCIONES LOGRAMOS 

QUE LA POBLACIÓN QUE SE ENCUENTRA EN POBREZA EXTREMA, SE 

REDUJERA DE 2.8 A 2.2 Y DE ESTA MANERA SACAMOS DE ESA 

CONDICIÓN DE POBREZA EXTREMA, A 9 153 PERSONAS EL RETO QUE 

TENEMOS ES ENORME TODAVÍA Y LO QUE AQUÍ SE HA DICHO 

BIENVENIDA, PERO ESTOS DATOS NO SON DE ALGUIEN EN LO 

PERSONAL, SON DE LAS INSTITUCIONES QUE SE HAN CREADO POR EL 
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ESTADO MEXICANO Y QUE SE DEDICAN A ESA, NO SON INVENTOS DE 

NADIE Y NO DESCONOZCO, QUE EN ESTA EN ESTE EN ESTE ANÁLISIS 

DEL CONEVAL, EFECTIVAMENTE HUBO AVANCES, PERO TENEMOS HOY 

UN RETO MUY IMPORTANTE, PORQUE CRECIMOS, AVANZAMOS EN 

POBREZA EXTREMA O SEA SACAMOS A GENTE QUE VIVÍA EN POBREZA 

EXTREMA, PERO AHORA TENEMOS MÁS PERSONAS EN POBREZA, 

PORQUE POSIBLEMENTE MUCHOS DE LOS QUE SALIERON DE POBREZA 

EXTREMA PUES AHORA ESTÁN EN POBREZA Y DE ACUERDO A LOS 7 

INDICADORES QUE TIENE EL CONEVAL, SI ALGUIEN TIENE MÁS DE 3 

CARENCIA DE ÉSTA, ESTÁ TOTALMENTE EN POBREZA EXTREMA Y SÍ Y 

UNA DE LAS QUE NOS AFECTAN MÁS ES EL NIVEL DE INGRESO EN 

DURANGO LOS SALARIOS QUE TENEMOS SON EFECTIVAMENTE DE LOS 

MÁS BAJOS DEL PAÍS Y ESTO HA INFLUIDO Y ADEMÁS QUIERO DECIR 

QUE HACÍA UNA PERSONA QUE TRABAJABA EN EL GOBIERNO FEDERAL 

Y FUE DESPEDIDA, POR EL SOLO HECHO DE QUE LA HAYAN 

ENCUESTADO Y YA NO TENÍA TRABAJO, ESA PERSONA COMO NO TIENE 

INGRESOS YA CAYÓ DE ACUERDO A ESTOS ESTUDIOS DEL CONEVAL 

EN POBREZA, ASÍ TENGA UNA MANSIÓN, SI VAN Y LE PREGUNTAN, ÉL 

ESTÁ ALLÁ EN POBREZA Y HABRÁ QUE REVISAR SI ES LA MEJOR 

FORMA DE ANALIZAR ESTE TIPO DE INFORMACIÓN, PERO HASTA HOY 

EN DÍA, ESE ES EL INSTRUMENTO CON EL QUE SE CUENTA Y PARA 

NOSOTROS ES EL QUE TENEMOS EL QUE TOMAMOS COMO VÁLIDO, 

POR ESO QUIERO AGRADECER AQUÍ A LOS AYUNTAMIENTOS DEL 

ESTADO,  A LOS QUE CONCLUYERON SU RESPONSABILIDAD DEL 

PASADO 31 DE ESTE MES, QUE GRACIAS A ESA COORDINACIÓN QUE 
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TUVIMOS ENTRE EL GOBIERNO ESTATAL Y LOS GOBIERNOS 

MUNICIPALES, TODOS LOS RECURSOS DEL RAMO 33 DEL FONDO DE 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL, EL ESTADO LOS COMPARTIÓ CON LOS 

MUNICIPIOS Y ¿A DÓNDE LOS DESTINAMOS? A SER PRECISAMENTE 

ESAS MÁS DE 6 000 OBRAS Y ACCIONES, QUE SON DE AGUA POTABLE, 

DE DRENAJE, DE MEJORAMIENTO DE VIVIENDA, DESDE EL TECHO, EL 

PISO, DESDE EL TEMA DE LOS COMEDORES EN LAS ESCUELAS, TODO 

ESO FUE LO QUE HICIMOS LOS RECURSOS, EL TEMA DE 

ELECTRIFICACIÓN, DÓNDE LLEGAMOS A LOS LUGARES MÁS 

APARTADOS, AQUÍ INVERTIMOS EN LOS ÚLTIMOS 3 AÑOS MÁS DE 3 MIL 

MILLONES DE PESOS, POR ESO ESAS ACCIONES SON LAS QUE SE 

REFLEJAN EN ESTOS DATOS, SI NO HUBIÉSEMOS HECHO ESO, ESTOS 

DATOS ESTARÍAN ADVERSOS, SON MÁS FAVORABLES PORQUE 

PUDIMOS TOMAR ESFUERZOS ENTRE LOS RECURSOS QUE LE 

CORRESPONDÍAN AL ESTADO, LOS SÚMANOS CON LOS QUE LES 

CORRESPONDÍAN A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, POR OTRO LADO 

EL TEMA DE LA EDUCACIÓN, DURANGO ES UNO DE LOS ESTADOS QUE 

MÁS APORTAN, AQUÍ ES IMPORTANTE QUE, QUE VEAMOS EL 

CONTEXTO, DURANGO RECIBE 12,000 Y TANTOS MILLONES DE PESOS 

DE PARTICIPACIONES, DE LOS CUALES EL 20% LOS TIENE QUE 

DESTINAR A LOS MUNICIPIOS  DE LO QUE NOS QUEDA A NOSOTROS AL 

ESTADO CERCA DE 10,000 POCO MENOS DE 10 MILLONES, 5000 

MILLONES DE PESOS DE ESOS ¿A DÓNDE VAN?  A LA EDUCACIÓN Y 

QUE BUENO ME ENORGULLECE PODER VER, NO COMO NO SÓLO 

HEMOS MEJORADO LA INFRAESTRUCTURA DE LAS DIFERENTES 
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INSTITUCIONES, DESDE EDUCACIÓN BÁSICA, MEDIA SUPERIOR Y 

SUPERIOR Y COMO HEMOS MEJORADO TAMBIÉN EN ALGUNOS DE LOS 

ÍNDICES QUE TIENEN QUE VER CON LA EVALUACIÓN EDUCATIVA, SIN 

DESCONOCER QUE TENEMOS RETOS TODAVÍA MUY IMPORTANTES, 

PERO APORTAMOS, DURANGO ES DE LAS POCAS ENTIDADES QUE 

TIENE UNA APORTACIÓN DE ESTA NATURALEZA, HAY ENTIDADES 

PONGO OTRA VEZ EL EJEMPLO LA CIUDAD DE MÉXICO, NO APORTA UN 

SOLO CENTAVO DE ESO,  LO QUE LE LLEGA DE PARTICIPACIONES A LA 

CIUDAD DE MÉXICO, LO TIENE DE LIBRE DISPOSICIÓN, DURANGO TIENE 

QUE APORTAR LA MITAD DE LAS PARTICIPACIONES YA ESTÁN 

COMPROMETIDAS PARA APOYAR A LA EDUCACIÓN, Y LO VOY A SEGUIR 

HACIENDO Y TENGO LA CONFIANZA EN EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, DE QUE NOS VA A AYUDAR PARA 

QUE LA FEDERACIÓN PUEDA ABSORBER UNA PARTE DE LO QUE HOY 

ESTAMOS NOSOTROS APORTÁNDOLE A LA EDUCACIÓN Y DE ESTA 

MANERA SE LIBERAN RECURSOS PARA QUE EL ESTADO PUEDA 

ATENDER OTRO TIPO DE DEMANDAS, OTRO TIPO DE NECESIDADES. 

POR OTRA PARTE, POR OTRA PARTE EN INFRAESTRUCTURA HEMOS 

INVERTIDO CERCA DE 1 600 MILLONES DE PESOS, ESTO ES APARTE DE 

LOS 5 000 QUE APORTAMOS A LO QUE ES, EL TODO EL PROCESO 

EDUCATIVO, ESTO ES LOS 1 600 MILLONES SON SÓLO PARA 

INFRAESTRUCTURA, LO OTRO VA PARA ÉL LO QUE VIENE SIENDO TODO 

EL DESARROLLO DEL PROCESO EDUCATIVO, CON ESTOS  1 600 

MILLONES DE PESOS, MEJORAMOS MÁS DE 1 100 PLANTELES, 

BENEFICIANDO A 120 000 ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA, MEDIA 
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SUPERIOR Y SUPERIOR Y SE CONSTRUYERON 13 NUEVAS ESCUELAS 

DE EDUCACIÓN BÁSICA, ADEMÁS DE ESTO CONSTRUIMOS 519 DOMOS 

EN PROMEDIO, CONSTRUIMOS EN LOS 3 AÑOS DOS DOMOS, UN DOMO 

CADA TERCER DÍA, EN PROMEDIO CON ESTE TIPO DE ACCIONES PARA 

LAS DIFERENTES ESCUELAS DE NUESTRO ESTADO, EN EDUCACIÓN 

MEDIA SUPERIOR, DESTACO QUE INVERTIMOS EN EL CENTRO DE 

ESTUDIOS TECNOLÓGICOS EN AGUAS CONTINENTALES, EN EL CETAC 

NÚMERO 7 DE DURANGO Y EL DE GÓMEZ PALACIO, INVERTIMOS UNA 

CANTIDAD MUY IMPORTANTE DE RECURSOS, PARA ATENDER 

NECESIDADES DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, SE INCREMENTÓ EN 

34% LA MATRÍCULA TAMBIÉN DE TELE BACHILLERATO Y CONSTRUIMOS 

45 NUEVOS PLANTELES DE TELE BACHILLERATO, CON ESTO LLEGAMOS 

CON LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR A LOS LUGARES MÁS 

APARTADOS DE NUESTRO ESTADO, EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR, SE 

CREARON DIFERENTES APOYOS A INSTITUCIONES, COMO LAS 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS, TANTO LA DE DURANGO QUE SE HAN 

INVERTIDO CERCA DE 170 MILLONES DE PESOS EN LOS ÚLTIMOS AÑOS 

Y ESTÁ EN PROCESO AHORITA DE CONCLUSIÓN, PRÁCTICAMENTE 

HICIMOS, ESTAMOS HACIENDO UNA CANTIDAD DE INFRAESTRUCTURAS 

SIMILAR A LA QUE YA EXISTÍA Y CON ESTO SE VA A AMPLIAR EN UN 

100% LA CAPACIDAD PARA QUE PUEDAN, INGRESAR MÁS ALUMNOS 

AHÍ, IGUALMENTE ESTAMOS HACIENDO CON LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE LA LAGUNA, DONDE INVERTIMOS MÁS DE 50 

MILLONES DE PESOS Y ESTAMOS INCREMENTANDO CASI TAMBIÉN EN 

UN 100% LA INFRAESTRUCTURA Y POR ENDE EN LA MATRÍCULA, ASÍ ES 
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QUE ACCIONES COMO ÉSTAS VAMOS A SEGUIR APOYÁNDOLAS, 

IGUALMENTE APOYAMOS A LAS POLITÉCNICAS TANTO DE DURANGO, 

COMO GÓMEZ PALACIO, LA DE LERDO, LA DE CUENCAMÉ, LA DE 

RODEO, LA DE MEZQUITAL, LA DE POANAS Y LA FACULTAD DE 

ENFERMERÍA, DE NUESTRA UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO, DONDE 

HOY TENEMOS UN EDIFICIO MODERNO, DONDE SÉ QUE FALTAN 

TODAVÍA DETALLES, SEÑOR RECTOR, PERO VAMOS A SEGUIR 

TRABAJANDO PARA APOYAR, NO SÓLO A ESTA FACULTAD, SINO 

APOYAR EN SU CONJUNTO A LA UNIVERSIDAD, QUE ES EL 

COMPROMISO Y LO HAREMOS CON MUCHO GUSTO EL DE PODER 

BRINDAR MEJORES APOYOS A ESTA INSTITUCIÓN, QUE TANTO HA 

SERVIDO A LOS DURANGUENSE, ASIMISMO EN LOS INSTITUTOS 

TECNOLÓGICOS, TANTO EN EL TECNOLÓGICO DE DURANGO, HEMOS 

APOYADO PARA EL CRECIMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA Y ASÍ 

MISMO LO ESTAMOS HACIENDO CON LOS DESCENTRALIZADOS COMO 

LO ES EL DE GUADALUPE VICTORIA Y EN LAS ESCUELAS NORMALES DE 

DURANGO, CANATLÁN Y EL ORO Y A LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA DE 

DURANGO Y SU EXTENSIÓN EN GÓMEZ PALACIO, EN LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE DURANGO, REITERO HICIMOS UNA INVERSIÓN MUY 

IMPORTANTE QUE ESTAMOS A PUNTO DE CONCLUIR, EN TAMAZULA SE 

ACABA DE CONSTRUIR UNA NUEVA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA, CON 

UNA INVERSIÓN DE 45 MILLONES DE PESOS, LA CUAL INICIARÁ 

OPERACIONES, YA INICIÓ MÁS BIEN OPERACIONES, A PARTIR DE ESTE 

CICLO ESCOLAR, SE CONSTRUYÓ TAMBIÉN UN LABORATORIO DE 

MINERÍA EN EL INSTITUTO TECNOLÓGICO SUPERIOR DE SANTIAGO 
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PAPASQUIARO, IGUALMENTE EN EL CASO DE LA UNIDAD DE 

PROFESIONALIZACIÓN DOCENTE DEL ESTADO, QUE FUE COMPROMISO 

CON EL MAGISTERIO, YA TENEMOS UNA NUEVA INFRAESTRUCTURA 

PARA QUE LOS MAESTROS TENGAN ESPACIOS DIGNOS PARA SU 

CAPACITACIÓN PERMANENTE, ESE FUE UN COMPROMISO CON LOS 

MAESTROS, AHÍ HICIMOS UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 10 MILLONES DE 

PESOS, ESTOS RESULTADOS SON ESFUERZO DE TODOS LOS 

DURANGUENSE, COMPLEMENTAMOS TAMBIÉN EL APOYO A NUESTROS 

ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN BÁSICA, CON LA ENTREGA DE 1 400 000 

UNIFORMES ESCOLARES, 390 000 PAQUETES DE ÚTILES ESCOLARES Y 

100 000 MOCHILAS, EN EL CICLO ESCOLAR 2019-2020, ESTAMOS 

ENTREGANDO 378 000 UNIFORMES DEPORTIVOS Y QUIERO DECIRLES 

QUE SE ENTREGARON EN TIEMPO, AQUÍ DESDE EL PRIMER DÍA DE 

CLASES, SE INICIÓ LA ENTREGA DE LOS UNIFORMES Y SI EL AÑO 

PASADO NOS ENTREGARON A TIEMPO, NO FUE POR ASUNTO DE FALTA 

DE INTERÉS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, FUE PRODUCTO DE UNA 

LICITACIÓN QUE SE HIZO Y LAS EMPRESAS QUE GANARON ESTA 

LICITACIÓN, NO, NO NOS ENTREGARON A TIEMPO ESE MATERIAL Y ESA 

FUE UNA RAZÓN PARA QUE A ESA EMPRESA, NO SE LE DEJARA 

PARTICIPAR EN LA LICITACIÓN DE ESTE AÑO, SI HAY CONSECUENCIAS 

PARA QUIEN NO HACE LAS COSAS DE MANERA CORRECTA, PARA 

DISMINUIR LA DESERCIÓN ESCOLAR, SE CREÓ UN PROGRAMA QUE ES 

TAMBIÉN ÚNICO, EL PROGRAMA DE A LA ESCUELA EN BICICLETA, PARA 

ESTUDIANTES QUE REALIZAN LARGOS TRASLADOS DE SU CASA A SU 

CENTRO EDUCATIVO, AQUÍ ENTREGAMOS EN LA PRIMERA ETAPA A 18 
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MUNICIPIOS Y HABREMOS DE CONTINUAR EN LOS SIGUIENTES 

MUNICIPIOS DEL ESTADO, SE INAUGURÓ LA CASA DEL NIÑO INDÍGENA 

MORELOS, UBICADA EN EL MUNICIPIO DE MEZQUITAL, EN BENEFICIO 

DE ESTUDIANTES DE PRIMARIA Y SECUNDARIA, ORIGINARIOS DE LOS 

PUEBLOS DE ESTA REGIÓN DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS, ASÍ ES QUE 

SÍ ESTAMOS ATENDIENDO A LOS PUEBLOS ORIGINARIOS, AHÍ HEMOS 

ESTADO, LOS HEMOS APOYADO CON VIVIENDA, DE LA MANO DEL 

GOBIERNO FEDERAL, SE HAN REALIZADO VARIAS ACCIONES, COMO ES 

EL CASO DE ESTE CENTRO QUE INDUDABLEMENTE ES UNA CASA 

DIGNA, QUE ALBERGA A NIÑOS INDÍGENAS, QUE HOY TIENE LA 

OPORTUNIDAD DE CURSAR SUS ESTUDIOS, SE OTORGARON 147 000 

BECAS EN LOS DISTINTOS NIVELES DE EDUCACIÓN, PARA QUE MÁS DE 

84 000 ALUMNOS CONTINUARÁN CON SUS ESTUDIOS, PARA 

CONTRIBUIR A LA EXCELENCIA DE LA EDUCACIÓN DE LOS JÓVENES 

DURANGUENSES, SE ENTREGARON 2 312 LAPTOPS A ESTUDIANTES DE 

NIVEL SUPERIOR QUE MOSTRARON UNA MAYOR DESEMPEÑO 

ACADÉMICO, ESA UNA FORMA DE PREMIAR A ESTOS JÓVENES, 

AVANZAMOS EN EDUCACIÓN, SE INCREMENTÓ EL GRADO PROMEDIO 

DE ESCOLARIDAD DE 9.1 A 9.4, ESTO SIGNIFICA QUE AHORA LA 

POBLACIÓN DEL ESTADO, ALCANZA CURSAR EL PRIMER GRADO DE 

BACHILLERATO, EL ANALFABETISMO DISMINUYÓ DEL 3.1 AL 2.5, EN 

ESTE PERIODO MÁS DE 8 000 PERSONAS MAYORES DE 15 AÑOS 

APRENDIERON A LEER Y ESCRIBIR Y  DE CADA 100 PERSONAS, 98 

PERSONAS, SABEN LEER Y ESCRIBIR, ME QUEDA CLARO QUE TENEMOS 

UN RATO TODAVÍA POR CUMPLIR Y VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO 
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PARA PODER LOGRAR ABATIR ESE REZAGO Y LEVANTAR BANDERA 

BLANCA, EL ÍNDICE DE REZAGO EDUCATIVO DISMINUYÓ DE 15.4 AL 13.6, 

ESTO SIGNIFICA QUE MÁS DE 11 000 ADULTOS CONCLUYERON SU 

EDUCACIÓN BÁSICA, EN LA EDUCACIÓN MEDIA, SE INCREMENTÓ LA 

COBERTURA DEL 29 AL 31. 7 Y UN AUMENTO DE QUÉ SIGNIFICA EN 

ALUMNOS MÁS DE 3 000 ALUMNOS QUE PUDIERON INGRESAR, SE 

DISMINUYÓ EL ÍNDICE DE REPROBACIÓN DEL 28.8 AL 27.3, HOY SIETE 

DE CADA DIEZ ALUMNOS, APRUEBAN SUS ESTUDIOS, RECONOZCO EN 

ESTO LA LABOR DE LOS PADRES DE FAMILIA Y EL COMPROMISO DE 

LAS MAESTRAS Y MAESTROS PARA SEGUIR AVANZANDO EN ESTA 

MATERIA, EN EDUCACIÓN SIEMPRE TENDREMOS ASIGNATURAS 

PENDIENTES, EN EDUCACIÓN SIEMPRE HABRÁ MUCHO POR HACER Y 

TENGAN LA SEGURIDAD QUE VAMOS A REDOBLAR LOS ESFUERZOS, 

SUMANDO VOLUNTADES CON EL GOBIERNO FEDERAL, CON LOS 

GOBIERNOS MUNICIPALES, PARA PODER LOGRAR QUE TENGAMOS DÍA 

CON DÍA MEJORES NIVELES, MEJOR CALIDAD, NO SÓLO A NIVEL DE LA 

EDUCACIÓN, SINO TAMBIÉN EL NIVEL DE COBERTURA. LA UNIVERSIDAD 

JUÁREZ DEL ESTADO VIVIÓ UN PROCESO HISTÓRICO EN SU 

RENOVACIÓN DE LA RECTORÍA, COMO ME COMPROMETÍ LA ELECCIÓN 

FUE DECISIÓN ÚNICA DE LOS UNIVERSITARIOS, EL GOBIERNO, EL 

GOBERNADOR NO METIÓ LAS MANOS, NI EN LA UNIVERSIDAD NI EN 

NINGÚN OTRO PROCESO DE CUALQUIER ÍNDOLE DE QUE SE HAYA 

TRATADO, ASÍ ES QUE HOY REITERO QUE EN DURANGO HAY LIBERTAD 

PARA QUE CADA QUIEN, DENTRO DEL MARCO DE LA LEY PUEDE 

EJERCER TOTALMENTE ESOS DERECHOS, ASÍ ES QUE CUALQUIER 
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INQUIETUD QUE HAYA DESDE  LUEGO QUE ESTAMOS EN LA MEJOR 

DISPOSICIÓN DE VER CÓMO MEJORAR, PERO ESOS SON HECHOS, NO 

SON SÓLO BUENAS INTENCIONES. EN MATERIA DE SALUD ATENDEMOS 

A CASI 100 0000 DE HABITANTES, LO QUE REPRESENTA EL 56% DE LA 

POBLACIÓN ESTATAL, CON UN PRESUPUESTO QUE DE 3 600 MILLONES 

DE PESOS, TUVIMOS UN MANEJO EFICIENTE EN EL ÚLTIMO AÑO, 

QUIERO DECIRLES QUE MEJORAMOS, NO DUDO QUE EN MATERIA DE 

SALUD ALGUIEN PUEDE IR A UN CENTRO DE SALUD, A UN HOSPITAL Y 

DEPENDIENDO DEL NÚMERO DE CLAVES QUE DEBE DE TENER DESDE 

120,  QUE DEBE DE TENER EL CENTRO DE SALUD, HASTA 1 200 QUE 

DEBE DE TENER UN HOSPITAL DE TERCER NIVEL, NO DUDO QUE DE 

ESE NÚMERO DE CLAVES, DE ESTE NÚMERO DE MEDICAMENTOS, QUE 

LA GENTE REQUIERE, SI ALGUIEN VA EN ESE MOMENTO NO HAY EL 

QUE ÉL NECESITA, ESO NO, NO DESCONOZCO QUÉ ESO ES UN 

PROBLEMA, PERO ESO NO QUIERE DECIR QUE HAYA DESABASTO DE 

MEDICAMENTO, HOY PUEDO AFIRMARLES QUE LOS EN LOS CENTROS 

DE SALUD Y EN LOS HOSPITALES, Y LOS INVITO PARA QUE JUNTOS 

PODAMOS HACER ESA REVISIÓN Y QUE NO SE QUEDE SÓLO EN MIS 

PALABRAS, HOY ESTAMOS ENTRE UN 75 Y 80%, NO ESTAMOS AL 100%, 

NINGUNA ENTIDAD, NINGÚN HOSPITAL DEL SEGURO SOCIAL, DEL 

ISSSTE O DEL SECTOR SALUD, DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS, 

TENEMOS LA COBERTURA AL 100% PORQUE SIEMPRE CON UN 

MEDICAMENTO QUE NO HAYA EN ESE MOMENTO, ESO COMO QUE HAY 

DESABASTO ASÍ ES QUE ESTAMOS HACIENDO UN GRAN ESFUERZO Y 

AQUÍ LE RECONOZCO A TODO EL PERSONAL MÉDICO Y ENFERMERAS Y 
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PERSONAL ADMINISTRATIVO DEL SECTOR SALUD, EL COMPROMISO 

QUE TIENEN PARA TRABAJAR A PESAR DE LAS LIMITACIONES QUE HAY 

PARA TRABAJAR DÍA CON DÍA Y PODER ATENDER, NO SOLO CON 

MAYOR CALIDEZ, SI NO CON MAYOR CALIDAD LA SALUD DE LOS 

DURANGUESES. CON RESPECTO AL HOSPITAL DE ESPECIALIDADES DE 

GÓMEZ PALACIO, QUIERO INFORMARLES QUE SE TRABAJE EN 

COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO FEDERAL, PARA QUE PRONTO 

PODAMOS PONERLO EN OPERACIÓN, ES UN TEMA, UNA ASIGNATURA 

PENDIENTE, SABEN USTEDES QUE NO HA SIDO POR FALTA DE 

VOLUNTAD DEL EJECUTIVO DEL ESTADO, PERO HABRÉ  DE SEGUIR 

TRABAJANDO, NO HAY DÍA QUE NO ESTEMOS PENSANDO EN ELLO, NO 

HAY DÍA QUE VEA, TANTO AL PRESIDENTE COMO AL SECRETARIO DE 

SALUD DEL GOBIERNO FEDERAL QUE NO LE RECUERDE, HOY POR 

CIERTO LE RECORDÉ AL SECRETARIO DE SALUD QUE ESTÁBAMOS YA 

MUY AVANZADOS, PERO QUE NECESITÁBAMOS SU APOYO PARA 

FINALMENTE ABRIR  ESTA INSTITUCIÓN, SE REHABILITARON TAMBIÉN 

DIVERSOS HOSPITALES E INTEGRALES COMO EL DE TAMAZULA, 

CANATLÁN, MEZQUITAL Y POANAS, SE PUSIERON EN OPERACIÓN 5 

NUEVOS CENTROS DE SALUD, EN LOCALIDADES RURALES, EN 

TAMAZULA, MAPIMI, INDÉ, DURANGO, EN LAS CARAVANAS DE LA SALUD 

LLEGAMOS A 75 000 HABITANTES EN LA MODALIDAD DE TELEMEDICINA, 

SE ATENDIERON 3 MIL PERSONAS EN LO QUE, QUE ESTÁN EL 

LOCALIDADES MÁS ALEJADAS Y QUE APROVECHANDO HOY LAS 

NUEVAS TECNOLOGÍAS A TRAVÉS DE LA TELEMEDICINAS, NO SOLO LO 

ESTAMOS HACIENDO EN LOS HOSPITALES DE LA SECRETARIA DE 
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SALUD, SINO TAMBIÉN EN LOS CREE´S, DEL DIF ESTATAL, HABRÁ 

TELEMEDICINA PARA QUE LOS SIETE ESTÉN INTERCONECTADOS, 

SIETE CENTROS DE REHABILITACIÓN Y A TRAVÉS DE LA TELEMEDICINA 

PODAMOS APROVECHAR DE UNA MEJOR MANERA LA TECNOLOGÍA EN 

BENEFICIO DE LA SOCIEDAD. EN EL TEMA DE LAS MUJERES, QUIERO 

DECIRLES QUE EN ESTE AÑO PRESENTAMOS EL PLAN PARA PREVENIR, 

ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS 

MUJERES, ES UN TEMA QUE NOS LASTIMA A TODOS Y ESTE GOBIERNO 

NO SE HA QUEDADO CON LOS BRAZOS CRUZADOS, ANTE EL 

SEÑALAMIENTO Y LA POSIBILIDAD QUE SE DIJO EN SU MOMENTO DE 

ALERTA DE GÉNERO, YO LE DIJE A LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN 

BIENVENIDA LA ALERTA DE GÉNERO, PORQUE ESO NOS VA A PERMITIR 

QUE NO SOLO EL EJECUTIVO DEL ESTADO, SI NO LA PARTE FEDERAL Y 

LOS GOBIERNOS MUNICIPALES ASUMAMOS CON RESPONSABILIDAD 

ESTE TIPO DE SITUACIONES Y ASÍ ES QUE ESTAMOS ATENDIÉNDOLO, 

ESTA INSTITUCIÓN NOS VA A PERMITIR ESTABLECER POR PRIMERA 

VEZ PROTOCOLOS EN EL CASO DE FEMINICIDIOS Y PARA LA 

LOCALIZACIÓN DE MUJERES DESAPARECIDAS EN CUANTO SE RECIBA 

UNA DENUNCIA. CON EL PROGRAMA DE CRÉDITO A LA PALABRA 

APOYAMOS A 11 319 MUJERES EN 20 MUNICIPIOS, CON UNA INVERSIÓN 

DE 75 MILLONES DE PESOS. EN EL CASO DE LOS JÓVENES, LA CASA 

DEL EMPRENDEDOR ES EL PRIMER ESPACIO DE TRABAJO 

COLABORATIVO GRATUITO PARA JÓVENES EN EL ESTADO, QUE 

PROPORCIONE HERRAMIENTAS FÍSICAS, INTELECTUALES Y 

TECNOLÓGICAS ADECUADAS PARA DESARROLLAR ACTIVIDADES 
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PRODUCTIVAS, CON LA GENERACIÓN DE 8 PROYECTOS DE ALTO 

IMPACTO EN EL RUBLO DE SALUD ANIMAL, SALUD DE LAS PERSONAS, 

YA POR INDUSTRIA SE LLEVÓ A CABO LA GRADUACIÓN DE LA PRIMERA 

GENERACIÓN DE LA INCUBADORA DE ALTO IMPACTO, HAY HI LAB  

DONDE 24 EGRESADOS RECIBIERON POR PARTE DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO UNA BECA DEL 100% DEL COSTO DE DICHOS ESTUDIOS, NOS 

SUMAMOS Y APOYAMOS EN TODO A LOS PROGRAMAS QUE ESTÁ 

IMPLEMENTANDO EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL 

LÓPEZ OBRADOR PARA QUE LOS JÓVENES QUE RECIBEN BECAS, PARA 

QUE LOS JÓVENES DE CONSTRUYENDO EL FUTURO, TENGAN MÁS 

OPORTUNIDADES, Y DE ESA MANERA PODAMOS ATENDER , AMPLIAR LA 

COBERTURA, VER QUE LE TOCA HACER AL GOBIERNO FEDERAL, QUE 

NOS TOCA AL GOBIERNO ESTATAL Y QUE LES TOCA HACER A LOS 

GOBIERNOS MUNICIPALES. EN DEPORTE, LA INFRAESTRUCTURA 

DEPORTIVA MEJORÓ, MEJORA LA SALUD Y EL BIENESTAR DE LAS 

PERSONAS, CON 62 ACCIONES SE BENEFICIARON A MÁS DE 500 000 

HABITANTES, ENTRE ELLAS PODEMOS DESTACAR LAS SIGUIENTES: LA 

REMODELACIÓN DEL ESTADIO FRANCISCO VILLA EN EL MUNICIPIO DE 

DURANGO, LA CONSTRUCCIÓN DE 5 UNIDADES DEPORTIVAS EN EL 

MEZQUITAL, TLAHUALILO Y CONETO DE COMONFORT, LA 

REHABILITACIÓN DE LOS ESTADIOS DE BÉISBOL EN SANTIAGO 

PAPASQUIARO Y TLAHUALILO, ENTRÉGANOS BUENAS CUENTAS MÁS 

DE 2 000 JÓVENES PARTICIPARON EN LA OLIMPIADA ESTATAL Y 

NACIONAL CON 7 PRESEAS, SE LOGRÓ ESCALAR EN EL MEDALLERO Y 

OBTUVIMOS LA SEDE DE LA COPA PANAMERICANA U18 CON LA 
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PARTICIPACIÓN DE ATLETAS DE 8 PAÍSES, RECONOCEMOS LA 

PARTICIPACIÓN DE NUESTROS DEPORTISTAS, EN PARTICULAR LA DE 

FERNANDO DANIEL MARTÍNEZ ESTRADA, QUIEN OBTUVO MEDALLA DE 

ORO EN LOS 5 000 METROS DE JUEGOS PANAMERICANOS EN LIMA 

PERÚ, ADEMÁS DEL APOYO BRINDADO A FERNANDO, EL HABRÁ DE 

RECIBIR DE MANERA PERMANENTE UNA BECA DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO, HASTA POR 80 SALARIOS MÍNIMOS, PARA QUE ESTO LE 

PERMITA PREPARARSE MEJOR Y PARTICIPAR EN LOS JUEGOS 

OLÍMPICOS DE TOKIO 2020. EN EL TEMA DE MIGRANTES, A TRAVÉS DE 

LAS OFICINAS QUE TENEMOS EN LOS ÁNGELES EN CHICAGO, SE 

BRINDA ASESORÍA EN MATERIA MIGRATORIA Y TRÁMITES DE 

DOCUMENTOS OFICIALES, SE CREÓ TAMBIÉN UN PROGRAMA QUE LE 

HEMOS DENOMINADO ABRAZANDO ALMAS, PARA UNIR A LOS PADRES 

QUE CON SUS HIJOS QUE VIVE, QUE TIENE MUCHOS AÑOS DE NO 

PODERSE ENCONTRAR, QUIERO DECIRLES QUE ESTE PROGRAMA HA 

PERMITIDO EL REENCUENTRO DE MUCHAS FAMILIAS, HAY PERSONAS 

QUE TENÍAN MÁS DE 30 AÑOS QUE NO SE VEÍAN, LOS PADRES Y LOS 

HIJOS A TRAVÉS DE ESTE PROGRAMA PUDIMOS LOGRAR CONSEGUIR 

CON EL CONSULADO NORTEAMERICANO EN LA CIUDAD DE 

MONTERREY, LA VISA HUMANITARIA PARA PODER TRASLADAR A LOS 

PADRES DE QUIENES VIVEN EN LOS ESTADOS UNIDOS Y POR SU 

SITUACIÓN MIGRATORIA NO PUEDE ESTAR, NO PUEDEN VENIR A 

NUESTRO PAÍS. ESTADO DE DERECHO, DURANGO ES UNO DE LOS 

ESTADOS MÁS SEGUROS DEL PAÍS, ES UNA DE LAS DE LAS TRES 

PRIMERAS ENTIDADES CON MAYOR REDUCCIÓN DE DELITOS Y ES EL 
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CUARTO CON MEJOR PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD, SEGÚN REPORTE 

DE LAS INSTITUCIONES ACREDITADAS EN LA MATERIA, IGUAL NO SON 

PALABRAS SÓLO DEL GOBERNADOR Y EN ESTE SENTIDO QUIERO 

DECIRLES QUE ESTOY CONSCIENTE DEL GRAN RETO QUE TENEMOS 

EN ESTA MATERIA, POR ELLO HOY HAGO UN ESPECIAL 

RECONOCIMIENTO A NUESTRO EJÉRCITO MEXICANO POR EL APOYO 

QUE NOS HA BRINDADO EN ESTA TAREA, IGUALMENTE A LA POLICÍA 

FEDERAL Y A TODAS LAS INSTITUCIONES FEDERALES Y AHORA LE DOY 

LA BIENVENIDA A LA GUARDIA NACIONAL, PORQUE ESO NOS VA A 

PERMITIR QUE TENGAMOS LA MAYOR POSIBILIDAD, NO SÓLO DE 

PREVENCIÓN, SINO TAMBIÉN DE PERSECUCIÓN DEL DELITO, PORQUE 

LA GUARDIA NACIONAL TENDRÁ FACULTADES SÍ, PARA LLEVAR A CABO 

ACCIONES DE CARÁCTER PREVENTIVO, PERO TAMBIÉN PARA 

INVESTIGAR, COSA QUE NUESTRO EJÉRCITO MEXICANO ESTÁ 

IMPEDIDO, Y AHORA EL AUXILIO DE LA GUARDIA NACIONAL, NOS VA A 

PERMITIR QUE PODAMOS DAR MEJORES RESULTADOS, POR ELLO MI 

AGRADECIMIENTO A NUESTRO EJÉRCITO MEXICANO, GRACIAS SEÑOR 

GENERAL ROGELIO GÓMEZ MAGAÑA, POR TODO EL RESPALDO UN 

SALUDO AL SEÑOR SECRETARIO DE LA DEFENSA.  LOS HOMICIDIOS 

DOLOSOS PRESENTAN UNA REDUCCIÓN DEL 22% Y EL ROBO DE 

VEHÍCULOS EL 20, SE FORTALECIÓ LA UNIDAD ESPECIAL DE COMBATE 

AL SECUESTRO Y SE CREARON DOS UNIDADES MÁS EN LA LAGUNA, EN 

EL AÑO QUE TE INFORMA, DEBO DE DECIR QUE NO TENEMOS UN SOLO 

SECUESTRO, PERO ESO NO NOS LLEVA A ECHAR LAS CAMPANAS AL 

VUELO, ESTO LO QUE HACE ES COMPROMETERNOS PARA VER QUE 
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FUNCIONÓ Y DÓNDE TENEMOS DEFICIENCIA, DE AQUÍ ES UNA TAREA 

EN LA QUE TENEMOS QUE SUMAR TAMBIÉN A LA SOCIEDAD, EL 

GOBIERNO SÓLO NO PODRÁ RESOLVER EL PROBLEMA DE LA 

INSEGURIDAD, LA INSEGURIDAD, EL PROBLEMA SE ORIGINA PRIMERO 

EN EL HOGAR, LOS PROBLEMAS DE LA CALLE, SURGEN EN EL HOGAR, 

POR ESO NECESITAMOS FAMILIAS MÁS UNIDAS, POR ESO 

NECESITAMOS FORTALECER LOS VALORES DE LA FAMILIA, PARA QUE 

PODAMOS TODOS LOGRAR HACER LA PARTE QUE NOS CORRESPONDE 

Y DE ESA MANERA TENER UN ESTADO, QUE CADA DÍA PUEDA 

PRESENTAR MEJORES RESULTADOS EN MATERIA DE SEGURIDAD, 

DECIRLES QUE EN EL MARCO DEL PLAN NACIONAL DE PAZ Y 

SEGURIDAD,  A PARTIR DEL DÍA PRIMERO DE DICIEMBRE DEL 2018, SE 

INSTALÓ EN DURANGO LA MESA ESTATAL DE SEGURIDAD, LA CUAL 

OPERAN TODOS LOS DÍAS, ASÍ COMO LAS SIETE MESAS REGIONALES 

LO CUAL NOS PERMITE TENER INFORMACIÓN DETALLADA DE LO QUE 

SUCEDE EN CADA UNA DE LAS REGIONES DE NUESTRO ESTADO, SE 

LOGRÓ TAMBIÉN QUE EL 69% DEL ESTADO DE FUERZA DE LAS 

CORPORACIONES CUENTEN CON EL CERTIFICADO ÚNICO POLICIAL, EN 

ESTE PORCENTAJE DURANGO SE UBICA ENTRE LOS PRIMEROS 

LUGARES A NIVEL NACIONAL, CON 131 MILLONES DE PESOS 

ADQUIRIMOS MÁS EQUIPO Y EN ESTA PARTE TAMBIÉN MI 

RECONOCIMIENTO A LA POLICÍA ESTATAL, A LAS POLICÍAS 

MUNICIPALES Y TAMBIÉN DECIRLES QUE NOS DUELE CUANDO 

ELEMENTOS DE NUESTRAS CORPORACIONES HAN SIDO ABATIDOS POR 

LOS DELINCUENTES, NUESTRA SOLIDARIDAD A SU FAMILIA Y DECIRLES 
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COMO ELLOS SABEN QUE NO LOS HEMOS DEJADO, NI LO VAMOS A 

DEJAR SOLOS, VAMOS A SEGUIR ACOMPAÑANDO A ESAS FAMILIAS, 

POR ESO HOY NECESITAMOS DE LA PARTICIPACIÓN DE TODOS PARA 

LOGRAR TENER MEJORES CONDICIONES DE SEGURIDAD, INVERTIMOS 

TAMBIÉN 170 MILLONES DE PESOS EN LAS SIGUIENTES ACCIONES EN 

MATERIA DE SEGURIDAD, ABRIMOS LA COMANDANCIA REGIONAL EN 

SANTIAGO PAPASQUIARO, UNA UNIDAD TAMBIÉN EN CUENCAMÉ, 

UNIDADES DE INVESTIGACIÓN DEL MINISTERIO PÚBLICO EN LA 

VICEFISCALIA DE LERDO, SE ADQUIRIERON 129 UNIDADES PARA LA 

FISCALÍA, ENTRE LAS QUE DESTACAN TRES LABORATORIOS MÓVILES 

PERICIALES, CON EL APOYO DEL GOBIERNO FEDERAL SE CONSTRUYE 

EL NUEVO CENTRO DE REINSERCIÓN DE MEDIANA SEGURIDAD, EN EL 

MUNICIPIO DE NUESTRA CAPITAL, ESTA INVERSIÓN SERÁ DE 

APROXIMADAMENTE $3 000 000 Y ESTE NUEVO CERESO TENDRÁ UNA 

CAPACIDAD DE 1 600, PODER ALBERGAR A 1 636 PERSONAS ESTE SERÁ 

SÓLO PARA VARONES, MENCIÓN ESPECIAL MERECE LA 

CONSTRUCCIÓN DE LOS CENTROS DE JUSTICIA PARA NIÑAS, NIÑOS Y 

ADOLESCENTES, CON SEDES EN DURANGO CAPITAL Y EN GÓMEZ 

PALACIO, SOMOS PIONEROS EN LA IMPLEMENTACIÓN DE ESTE 

MODELO, QUE PROCURA JUSTICIA PARA MENORES QUE HAN SIDO 

VÍCTIMAS DE ALGÚN DELITO Y GARANTIZA EL PLENO RESPETO A SUS 

DERECHOS, CON LA FINALIDAD DE MEJORAR LA SEGURIDAD, SE 

IMPLEMENTÓ EL REGISTRO ESTATAL VEHICULAR, PARA TENER UN 

MEJOR CONTROL DE ESTOS VEHÍCULOS, ESTE PADRÓN, ESTE 

EMPLACAMIENTO, NO ES PARA INICIAR UN PROCESO DE 
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REGULARIZACIÓN, ES PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD, SABER QUIÉN 

ES EL POSEEDOR O TENEDOR DE UN VEHÍCULO DE PROCEDENCIA 

EXTRANJERA Y ADEMÁS SE LES OBLIGÓ A ADQUIRIR UN SEGURO DE 

GASTOS A TERCEROS A TERCEROS, PARA QUE CUANDO HAY 

AFECTACIÓN SOBRE TODO ACCIDENTES VIALES, SE PUEDAN CUBRIR 

LOS DAÑOS A TERCERAS PERSONAS Y LO QUE VA DEL 2019, LA 

POLICÍA ESTATAL NO HA TENIDO NINGUNA RECOMENDACIÓN POR 

PARTE DE LA COMISIÓN ESTATAL DE LOS DERECHOS HUMANOS, EN 

ESTA ADMINISTRACIÓN SE HAN DADO TRES INCREMENTOS 

SALARIALES CONSECUTIVOS A POLICÍAS MINISTERIALES Y PERSONAL 

ADMINISTRATIVO DE LAS INSTITUCIONES, TANTO DE SEGURIDAD COMO 

DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA Y QUIERO INFORMARLES QUE, LA 

SEMANA PASADA SE PUSO EN OPERACIÓN UN NUEVO DISPOSITIVO 

MÓVIL, PARA PRESENTAR LAS DENUNCIAS DESDE SU CASA, DESDE SU 

OFICINA, SIN LA NECESIDAD DE IR AL MINISTERIO PÚBLICO A 

PRESENTAR LA DENUNCIA, CUANDO ALGUIEN SE SIENTE AFECTADO EN 

SUS DERECHOS, PUEDE DE MANERA INMEDIATA PRESENTAR ESTA 

DENUNCIA INCLUSIVE LO PUEDE HACER DE FORMA ANÓNIMA, SÍ PARA 

PROTEGER SUS DERECHOS, ESTO NO VA A PERMITIR QUE MÁS 

PERSONAS TENGAN LA CONFIANZA DE PODER PRESENTAR LAS 

DENUNCIAS Y QUE ESO NOS PERMITA QUE NINGÚN DELITO QUE SE 

COMETE QUEDE IMPUNE. DESARROLLO CON EQUIDAD, EL 

DESARROLLO ECONÓMICO Y 86 EMPRESAS HAN FIRMADO CONVENIOS 

PARA INSTALARSE EN DURANGO CON UNA INVERSIÓN COMPROMETIDA 

DE MÁS DE 3 700 MILLONES DE DÓLARES Y 34 200 EMPLEOS DIRECTOS 
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COMPROMETIDOS, 47 EMPRESAS DE ESAS QUE HE COMENTADO, DE 

LAS 86 YA ESTÁN OPERANDO EN DURANGO, CON UNA INVERSIÓN DE 

700 DE 790 000 000 DE DÓLARES LOS CUALES GENERARON 22 000 

EMPLEOS, 17 EMPRESAS ESTÁN EN CONSTRUCCIÓN, CON UNA 

INVERSIÓN DE 750 MILLONES DE DÓLARES, CUÁLES VAN A GENERAR 5 

000 EMPLEOS Y 22 EMPRESAS SE ENCUENTRAN EN PROCESO DE 

CUBRIR TRÁMITES PARA INICIAR SU CONSTRUCCIÓN Y POR ELLO, UNA 

VEZ QUE SE HAYAN CONCLUIDO LOS MISMOS, HABREMOS DE HACER 

ESTA NOTIFICACIÓN, EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS HEMOS 

CONSERVADO TODOS ESTOS EMPLEOS FORMALES QUE SE HAN 

CREADO, 14 360 SEGÚN LOS DATOS DEL INSTITUTO MEXICANO DEL 

SEGURO SOCIAL, LO CUAL REPRESENTA UN CRECIMIENTO DEL 6.2% Y 

AQUÍ ES IMPORTANTE QUE TENGAN INFORMACIÓN, ALGUIEN PUEDE 

DECIR PORQUE HABLA DE 22 000 EMPLEOS?  ¡AH! PORQUE SE 

GENERARON ESOS, PERO HEMOS PERDIDO EMPLEOS, O SEA 

GENERAMOS, PERO LUEGO HEMOS PERDIDO, ESO ES EN LOS 

EMPLEOS FORMALES, PERO EN LA EMPLEOS INFORMALES TENEMOS 

UNA CANTIDAD MUY IMPORTANTE SEGÚN DATOS DEL INEGI, EN EL 

ESTADO LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA ASCIENDE  DE A 

805 875 PERSONAS, DE LAS CUALES 95.4, SE ENCUENTRAN 

REALIZANDO ALGUNA ACTIVIDAD ECONÓMICA, YA SEA DE MANERA 

FORMAL O INFORMAL, LOS DATOS QUE DI DE LOS 14 360 

CORRESPONDEN A LA ESTADÍSTICAS DE EMPLEO FORMALES, NO DE 

LOS INFORMALES, LAS EXPORTACIONES ASCENDIERON A 2 500 

MILLONES DE DÓLARES POR AÑO, CON UN CRECIMIENTO FAVORABLE 
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DEL PROMEDIO DEL 4.3 TRIMESTRAL, DE ACUERDO A LOS DATOS DEL 

INEGI, GRACIAS A RECURSOS ESTATALES Y FEDERALES EN ESTE 

TERCER AÑO, SE LOGRÓ APOYAR  A 5 666 MINI PYMES Y 6 Y 109 

PYMES, CON UNA INVERSIÓN DE 165 MILLONES DE PESOS, CON EL 

CONVENIO CELEBRADO ENTRE EL GOBIERNO DEL ESTADO NACIONAL 

FINANCIERA, A TRAVÉS DEL PROGRAMA IMPULSO, SE HAN COLOCADO 

289 MILLONES DE PESOS DE CRÉDITO A 132 MEDIANAS EMPRESAS 

ASENTADAS EN SIETE MUNICIPIOS, DURANGO OCUPA UN LUGAR 

PREPONDERANTE EN MATERIA MINERA, POR SUS YACIMIENTOS QUE 

TIENEN ORO, PLATA, ZINC Y COBRE, CONTAMOS CON 24 MINAS 

UBICADAS EN 17 MUNICIPIOS, QUE DAN EMPLEO A 14 700 

TRABAJADORES, EL FONDO MINERO DEBO DE INFORMAR, QUE DEL 

2017 SE EJERCIÓ, LOS RECURSOS DEL 2017 LOS EJERCIMOS  EN EL 

2018, SE RECIBIERON 304 MILLONES DE PESOS, DE LOS CUALES SE 

AUTORIZARON 63 PROYECTOS Y HOY SÓLO SE HAN APLICADO 240 

MILLONES DE PESOS, EL RESTO NO SE HA APLICADO PORQUE HAY 

UNA CONTROVERSIA QUE PRESENTARON ALGUNOS ESTADOS Y ESE 

FONDO HOY ESTÁ DETENIDO Y ESTAMOS EN ESPERA DE QUE ESTOS 

RECURSOS BAJEN AL ESTADO, NADA MÁS PARA QUE NOS DEMOS UNA 

IDEA DE LA IMPORTANCIA QUE TIENE EL FONDO MINERO DURANGO, 

DEL 2014 A LA FECHA HA RECIBIDO CERCA DE 1 000 MILLONES DE 

PESOS, HOY LAMENTABLEMENTE AL CANCELARSE ESTE PROGRAMA, 

HABRÁ DE AFECTAR SERIAMENTE SOBRE TODO ¿A QUIENES? A LOS 

GOBIERNOS MUNICIPALES DONDE SE REALIZAN ACTIVIDADES DE 

CARÁCTER MINERO, MI RECONOCIMIENTO AL CONSEJO DE 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

DESARROLLO DE DURANGO, AL CORREDUR, QUE YA ESTÁ QUE ESTÁ 

COADYUVANDO PARA IMPULSAR EL ESFUERZO Y EL DESARROLLO DE 

DURANGO, ESTE CONSEJO SE CONSTITUYE CON LA PARTICIPACIÓN 

DEL SECTOR PRIVADO Y DEL SECTOR PÚBLICO Y EL OBJETIVO QUE 

TIENE, ES EL DE DISEÑAR, EL ELABORAR PROYECTOS, QUE 

REALMENTE TENGAN VIABILIDAD Y AHORA LOS PROYECTOS NO SE 

VAN A DISEÑAR, NO SE VAN A DECIDIR, SÓLO POR PARTE DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, SE VAN A DECIDIR DE MANERA CONJUNTA, 

POR ELLO Y RECONOCIMIENTO A LOS EMPRESARIOS DE DURANGO 

POR EL INTERÉS DE CONSTITUIR ESTE ÓRGANO, QUE ESTOY SEGURO 

QUE NOS AYUDARÁN A DEFINIR ESTRATEGIAS Y PROYECTOS QUE 

PUEDAN AYUDAR A QUE DURANGO SEA MÁS COMPETITIVO, DURANGO 

GOZA DE PAZ Y ESTABA VIDA LABORAL, A 3 AÑOS DE ESTE GOBIERNO 

NO HA EXISTIDO NINGÚN ESTALLAMIENTO DE HUELGA, MI 

RECONOCIMIENTO A LOS EMPRESARIOS Y A LOS TRABAJADORES, POR 

LA VOLUNTAD DE BUSCAR SIEMPRE A TRAVÉS DEL DIÁLOGO, LOS 

MEJORES ACUERDOS Y HOY PODEMOS DECIR QUE DURANGO TIENE 

CONDICIONES MUY FAVORABLES EN MATERIA DE ESTABILIDAD 

LABORAL PARA PODER INVERTIR EN NUESTRA ENTIDAD, SIN EMBARGO 

DEBO DE DECIR QUE HOY TENEMOS RETOS MUY IMPORTANTES, NOS 

ESPERAN TIEMPOS DIFÍCILES DADA LA SITUACIÓN ECONÓMICA 

ADVERSA, CONOCIDA POR TODOS EN EL ÁMBITO GLOBAL, EN EL 

ÁMBITO NACIONAL, ES MOMENTO DE CERRAR FILAS POR DURANGO Y 

QUE TODOS LOS SECTORES PRODUCTIVOS REDOBLEMOS 

ESFUERZOS, SÓLO DE ESTA MANERA VAMOS A LOGRAR SACAR A 
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DURANGO, HOY LES REITERO A TODOS LOS SECTORES PRODUCTIVOS 

EL COMPROMISO DE ESTE GOBIERNO, DE GENERAR LAS MEJORES 

CONDICIONES PRIMERO DE DAR CERTEZA JURÍDICA DE BRINDAR 

SEGURIDAD, DE BRINDAR MEJORES CONDICIONES DE 

INFRAESTRUCTURA, DE BRINDAR MEJORES CONDICIONES DE 

ESTABILIDAD LABORAL, PARA QUE SE PUEDA SEGUIR ATRAYENDO MÁS 

INVERSIÓN Y ESTA INVERSIÓN TIENE QUE EMPEZAR, PRIMERO ¿POR 

QUIÉN? POR LOS DE CASA, ASÍ ES QUE BIENVENIDA LA INVERSIÓN DE 

FUERA, PERO LOS EMPRESARIOS DE CASA SABEN QUE TIENEN TODO 

NUESTRO RECONOCIMIENTO, YA VOY A TERMINAR FALTA, QUE HAY 

MUCHAS COSAS QUE INFORMAR Y SÉ QUE A LO MEJOR CON ESTO YA 

NO VA AHBER PREGUNTAS, PORQUE AQUÍ SE VA A IR ACLARANDO 

TODO. TURISMO CELEBRÓ QUE ESTE ÚLTIMO AÑO EL NÚMERO DE 

VISITANTES HA SIDO EL MÁS ALTO DE LA HISTORIA, CON UN MARCADO 

INCREMENTO EN SEMANA SANTA Y PASCUA, SUPERANDO NIVELES DE 

OCUPACIÓN HOTELERA DE 70 Y 75% RESPECTIVAMENTE, LA LLEGADA 

DE TURISTAS INCREMENTO DE 324 000 EN 2017 A 371 000 EN EL EN EL 

ÚLTIMO EN ESTE AÑO PASADO, GENERANDO UNA DERRAMA 

ECONÓMICA DE MÁS DE 3 000 MILLONES. DURANGO TIENE UNA GRAN 

VOCACIÓN TURÍSTICA. SE INCREMENTÓ LA OFERTA DE HOSPEDAJE EN 

EL ESTADO CON 7 NUEVOS HOTELES Y MÁS DE 100 CABAÑAS 

ECOTURÍSTICAS DE LA ZONA DE LA SIERRA Y EN NOMBRE DE DIOS. 

CON EL FIRME COMPROMISO DE SEGUIR FOMENTANDO LA 

PROMOCIÓN PARA COADYUVAR A QUE EL TURISMO SE CONSOLIDE 

COMO UNA INDUSTRIA EN EL ESTADO HEMOS INVERTIDO CANTIDADES 
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IMPORTANTES PARA RESCATAR  SOBRE TODO LAS FACHADAS DE 

NOMBRE DE DIOS Y DONDE HABREMOS DE HACERLO PROPIO, DONDE 

INICIAMOS LA PRIMERA ETAPA EN MAPIMÍ Y VAMOS A CONTINUAR CON 

ESTE TIPO DE ACCIONES. MAPIMÍ SE CONSOLIDÓ COMO PUEBLO 

MÁGICO Y CUMPLIMOS CON EL COMPROMISO DE INTEGRAR A ESTE 

PROGRAMA A NOMBRE DE DIOS, SEGUIREMOS INVIRTIENDO EN LA 

REMODELACIÓN DE FACHADAS, PARA RESALTAR EL GRAN POTENCIAL 

QUE TIENEN ESTOS DESTINOS, ADICIONALMENTE SE HICIERON 

MEJORAS Y TRABAJO DE CONSERVACIÓN EN LOS TEATRO RICARDO 

CASTRO Y VICTORIA, LLEVAMOS A CABO LA PEATONALIZACIÓN DE LA 

CALLE HIDALGO EN LA CIUDAD DE DURANGO, ASÍ COMO LAS CALLES 

INDEPENDENCIA Y CENTENARIO EN GÓMEZ PALACIO Y LA 

REHABILITACIÓN DE LA CASA DE LA CULTURA EN ESTE MUNICIPIO, LA 

CONECTIVIDAD AÉREA ES UNA PRIORIDAD PARA ESTE GOBIERNO, POR 

LO CUAL GESTIONAMOS LA APERTURA DE 6 NUEVAS RUTAS CON 

CUATRO AEROLÍNEAS TAR, VIVA AEROBUS, AMERICANAIRLINES, 

VOLARIS Y LOGRAMOS CONECTAR A DURANGO CON CIUDAD JUÁREZ, 

MONTERREY, CIUDAD DE MÉXICO, GUADALAJARA, DALLAS FORT 

WORTH Y PRÓXIMAMENTE A QUERÉTARO, CON LA LLEGADA DE ESTOS 

NUEVOS VUELOS, LA OFERTA DE ASIENTOS ES DE 2 500 SEMANALES O 

SEA ADICIONALMENTE TENEMOS CADA SEMANA 2 500 ASIENTOS 

DISPONIBLES, DURANGO VOLVIÓ A POSICIONARSE COMO LA TIERRA 

DEL CINE, SE FILMARON 19 PELÍCULAS, UN CORTOMETRAJE Y DOS 

SERIES, QUE GENERARON UNA DERRAMA DE MÁS DE 200 MILLONES DE 

PESOS Y CERCA DE 6 000 EMPLEOS DIRECTOS E INDIRECTOS, LE 
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HEMOS INYECTADO NUEVA VIDA AL PARQUE TEMÁTICO PASEO DEL 

VIEJO OESTE, CON UNA INVERSIÓN DE 22 MILLONES DE PESOS, ASÍ 

MISMO, SE REALIZARON 314 EVENTOS NACIONALES E 

INTERNACIONALES, CON MÁS DE 150 000 PARTICIPANTES GENERANDO 

UNA DERRAMA ECONÓMICA DE MÁS DE 1000 MILLONES DE PESOS, EN 

LAS ÚLTIMAS TRES EDICIONES DE LA FERIA NACIONAL DURANGO, 

DEBO DECIRLES QUE POR PRIMERA VEZ TENEMOS UTILIDADES, EN 

OTROS TIEMPOS NO HABÍA UTILIDADES, QUIERO DECIRLES QUE EN 

ESTOS TRES AÑOS HA HABIDO 22 MILLONES DE PESOS, DE UTILIDADES 

LAS COSAS SE HAN MANEJADO CON TOTAL TRANSPARENCIA Y ESO 

RECURSOS DEL AÑO PASADO SE DESTINARON A APOYAR LA 

CONSTRUCCIÓN DE LOS CRE´S Y AHORA LOS RECURSOS DE ESTA, DE 

NUESTRA ESTA NUEVA FERIA DE LA EDICIÓN 2019, SE VAN A DESTINAR 

AL CENTRO DE CANCEROLOGÍA, ADEMÁS DE LOS RECURSOS ,ADEMÁS 

DE LOS RECURSOS, QUE APORTARON TAMBIÉN LA SUBASTA 

GANADERA, MI RECONOCIMIENTO A LOS GANADEROS DE DURANGO 

POR SU APORTACIÓN, TODO ESE RECURSO SE VA AL CENTRO DE 

CANCEROLOGÍA, ¿PARA QUÉ? PARA MODERNIZAR EL EQUIPAMIENTO, 

ESE ES UNO DE LOS MEJORES CENTROS QUE SE HA CONSTRUIDO EN 

EL PAÍS, PERO HOY LA EL AVANCES TECNOLÓGICO NOS LLEVA A QUE 

UTILICEMOS NUEVA NUEVAS TECNOLOGÍAS, PARA HACER, PARA 

AMPLIAR LA COBERTURA Y TAMBIÉN TENER MAYOR CAPACIDAD DE 

ATENCIÓN, CON MAYOR CALIDAD A LAS PERSONAS QUE 

LAMENTABLEMENTE SUFREN DE ALGÚN PROBLEMA DE CÁNCER, ASÍ 

ES QUE LOS RECURSOS DE LA FERIA, AHÍ ESTÁN POR PRIMERA VEZ, 
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HAY UN PATRONATO QUÉ ES EL QUE ORGANIZA LA FERIA, NO ES EL 

GOBIERNO DEL ESTADO, HAY UN PATRONATO Y ESE PATRONATO ESTÁ 

INTEGRADO POR SECTORES DE LA SOCIEDAD, QUE LO HACEN DE 

MANERA TOTALMENTE PUES HONORARIA, CON EL ÁNIMO DE SERVIR 

DE AYUDAR A DURANGO, EN OBRA PÚBLICA, SERÉ MUY BREVE AQUÍ, 

PORQUE YA LO ENTREGUE, PARA QUE QUIERE LEERLA, AQUÍ SE LA 

DEJARE.  CON EL APOYO DE LA FEDERACIÓN, CON EL APOYO DE LA 

FEDERACIÓN Y EL ESTADO SE REALIZARON 3 039 OBRAS CON UNA 

INVERSIÓN DE 12 531 MILLONES DE PESOS,  FORTALECIÉNDOSE LOS 39 

MUNICIPIOS Y AQUÍ QUIERO DEJAR CONSTANCIA DE MI 

RECONOCIMIENTO AL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, AL GOBIERNO QUE 

ENCABEZA HOY EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 

PERO TAMBIÉN RECONOZCO EL APOYO QUE TUVE DEL GOBIERNO 

FEDERAL ANTERIOR Y TAMBIÉN DECIRLES QUE DENTRO DE ESTA OBRA 

QUE SE REALIZA, MI RECONOCIMIENTO AL PROFESIONALISMO DE LA 

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES, PORQUE 

GRACIAS A ESA COORDINACIÓN, AL RESPALDO QUE NOS DAN LOS 

LEGISLADORES FEDERALES, PARA QUE EL PRESUPUESTO SE DESTINA 

RECURSOS PARA INFRAESTRUCTURA EN DURANGO, GRACIAS AL 

APOYO DE ESTA INSTITUCIÓN, HEMOS PODIDO REALIZAR UNA 

CANTIDAD DE OBRAS MUY IMPORTANTES EN NUESTRO ESTADO, DEL 

TOTAL DE LA OBRA SE DESTINARON 7 398 MILLONES DE PESOS EN LA 

MEJORA DE LA INFRAESTRUCTURA CARRETERA, O SEA ESTE 

RECURSO SÓLO HA IDO PARA INFRAESTRUCTURA CARRETERA, EN LAS 

CARRETERAS Y CAMINOS HEMOS MEJORADO MÁS DE 6 000 
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KILÓMETROS DE LOS 12 581 KILÓMETROS EXISTENTES EN LA RED 

ESTATAL CAMINERA, ESTAMOS MEJORANDO LA CONECTIVIDAD 

INTERESTATAL CON LA MODERNIZACIÓN DE DIFERENTES EJES 

CARRETEROS COMO EL DURANGO-PARRAL EL DE SANTIAGO 

PAPASQUIARO- LOS HERRERA, TAMAZULA-CULIACÁN Y CON EL APOYO 

AL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL, NO TENGO LA MENOR DUDA QUE 

HABREMOS DE TERMINAR ESTA CARRETERA, QUE SE INICIÓ HACE 

CERCA DE 50 AÑOS, FUE CUANDO SE INICIÓ LA CARRETERA LOS 

HERRERA-TOPIA, EN SU MOMENTO AHORA ES LOS HERRERA-

TAMAZULA, Y YO ESTOY SEGURO QUE EN ESTE GOBIERNO, TANTO 

FEDERAL COMO ESTATAL, HABREMOS CRISTALIZAR ESA DEMANDA DE 

LA GENTE DE ESA REGIÓN DE LAS QUEBRADAS, IGUALMENTE 

DECIRLES QUE HEMOS INICIADO LOS TRABAJOS DE LOS PROYECTOS 

PARA QUE EL PUERTO DE MAZATLÁN PUEDA SER PUERTO DE ALTURA, 

ESTAMOS TRABAJANDO DE MANERA COORDINADA CON EL 

GOBERNADOR DE SINALOA, CON EL APOYO DEL PRESIDENTE ANDRÉS 

MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PARA HACER DE MAZATLÁN REALMENTE UN 

PUERTO DE ALTURA Y DERIVADO DESDE PUERTO, TENDREMOS QUE 

CONTAR CON EL FERROCARRIL Y AQUÍ MI RECONOCIMIENTO A 

PEDRITO ÁVILA NEVÁREZ, CREO QUE LO QUE SIEMPRE PLANTEÓ TENÍA 

Y TIENE RAZÓN, SE REQUIERE ESTA CONECTIVIDAD ES INDISPENSABLE 

PARA QUE DURANGO SALGA ADELANTE, SIN ESA OBRA, SIN EL PUERTO 

DE ALTURA DE MAZATLÁN Y SIN EL FERROCARRIL DURANGO, 

DIFÍCILMENTE PUEDE COMPETIR EN IGUALDAD DE CONDICIONES QUE 

OTRAS ENTIDADES DEL CENTRO NORTE DE NUESTRO PAÍS, SE 
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DESTACA TAMBIÉN LA CONCLUSIÓN DE DIFERENTES OBRAS 

CARRETERAS COMO SON LA CONCLUSIÓN, EN EL CASO DE LA LAGUNA, 

DEL SEGUNDO PERIFÉRICO DE DICHA REGIÓN, UNA OBRA QUE HACE 

VARIOS AÑOS INICIÓ Y AHORA GRACIAS AL APOYO DE LA SECRETARÍA 

DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES, LA VAMOS A TERMINAR Y ESA 

SERÁ UNA OBRA DE UN GRAN BENEFICIO PARA LA GENTE DE LA 

LAGUNA, IGUALMENTE LA CONCLUSIÓN DE LA MODERNIZACIÓN DEL 

CORREDOR VIAL DEL NORTE AQUÍ EN DURANGO, QUÉ ES LA SALIDA 

HACIA MAZATLÁN, USTEDES VEN QUE ESTÁ TOTALMENTE 

CONSTRUIDA, CONSTRUCCIÓN Y MODERNIZACIÓN DE LA CARRETERA 

TLAHUALILO-CARTAGENA, CONSTRUCCIÓN DEL CAMINO JABONOSO, LA 

ESMERALDA EN GÓMEZ PALACIO, REHABILITACIÓN DE LA CARRETERA 

GREGORIO GARCÍA-TLAHUALILO Y LA MODERNIZACIÓN DE LA 

CARRETERA DE GÓMEZ PALACIO A GREGORIO GARCÍA, DONDE NOS 

FALTA UN KILÓMETRO Y MEDIO Y EN ESTOS DÍAS HABRÁ DE INICIARSE 

LA PARTE QUE FALTA PARA LLEGAR A GREGORIO GARCÍA DE 4 

CARRILES, EN CAMINOS Y VIALIDADES URBANAS SE HAN ATENDIDO 

CON PAVIMENTO ASFALTICO  E HIDRÁULICO A 110  VIALIDADES POR 

MENCIONAR ALGUNAS, ACCESO DE JIMÉNEZ A GÓMEZ PALACIO, EN 

BOULEVARD SAN ALBERTO EN EL MISMO MUNICIPIO, BOULEVARD 

TECNOLÓGICO EN LERDO, CALLE HIDALGO EN SANTA MARÍA DEL ORO, 

CALLE PUEBLA EN CANATLAN, ACCESO A CONETO DE COMONFORT, 

ACCESO A LA CABECERA MUNICIPAL TAMBIÉN DE SAN JUAN DEL RIO Y 

EL BOULEVARD ACACIAS EN SANTIAGO PAPASQUIARO POR 

MENCIONAR ALGUNAS, EN DURANGO , SE HAN PAVIMENTADO CALLES 
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TAMBIÉN EM COLONIAS COMO LA LUZ Y ESPERANZA, EL BOULEVARD 

LAS MANGAS, LA CALLE ESTRONCIO, CALLE HIDALGO EN EL CENTRO 

DE NUESTRA CIUDAD, LA CALLE DE LA FERRERÍA LA COLONIA VALLE 

VERDE, ENTRE OTRAS, SE HAN CONSTRUIDO 20 PUENTES CON CASI 1 

100 MILLONES DE PESOS QUE SE HAN INVERTIDO AQUÍ, POR 

MENCIONAR ALGUNOS, ESTÁ EL PUENTE ALTOZANO EN GÓMEZ 

PALACIO, EL TAQUITO LOS GREGORIOS 1 Y 2 ,LOS PUENTES CUATES 

EN LERDO, EN SAN JUAN DEL RÍO LOS PUENTES 1 Y 2, EL PUENTE  

GETSEMANÍ TAMBIÉN YA A PUNTO DE CONCLUIRSE, AQUÍ ESTÁ EL 

INGENIERO SERGIO DEVORA, EL DIRECTOR DE SCT, MI 

RECONOCIMIENTO POR EL PROFESIONALISMO DE ESA INSTITUCIÓN Y 

SOBRE TODO EL COMPROMISO DE TU PERSONA Y DE TODOS QUIENES 

LABORAN AHÍ, PARA REALIZAR OBRAS QUE LE SIRVEN A LOS 

DURANGUENSE, IGUAL SE RENOVARON LOS PAVIMENTOS DE LOS 

PARQUES INDUSTRIALES DE GÓMEZ PALACIO, GÓMEZ PALACIO EL 

PARQUE INDUSTRIAL LO REHABILITAMOS DE MANERA INTEGRAL, COMO 

TAMBIÉN HICIMOS LO PROPIO AQUÍ EN LA CIUDAD INDUSTRIAL DE 

DURANGO, SE ATENDIÓ LA CONSERVACIÓN DE CAMINOS RURALES, 

LOGRANDO UNA META HISTÓRICA DE 2 800 KM RASTREADOS EN 25 

MUNICIPIOS Y EN CALLES DE POBLADOS RURALES, SE NIVELARON 125 

000 METROS CUADRADOS EN 13 MUNICIPIOS, SE CONSTRUYEN LAS 

REDES PRIMARIAS Y SECUNDARIAS DE MEDIA TENSIÓN EN DIVERSAS 

LOCALIDADES, SOBRE TODO EN LA REGIÓN DE LAS QUEBRADAS, DE 

TANTO EN MUNICIPIO DE TAMAZULA, EN GUANACEVÍ SE INSTALÓ UNA 

SUBESTACIÓN EN SANTIAGO PAPASQUIARO EN LA REGIÓN DE LA 
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SIERRA, ESTÁ LLEGANDO CON ELECTRIFICACIÓN, QUE HACE MUCHOS 

AÑOS ESTABAN DEMANDANDO LAS FAMILIAS DE ALLÁ Y QUIERO 

DECIRLES QUE TENEMOS HOY CON LA COMISIÓN FEDERAL DE 

ELECTRICIDAD, DOS PROYECTOS UNO PARA RESOLVER EL PROBLEMA 

EN LA ZONA DE LA SIERRA DE MEZQUITAL Y DE PUEBLO NUEVO, EN 

ESTAS DOS REGIONES, LA DEMANDA DE LA SOCIEDAD DE LA GENTE DE 

ALLÁ, ES QUE HAY MUCHAS FALLAS EN EL SERVICIO ELÉCTRICO Y LAS 

FALLAS SON PORQUE NO SE TIENE UNA SUBESTACIÓN QUE PUEDA 

ALIMENTAR DE MANERA SATISFACTORIA CONFORME A LA DEMANDA 

QUE SE TIENE, ESTAMOS TRABAJANDO CON COMISIÓN FEDERAL DE 

ELECTRICIDAD, PARA RESOLVER DE MANERA DEFINITIVA EL 

PROBLEMA DE LA REGIÓN, TANTO DE MEZQUITAL COMO DEL 

MUNICIPIO DE PUEBLO NUEVO, SE ATENDIÓ TAMBIÉN CON ESTAS 

ACCIONES ABASTECIMOS DE SERVICIOS BÁSICOS A UNA DE LAS 

REGIONES TAMBIÉN MAYOR MARGINACIÓN, CÓMO SON LAS 

COMUNIDADES EN LOS MUNICIPIOS DE NAZAS, DONDE LA GENTE SE 

QUEDABA INCOMUNICADA, POR ESO TUVIMOS QUE INSTALAR LOS 

PUENTES PEATONALES, QUE HAN PERMITIDO QUE LA GENTE EN 

TIEMPO DE AGUAS PUEDA CRUZAR EL RÍO NAZAS O AÚN SIN QUE SEA 

TEMPORADA DE LLUVIAS, CUANDO EL AGUA PASA POR EL NAZAS, LA 

GENTE NO PUEDE CRUZAR, SI NO ES CON MEDIANTE ESTE TIPO DE 

APOYOS, EL ESTADO CUENTA YA CON DOS ZONAS METROPOLITANAS, 

LA DE LA LAGUNA QUE YA ESTABA Y AHORA RECIENTEMENTE SE CREÓ 

LA ZONA METROPOLITANA DE DURANGO, DONDE TENEMOS CONFIANZA 

QUE HABREMOS DE LOGRAR RECURSOS FEDERALES PARA APOYAR A 
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ESTA REGIÓN. EL BOSQUE DURANGO SIGUE SIENDO LA PRIMERA 

RESERVA FORESTAL, SOMOS EL ESTADO CON MAYOR PRODUCCIÓN 

DE MADERA EN ROLLO, CON 2.5 MILLONES DE METROS EN EL 2018 

ADEMÁS DE CONTAR CON UNA CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL SOBRE 

EL MANEJO DEL BOSQUE, LO QUE PERMITE DAR UN MAYOR VALOR 

AGREGADO A LA MADERA DE DURANGO, EN CONJUNTO CON LA 

FEDERACIÓN SE HAN DESTINADO MÁS DE 532 000 000 DE PESOS PARA 

DESARROLLO DE PROYECTOS Y MODERNIZACIÓN DE LA INDUSTRIA 

FORESTAL, SOCIAL, MEJORANDO LOS CAMINOS Y LA REFORESTACIÓN 

ENTRE OTRAS ACCIONES QUE PERMITEN MEJORAR EL NIVEL DE VIDA 

DE LOS PRODUCTORES DE ESAS ZONAS, EN MATERIA DE MEDIO 

AMBIENTE SE APOYÓ A LOS AYUNTAMIENTOS DE DIVERSOS 

MUNICIPIOS PARA QUE CONTARÁN CON CAMIONES RECOLECTORES DE 

BASURA, ASÍ MISMO, CON LA CONSTRUCCIÓN DE RELLENOS 

SANITARIOS, DURANGO ES EL ÚNICO ESTADO DEL CENTRO NORTE DEL 

PAÍS, EN SER INCLUIDO EN UN PROGRAMA QUE SEA SE LE HA 

DENOMINADO SEMBRANDO VIDA Y AQUÍ LE AGRADEZCO AL 

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL, SU APOYO PARA QUE DURANGO, QUIÉN 

NO ESTABA CONSIDERADO EN EL 2019 ENTRAR EN ESTE PROGRAMA, 

SE NOS HAYA APOYADO CON 25 000 HECTÁREAS EN LA PRIMERA 

ETAPA, OTRAS 25 SERÁN PARA EL 2020, POR LO PRONTO CON ESTAS 

25 000 HECTÁREAS YA HAY 10 000 PRODUCTORES QUE HOY ESTÁN 

RECIBIENDO UN APOYO DE $5 000 MENSUALES Y ESO VA A PERMITIR 

QUE ELLOS PUEDAN PLANTAR ÁRBOLES MADERABLES, FRUTALES O 

NO MADERABLES, PARA PODER TENER UN MAYOR INGRESO PARA SUS 
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FAMILIAS,  EN EL CAMPO, DEL CAMPO DE DURANGO EN LOS DIVERSOS 

PROGRAMAS SE HAN ATENDIDO HOY A DIVERSOS SECTORES CON UNA 

INVERSIÓN DE 690 MILLONES DE PESOS CONYUGANDO EN LA 

TRANSFORMACIÓN PARA UN CAMPO MÁS COMPETITIVO, APOYAMOS A 

MÁS DE 88 000 HECTÁREAS PARA SIEMBRA EN EL SECTOR Y EN EL 

SECTOR GANADERO FORTALECIÓ EL HATO CON UN TENIENDO HOY UN 

INVENTARIO DE 1.2 MILLONES DE CABEZAS DE GANADO BOVINO, 

BENEFICIANDO EN TODO AL SECTOR AGROPECUARIO 

APROXIMADAMENTE 160 000 PRODUCTORES, A TRAVÉS DEL SEGURO 

AGRÍCOLA CATASTRÓFICO EL CICLO PRIMAVERA-VERANO 2018, DONDE 

SE VIERON AFECTADOS LOS ESTAMOS INDEMNIZANDO  A 12 500 

PRODUCTORES CON UNA INVERSIÓN DE 71 MILLONES DE PESOS, ASÍ 

MISMO SE LLEVÓ A CABO LA ENTREGA DE 5 600 TONELADAS DE 

SEMILLA DE AVENA, PARA APOYAR A LOS PRODUCTORES 

FORRAJEROS ADEMÁS, APOYAMOS CON SEMILLA DE FRIJOL PARA MÁS 

DE 26,000 HECTÁREAS Y SE ATENDIERON LAS CONDICIONES 

CLIMATOLÓGICAS ATÍPICAS, POR ESO HOY ESTAMOS ENTREGANDO 

ADICIONALMENTE MÁS AVENA, Y VAMOS ENTREGAR TAMBIÉN MÁS 

ALIMENTO PARA EL GANADO, SI ES NECESARIO HOY EL PROBLEMA 

MÁS GRAVE QUE ESTAMOS ENFRENTANDO, ES EL DE LA SEQUÍA, LA 

SITUACIÓN QUE SE VIVE EN NUESTRO ESTADO ES DIFÍCIL, DE 590 000 

HECTÁREAS APROXIMADAMENTE QUE SON SUSCEPTIBLES DE 

PODERSE APROVECHAR PARA LA SIEMBRA, HOY ESTAMOS, A SÓLO SE 

APROVECHÓ APROXIMADAMENTE EL 40% Y DE ESE 40%, SOBRE TODO 

EN LA SIEMBRA DE FRIJOL, ESTARÁ AVANZANDO UN 40 DEL 100% QUE 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

SEMBRAMOS PARTICULARMENTE EN EL FRIJOL SE SEMBRARON 90 000 

HECTÁREAS Y HOY CREEMOS QUE ESTARÁN EN CONDICIONES DE 

PODER HACER DESARROLLAR UNAS 30 000 HECTÁREAS, ASÍ ES QUE LA 

SITUACIÓN QUE SE VIVE EN EL CAMPO ES COMPLEJA, QUIERO 

DECIRLES QUE A LOS PRODUCTORES, TANTO AGRÍCOLAS COMO 

GANADEROS QUE NO ESTÁN SOLOS Y QUE TANTO EL GOBIERNO DEL 

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, COMO EL GOBIERNO 

DEL ESTADO, ESTAREMOS BUSCANDO MECANISMOS PARA 

ENCONTRARLE UNA SOLUCIÓN EN TANTO SE RESUELVE ESTE 

PROBLEMA CLIMATOLÓGICO, AUNQUE HOY LA LLUVIA SE 

REGULARIZARÁN, YA EL DAÑO ESTÁ CAUSADO, YA NO RESOLVEMOS EL 

PROBLEMA CAUSADO, OBVIAMENTE QUE LA LLUVIA SON BIENVENIDAS 

EN CUALQUIER MOMENTO, PERO EL DAÑO QUE TENEMOS HOY YA ES 

DE CONSECUENCIAS GRAVES PARA NUESTRO ESTADO, PORQUE EL 

PROBLEMA NO SÓLO LO VAMOS ESTAMOS VIENDO AHORITA, DESPUÉS 

CUANDO LOS PRODUCTORES QUE NORMALMENTE EMPIEZAN A 

LEVANTAR SU COSECHA EN EL MES DE NOVIEMBRE, Y AHORA NO LO 

PUEDAN HACER ESO VA A CONSTITUIR UN PROBLEMA YA NO SÓLO 

PARA ALIMENTAR AL GANADO SINO TAMBIÉN DE ALIMENTO PARA LA 

FAMILIAS DEL CAMPO, ASÍ ES QUE TENGO UNA GRAN CONFIANZA Y 

QUIERO INFORMARLES QUE EL DÍA DE MAÑANA ESTARÁ AQUÍ EL 

SECRETARIO DE AGRICULTURA DEL GOBIERNO FEDERAL, EL DOCTOR 

VILLALOBOS, NUEVAMENTE VIENE A DURANGO PARA VER EL TEMA DE 

LA SITUACIÓN CLIMATOLÓGICA, PARA VER EL TEMA DE LA SEQUÍA Y 

NOS VA APOYAR DESDE LUEGO, EL ANUNCIO QUE HIZO EN GUADALUPE 
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VICTORIA, SE VA A CUMPLIR EL COMPROMISO DE ENTREGAR LA 

CANTIDAD DE RECURSOS QUE ÉL ANUNCIÓ, ASÍ ES QUE BIENVENIDO 

EL DOCTOR VÍCTOR VILLALOBOS Y A LOS PRODUCTORES DECIRLES 

QUE, NO ESTÁN SOLOS, QUE JUNTOS VAMOS A ENFRENTAR ESTA 

SITUACIÓN DE CARÁCTER CLIMATOLÓGICO. EN MATERIA GANADERA 

NADA MÁS PARA QUE TENGAMOS UNA IDEA DE LO QUE REPRESENTA 

EN EL SECTOR PECUARIO, HOY DURANGO ES EL TERCER ESTADO QUE 

MÁS SE EXPORTA HACIA LOS ESTADOS UNIDOS Y ESTA EXPORTACIÓN 

ES GRACIAS A ESA VOLUNTAD, A ESA DECISIÓN DE LOS GANADEROS, 

POR IR MEJORANDO EL HATO GANADERO DÍA CON DÍA Y PORQUE 

GRACIAS A ELLOS RECUPERAMOS EL ESTATUS DE ACREDITADO 

MODIFICADO Y ESO HA PERMITIDO QUE PODAMOS HOY TENER MAYOR 

POSIBILIDAD DE EXPORTAR HACIA LOS ESTADOS UNIDOS, SE VA, SE 

ESTÁ EXPORTANDO EN ESTA TEMPORADA APROXIMADAMENTE 175 000 

CABEZAS DE GANADO Y ESO HA REPRESENTADO UN INGRESO DE 2 500 

MILLONES DE PESOS PARA LOS PRODUCTORES GANADEROS DE 

DURANGO, ASÍ ES QUE GRACIAS A TODOS LOS GANADEROS, DECIRLES 

QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO LOS VA A SEGUIR APOYANDO CON LOS 

SEMENTALES, QUE COMO LO HACE AÑO, CON AÑO CON 1000 

SEMENTALES POR AÑO, ADEMÁS DE ESO ABRIMOS UN CENTRO 

GENÉTICO, PARA PODER A TRAVÉS DE LA INSEMINACIÓN ARTIFICIAL, 

AMPLIAR LA COBERTURA, NO SÓLO PARA LOS PEQUEÑOS 

PROPIETARIOS, SINO TAMBIÉN PARA EL SECTOR SOCIAL Y AQUÍ DEBO 

DE RECONOCERLE AL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL QUE OTRO DE 

LOS PROGRAMAS, QUE PARA EL CAMPO QUE ÉL HA ANUNCIADO, 
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DURANGO ES LA ÚNICA ENTIDAD DEL CENTRO NORTE, QUE ADEMÁS 

DE PARTICIPAR EN EL PROGRAMA SEMBRANDO VIDA, ESTÁ 

PARTICIPANDO TAMBIÉN YA EN EL PROGRAMA DE CRÉDITO 

GANADERO, PROGRAMA QUE YA SE INICIÓ HACE ALGUNAS SEMANAS 

LA ENTREGA DE VAQUILLAS Y DE SEMENTALES AQUÍ EN DURANGO, ASÍ 

ES QUE SUMANDO ESFUERZOS, ESTOY SEGURO QUE VIENEN 

MEJORES TIEMPOS PARA DURANGO, ESTOY SEGURO QUE CON EL 

APORTACIÓN DE TODAS Y TODOS USTEDES, VAMOS A LOGRAR SALIR 

DELANTE DE ESTA SITUACIÓN CRÍTICA, NADA MÁS PARA QUE NOS 

DEMOS UNA IDEA  HOY HA LLOVIDO APROXIMADAMENTE UN 19%  EN 

RELACIÓN A LO QUE NORMALMENTE LLOVÍA EN OTROS AÑOS A ESTAS 

ALTURAS, O SEA HOY  NORMALMENTE DE 200 MM DE LLUVIA QUE 

TENÍAMOS PARA ESTAS FECHAS, HOY TENEMOS SÓLO 37, DE ESTA 

MAGNITUD ES LA COMPLEJIDAD DE QUE SE VIVE HOY EN EL CAMPO DE 

DURANGO, POR ELLO HEMOS SOLICITADO LA DECLARATORIA DE 

ESTADO DE DESASTRE NATURAL Y AFECTACIONES  Y ESTAMOS 

SEGUROS QUE HABREMOS DE CONTAR CON EL RESPALDO DEL 

GOBIERNO DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PARA 

SALIR ADELANTE EN ESTA SITUACIÓN DIFÍCIL POR LA QUE HOY 

ESTAMOS PASANDO, FINALMENTE QUIERO ANUNCIAR ANTE LAS 

CIRCUNSTANCIAS DE CARÁCTER SOCIAL, EN LAS QUE VIVEN TODAVÍA 

MUCHAS FAMILIAS, QUIERO DECIRLES QUE HOY TENEMOS UN 

PANORAMA MUY CLARO A 3 AÑOS, DE CUÁLES SON LAS FORTALEZAS Y 

LAS DEBILIDADES QUE EXISTE EN CADA UNA DE LAS ÁREAS, HOY 

SABEMOS, NO SÓLO NO SÓLO TENEMOS IDENTIFICADO EL PROBLEMA, 
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SI NO SABEMOS SI HAY LA POSIBILIDAD FINANCIERA, PARA QUE UN 

PROYECTO PUEDA CAMINAR, EN ESE SENTIDO QUIERO DECIR ES QUE 

VAMOS A REORIENTAR MÁS RECURSOS ACCIONES DE CARÁCTER 

SOCIAL, POR ELLO VAMOS A FORTALECER UN PROGRAMA QUE LE 

VAMOS A DENOMINAR PROGRAMA DE MICROCRÉDITO A LA PALABRA, 

PARA QUE UNIENDO ESFUERZOS CON EL GOBIERNO FEDERAL, CON 

LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, NO DUPLICAMOS ESTOS PROGRAMAS 

Y QUE ESTO PERMITA QUE PODAMOS LLEGAR A MÁS FAMILIAS, ASÍ ES 

QUE ÉSTE SERÁ UN CRÉDITO A LA PALABRA, COMO YA LO VENIMOS 

HACIENDO HOY CON LAS MUJERES, PERO AHORA VA A SER UN 

PROGRAMA ABIERTO, SOBRE TODO PARA LA FAMILIAS DE MÁS 

ESCASOS RECURSOS ECONÓMICOS, TAMBIÉN VAMOS A CREAR UN 

NUEVO PROGRAMA DE AUTOEMPLEO PARA JEFAS DE FAMILIA, QUE SE 

PODRÁ APOYAR CON RECURSOS DIRECTOS PARA QUE PUEDAN ELLOS 

EN INTEGRARSE EN UN FIDEICOMISO Y DE ESTA MANERA LA 

RECUPERACIÓN ES QUE TENGAMOS DE LOS CRÉDITOS, PODAMOS 

DESTINARLAS PARA QUE PODAMOS IR AVANZANDO Y CRECIENDO EN 

ELLO, ESTO SERÁ UN PROGRAMA DE AUTOEMPLEO Y TAMBIÉN ME 

COMPROMETO AQUÍ, A QUE LO 16 711 VIVIENDAS QUE TODAVÍA TIENEN 

PISO DE TIERRA, LAS PODAMOS, PODAMOS LEVANTAR BANDERA 

BLANCA, EN LOS TRES AÑOS QUE FALTAN DE ADMINISTRACIÓN, SÉ 

QUE LO VOY A HACER CON EL RESPALDO DE LOS LEGISLADORES 

LOCALES, FEDERALES CON EL APOYO DESDE LUEGO DEL GOBIERNO 

FEDERAL, HOY RENOVAMOS UNA NUEVA ETAPA PARA DURANGO, 

ESTAMOS CAMBIANDO LA FORMA DE OPERAR Y DE RESOLVER LOS 
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PROBLEMAS, HABLANDO DE FRENTE HABLÁNDOLE A LA GENTE CON LA 

VERDAD, QUIERO RECORDARLES QUE SOMOS EL ÚNICO ESTADO DEL 

PAÍS QUE ATIENDE A NIÑOS Y JÓVENES EN EL PROGRAMA DE SALUD 

INTEGRAL Y ADEMÁS DE ESTO, SOMOS EL ÚNICO ESTADO, QUE TIENE 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DIF, LOS CENTROS DE REHABILITACIÓN EN EL 

NÚMERO QUE LO TIENE DURANGO POR QUÉ HABRÁN DE ESTAR 

UBICADOS EN LAS DIFERENTES REGIONES DE NUESTRO ESTADO, HOY 

LLEGAMOS A LA MITAD DEL CAMINO, HOY TENEMOS UNA VISIÓN MÁS 

CLARA DE NUESTROS PROBLEMAS Y DE LAS SOLUCIONES PARA 

EVALUAR OBJETIVAMENTE EL IMPACTO DE CADA ACCIÓN QUE 

VAYAMOS A REALIZAR, EN ESTE GOBIERNO HAY LOGROS 

IMPORTANTES, PERO ESTOY CONSCIENTE DE QUE HAY ÁREAS EN LAS 

QUE NO HEMOS AVANZADO LO SUFICIENTE, EN LOS QUE SE REQUIERE 

AVANZAR CON MAYOR RAPIDEZ, YO SIEMPRE SERÉ UN AUTOCRÍTICO, 

PORQUE JAMÁS ME VOY A SER COMPLACIENTE, CON LO QUE HEMOS 

AVANZADO CON LO QUE SE HACE, SIEMPRE QUEREMOS MÁS Y CREO 

QUE ESTA ES UNA CONDICIÓN NATURAL DEL SER HUMANO Y MÁS DE 

QUIEN TIENE UNA RESPONSABILIDAD DE CARÁCTER PÚBLICO, HOY 

AGRADEZCO A LOS FUNCIONARIOS QUE ME HAN ACOMPAÑADO EN 

ESTE GOBIERNO, Y QUE HAN PUESTO TODO SU ENTUSIASMO Y SU 

AMOR, PARA SERVIR A DURANGO PERO AL MISMO TIEMPO LES DIGO A 

QUIENES SU MÍSTICA YA NO SEA LA DE SERVIR A DURANGO, EN ESTA 

NUEVA ETAPA NO HABRÁ CABIDA, NO HABRÁ ESPACIO PARA QUE NO 

TENGA ESE AMOR POR DURANGO, PARA QUE NO TENGA ESA 

INICIATIVA Y ESE CORAJE PARA RESOLVER LAS COSAS EN EL 
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MOMENTO QUE SE PRESENTAN, NECESITAMOS SERVIDORES 

PÚBLICOS CON SENSIBILIDAD, COMO LA MUESTRA QUE NOS ESTÁ 

PONIENDO EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL, ASÍ ES QUE HABRÉ DE 

TRABAJAR EN ESA EN ESE SENTIDO, DURANGO ESTÁ SIENDO 

GOLPEADO POR LAS LLUVIAS, POR LA FALTA DE LLUVIAS Y ESTO NOS 

LLEVARÁ A QUE JUNTOS TOMEMOS DECISIONES QUE NOS LLEVE A 

RESOLVER ESTE PROBLEMA Y AQUÍ INVITO AL PODER LEGISLATIVO 

LOCAL, A QUE BUSQUEMOS CÓMO REORIENTAR RECURSOS EN EL 

PRÓXIMO PRESUPUESTO, PARA APOYAR A LA FAMILIA DEL CAMPO, 

PERO TAMBIÉN NECESITAMOS EL RESPALDO DE OTROS SECTORES DE 

LA POBLACIÓN Y DE OTRAS INSTITUCIONES DEL ORDEN FEDERAL. 

DURANGO POR MUCHOS AÑOS SE LE HA NEGADO EL APOYO QUE POR 

DERECHO LE CORRESPONDE, HOY CONFIAMOS EN QUE EL GOBIERNO 

EN EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 

EN QUE NO NOS VA A DEJAR SOLOS, EN QUE NOS HABRÁ DE APOYAR Y 

EN ESTA NUEVA ETAPA DEL PAÍS, ESTAMOS SEGUROS QUE CONTAMOS 

CON SU SOLIDARIDAD PARA IMPULSAR LOS PROYECTOS DE GRAN 

VISIÓN QUE SE TIENEN EN DURANGO, LOS PROYECTOS QUE NOS 

LLEVEN A SER DE ESTE ESTADO, DEL CUAL NOS SENTIMOS MUY 

ORGULLOSOS POR NUESTRA HISTORIA, POR NUESTRA GENTE PORQUE 

DURANGO, EN CADA ETAPA DE LA HISTORIA LE HA PORTADO Y LA 

FEDERACIÓN NO NECESARIAMENTE LE HA REGRESADO A DURANGO 

ESO, LO HICIMOS DESDE LA INDEPENDENCIA CON EL GENERAL 

GUADALUPE VICTORIA, LO HICIMOS EN LA REFORMA CON FRANCISCO 

ZARCO, LO HICIMOS ENTRE OTROS EN LA REVOLUCIÓN CON 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

FRANCISCO VILLA, LO HICIMOS DESDE LUEGO CON INTELECTUALES 

CON ARTISTAS DE LA TALLA DE LA FAMILIA REVUELTAS, DE DOLORES 

DEL RÍO Y DE MUCHOS OTROS DURANGUENSES QUE SON ORGULLO DE 

DURANGO, DE MÉXICO Y DEL MUNDO, POR ESO ESTOY SEGURO QUE 

EN ESTA NUEVA ETAPA, HABREMOS DE CONTAR CON ESE APOYO, 

QUIERO QUE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN PERMITA QUE DURANGO 

AVANCE, APOYAREMOS AL PRESIDENTE PARA QUE LA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN SE TRADUZCA REALMENTE EN RESULTADOS PARA 

LA SOCIEDAD Y APOYARÉ Y RESPALDARÉ EL PRESIDENTE EN TODAS 

LAS ACCIONES QUE SEAN A FAVOR DE DURANGO Y A FAVOR DE 

MÉXICO, CONVOCO TAMBIÉN DESDE AQUÍ A LOS LEGISLADORES 

FEDERALES, TANTO DIPUTADOS COMO SENADORES Y DESDE LUEGO A 

LOS INTEGRANTES DE ESTE CONGRESO, A UNIR ESFUERZOS POR 

NUESTRA TIERRA, PARA QUE CADA QUIEN DESDE SU ESPACIO, 

TAMBIÉN LE CUMPLA DURANGO, PORQUE A VECES ECHAR CULPAS ES 

LO MÁS FÁCIL Y CUANDO ECHAMOS CULPAS, LO QUE HACEMOS ES 

ELUDIR NUESTRA RESPONSABILIDAD Y YO AQUÍ ESTOY PARA DAR LA 

CARA, PARA DECIRLES QUE JAMÁS VOY A ELUDIR NINGUNA 

RESPONSABILIDAD, LOS PROBLEMAS QUE HAY EN DURANGO, LE 

CORRESPONDAN A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES O AL GOBIERNO 

FEDERAL, EL GOBIERNO DEL ESTADO, JAMÁS SE VA A AISLAR DE 

ELLOS, JAMÁS SERÁ INDIFERENTE, LO QUE PASA EN DURANGO, ES 

TAMBIÉN RESPONSABILIDAD DEL GOBERNADOR Y ASÍ LO ASUMO, 

PERO TAMBIÉN LE PIDO A TODOS LOS ACTORES POLÍTICOS PARA QUE 

ASUMAMOS CON RESPONSABILIDAD LA PARTE QUE NOS 
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CORRESPONDE SÓLO, SI CADA QUIEN HACE ESO, ES COMO DURANGO 

PUEDE SALIR ADELANTE, ASÍ ES QUE ESPERO QUE TENGAMOS ESA 

RESPUESTA. A QUIENES INICIAN LAS NUEVAS ADMINISTRACIONES 

MUNICIPALES, LE REITERO MI ESPÍRITU MUNICIPALISTA Y MI RESPETO 

ABSOLUTO A LA VIDA INTERNA DE LOS MUNICIPIOS, PERO A SU VEZ 

LOS CONVOCO PARA QUE TRABAJEMOS DE MANERA COORDINADA, DE 

MANERA CONJUNTA PARA ATENDER LOS PROBLEMAS DE LA 

SOCIEDAD, HOY SON TIEMPOS EN LOS QUE LA ÚNICA PREMISA QUE 

TENEMOS PARA SALIR ADELANTE, ES EL TRABAJO EN EQUIPO, ES LA 

UNIDAD HOY NO HAY TIEMPOS PARA LA DIVISIÓN, QUIEN BUSCA 

DIVIDIR A DURANGO, NO QUIERE A DURANGO, QUIEN BUSCA DIVIDIR A 

DURANGO, LO QUE BUSCA ES BENEFICIO SOLO PERSONALES Y DE 

GRUPO, DURANGO NO ESTÁ PARA ESO HOY DURANGO REQUIERE DE 

TODOS Y ESTOY SEGURO QUE VAMOS A SALIR ADELANTE EN ESTA 

NUEVA ETAPA QUE NOS TOCA VIVIR. HE GOBERNADO DE CARA A LA 

SOCIEDAD, EN CONJUNTO CON TODOS LOS SECTORES Y CON TODAS 

LAS INSTITUCIONES, DESDE LUEGO ESTOY SEGURO QUE AÚN FALTA 

MUCHO POR HACER, QUE TENEMOS RETOS POR DELANTE, PERO 

TAMBIÉN HAY QUE RECONOCER QUE HOY DURANGO, TIENE UNA 

MEJOR PRESENCIA EN EL MAPA NACIONAL Y HOY LOS DURANGUENSES 

TENEMOS QUE SER LOS PRIMEROS EN BUSCAR CÓMO HABLAR BIEN 

DE LO QUE HACEMOS EN DURANGO, NO NOS DESCALIFIQUEMOS 

ENTRE NOSOTROS, PORQUE SÍ NOS DESCALIFICAMOS NOSOTROS 

LAMENTABLEMENTE QUIÉN PIERDE ES LA SOCIEDAD Y PIERDEN LOS 

MÁS DESFAVORECIDOS, LOS QUE NO TIENEN LA OPORTUNIDAD DE 
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SALIR ADELANTE POR SÍ SOLOS, HOY EN DURANGO EXISTEN DENTRO 

DEL MARCO DE LA LEY, LA LIBERTAD PARA QUE CADA QUIEN EXPRESE 

LO QUE SIENTE Y QUE HAGA LO QUE PIENSE, REITERÓ TODO DENTRO 

DEL MARCO DE LA LEY, HOY EN DURANGO EXISTE LIBERTAD Y ADEMÁS 

EXISTE DEMOCRACIA, POR ELLO HABREMOS DE CONTINUAR HACIENDO 

DE DURANGO CON LA FUERZA DE TODOS, EL MEJOR LUGAR, LOS 

INVITO PARA QUE JUNTOS SALGAMOS ADELANTE EN ESTA NUEVA 

ETAPA, ESTO NOS CORRESPONDE A NOSOTROS, NO ECHEMOS 

CULPAS, A OTROS LO QUE NO HAGAMOS NOSOTROS POR DURANGO, 

NADIE ESTARÁ DISPUESTO A HACERLO POR ESO ESTOY SEGURO, QUE 

VAMOS A CONTAR CON LA SUMA DE ESFUERZOS, DE TODA LA 

SOCIEDAD CADA QUIEN HACIENDO LA PARTE QUE LE CORRESPONDE, 

POR SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS, GRACIAS PRESIDENTA DE LA 

MESA DIRECTIVA. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES 

POR SU MENSAJE. 

 

PRESIDENTA: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO EN EL  ARTÍCULO 

264 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDEMOS 

A REALIZAR LAS PREGUNTAS PARLAMENTARIAS, PARA LO CUAL, SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL 

SOLÍS, REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO, A QUIÉN SE LE OTORGA EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 

MINUTOS. 
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DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLIS: GRACIAS PRESIDENTA, 

SEÑOR GOBERNADOR, ES INDUDABLE QUE LA PAZ SOCIAL Y LA 

GOBERNABILIDAD DE UN ESTADO DEPENDEN DE UN DE UN SISTEMA DE 

JUSTICIA EFICIENTE Y CAPACITADO, COMPETENTE PARA OFRECER 

SOLUCIONES Y RESPETAR A CABALIDAD LA APLICACIÓN DEL ESTADO 

DE DERECHO, LA PROCURACIÓN DE JUSTICIA ES LA ACTIVIDAD QUE 

REALIZA EL ESTADO PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DEL MARCO 

LEGAL Y EL RESPETO A LOS DERECHOS DE LOS CIUDADANOS 

MEDIANTE LA INVESTIGACIÓN DE LOS DELITOS Y EL EJERCICIO DE LA 

ACCIÓN PENAL, AHORA BIEN SEÑOR GOBERNADOR, EN ESTE RUBRO 

LOS CIUDADANOS DURANGUENSES TIENEN UNA PERCEPCIÓN 

NEGATIVA GENERALIZADA, ESTO DEBIDO A LA CARENCIA DE CERTEZA 

JURÍDICA Y CREDIBILIDAD EN LA APLICACIÓN DE LA LEY, 

OCASIONANDO QUE LA POBLACIÓN SE SIENTE INSEGURA, 

INSATISFECHA Y ABANDONADA Y NO ES PARA MENOS TODA VEZ QUE 

EN EL ESTADO EN EL PERÍODO QUE SE INFORMA DE LAS 28,198 

CARPETAS DE INVESTIGACIÓN INICIADAS, EL 60% DE LOS CASOS NO 

PASÓ NADA Y NO SE CONTINÚA CON LA INVESTIGACION, COMO NO 

QUEREMOS QUE LA CIUDADANÍA SE SIENTE INSEGURA CON 

DESCONFIANZA EN SUS INSTITUCIONES SINO GARANTIZAMOS LA 

PROCURACIÓN DE JUSTICIA SI SE MUESTRA QUE EL 60% DE LOS 

CASOS ANALIZADOS POR LOS MINISTERIOS PÚBLICOS, NO PASA NADA 

Y SON INCAPACES DE ENCONTRAR ELEMENTOS PARA ESCLARECER 

LOS HECHOS, AÚN Y CUANDO SE PRESUMA QUE SE REDUJO EL 
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NÚMERO DE DELITOS HAY QUE ANALIZAR SEGÚN LA ENCUESTA 

NACIONAL DE VICTIMIZACIÓN Y PERCEPCIÓN SOBRE LA SEGURIDAD 

PÚBLICA QUE ÚNICAMENTE SE DENUNCIA EL 12.5 LUCHANDO CONTRA 

UNO 87.5 DE LOS DELITOS QUE NO SON DENUNCIADOS Y QUE EN SU 

GRAN MAYORÍA ES DEBIDO A LA DESCONFIANZA, BUROCRACIA, MIEDO 

O EXTORSIÓN, EN PROMEDIO SE TARDA 135 MINUTOS PARA SER 

ATENDIDO Y PODER DENUNCIAR UN DELITO EN UN MINISTERIO 

PÚBLICO, ESTO SEGÚN LOS DATOS, DADOS A CONOCER POR EL 

RANKING DE PROCURADURÍAS Y FISCALÍAS ESTATALES EN 2018, PARA 

TERMINAR, LAMENTO DECIRLE QUE LOS DURANGUENSES NO 

PERCIBEN UNA MEJOR EL DESEMPEÑO DE LAS FUNCIONES DE LOS 

MINISTERIOS PÚBLICOS, COMO LO EXPRESA EN SU INFORME, AL 

CONTRARIO, SEGÚN LOS DATOS APORTADOS POR LA PROPIA 

COMISIÓN ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS, LAS QUEJAS QUE 

SEÑALAN LOS AGENTES DEL MINISTERIO PÚBLICO, AUMENTÓ UN 38.8% 

MÁS EN COMPARACIÓN DEL LAPSO DE TIEMPO  DEL AÑO PASADO, EL 

MISMO LAPSO DE TIEMPO, POR ESE MOTIVO Y PREGUNTÉ LAS 

SIGUIENTES SEÑOR GOBERNADOR EXISTE LA MANERA O LA FORMA DE 

RESTRUCTURAR A LOS MINISTERIOS PÚBLICOS DE LOS MUNICIPIOS ES 

CUÁNTO. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 
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DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS 

PRESIDENTA,SEÑOR  DIPUTADO GERARDO VILLARREAL, CREO QUE EL 

TEMA QUE TOCAS ES INDUDABLEMENTE QUE ES UNO DE LOS RETOS 

MAYORES QUE TENEMOS EL SISTEMA DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA 

INDUDABLEMENTE, POR ESO COMENTABA YO HACE UN MOMENTO QUE 

ESTAMOS, YA PUSIMOS EN OPERACIÓN UN NUEVO SISTEMA PARA 

PODER GENERAR MAYOR CONFIANZA EN LA DENUNCIA, EL PROBLEMA 

QUE TENEMOS Y LA INSTRUCCIÓN QUE LE HE DADO Y LA REITERÓ UNA 

VEZ MÁS A LA FISCAL DEL ESTADO, ES, A QUE BUSQUEMOS NO SÓLO 

COMO PROFESIONALIZAR MÁS, SINO TAMBIÉN TENEMOS QUE INVERTIR 

MÁS, PARA PODER CONTRATAR A MÁS MINISTERIOS PÚBLICOS Y 

PODER HACER MÁS ÁGIL EN LA PRESENTACIÓN DE UNA DENUNCIA, SE 

QUE MUCHAS PERSONAS CUANDO VAN A PRESENTAR UNA DENUNCIA 

Y SE LE PONE TANTAS TRABAS QUE SON LAS QUE EXIGE EN LOS 

PROTOCOLOS PARA LA PRESENTACIÓN DE UNA DENUNCIA, PUES ESO 

HACE QUE LA PERSONA DESISTA DE LA PRESENTACIÓN DE LA MISMA O 

SI VA Y LA PRESENTA YA NO VA A LA RATIFICACIÓN, Y LO QUE 

ESTAMOS BUSCANDO ES PRECISAMENTE TRABAJAR EN LOS DOS 

ÁMBITOS, COMO PROFESIONALIZAR ESE ES EL RETO QUE TRAEMOS EN 

LA FISCALÍA, PROFESIONALIZAR MÁS, LOS MINISTERIOS PÚBLICOS QUE 

ES EL CONTACTO DIRECTO CON QUÉ CON LAS VÍCTIMAS Y LA PARA 

QUE NO SÓLO TENGAMOS ESA OPCIÓN, ESTAMOS ABRIENDO LO DE LA 

EL SISTEMA DE POR VÍA ELECTRÓNICA, O SEA, A TRAVÉS DE 

CUALQUIER APARATO MÓVIL, SE PUEDE PRESENTAR ESA DENUNCIA, 

LO QUE LE HE PEDIDO A LA FISCAL ES QUE PODAMOS DIFUNDIR MÁS, 
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CUÁL ES EL PROTOCOLO PARA PODER ENTRAR A ESA PÁGINA Y CÓMO 

PRESENTAR LA DENUNCIA QUE LO PUEDA CON LA PUEDA CONOCER 

CUALQUIER PERSONA PARA QUE CUANDO LE SUCEDE ALGUNA 

SITUACIÓN DE POR PARTE DE CUALQUIER OTRA PERSONA, PUEDA 

TENER LA OPORTUNIDAD DE PRESENTAR MEDIANTE ESTA VÍA, LA 

DENUNCIA Y ESO NOS PERMITA QUE UN NÚMERO MAYOR DE LAS 

DENUNCIAS QUE SE PRESENTAN, LAS PODAMOS JUDICIALIZAR, Y HOY, 

ESTAMOS ATENDIENDO, VAMOS AVANZANDO Y ME QUEDA CLARO QUE 

EL RETO QUE TENEMOS TODAVÍA ES ENORME, DE QUE EL DE 

ACUERDO AL NÚMERO DE DENUNCIAS, CUÁNTAS DE ESAS SE ESTÁN 

JUDICIALIZANDO, Y DE LAS QUE SE ESTÁN JUDICIALIZANDO, 

INDUDABLEMENTE, PUES TENEMOS QUE TRABAJAR, HAY QUE 

DECIRLO, LO DIGO AQUÍ CON LAS SEÑORAS Y SEÑORES MAGISTRADOS 

DEL PODER JUDICIAL, PUES TENEMOS QUE VER QUE EL PODER 

JUDICIAL, QUE LOS JUECES TAMBIÉN PUEDAN AYUDAR, NO, 

OBVIAMENTE QUE LA BASE ESTÁ EN EL MINISTERIO PÚBLICO SINO SI 

NO ESTÁ BIEN AHÍ INTEGRADA LA CARPETA DE INVESTIGACIÓN PUES 

NO VA A TENER LA POSIBILIDAD DE ÉXITO Y QUE AHÍ ESE ES EL RETO 

QUE TENEMOS, QUE EL NÚMERO DE DENUNCIAS, CUÁNTO ES LO QUE 

SE DENUNCIA, SE JUDICIALIZA, Y DE LO QUE SE JUDICIALIZA, CUÁNTOS 

DE ESTOS ALCANZAN A TENER UNA SENTENCIA YA SEA ABSOLUTORIA 

O CONDENATORIA, ASÍ ES QUE, EL RETO QUE TENEMOS, O SEA SI SE 

PUEDE, VAMOS A LA INSTRUCCIÓN QUE LE DOY A LA FISCAL, ES QUE 

LO ANTES POSIBLE ADEMÁS DE LA PRESENTACIÓN QUE YA ME 

HICIERON DE ESTA PÁGINA PARA LA PRESENTACIÓN DE LAS 
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DENUNCIAS VÍA ELECTRÓNICA, LO PODAMOS HACER QUE NO SÓLO EN 

LAS CIUDADES COMO LA CIUDAD DE DURANGO O EN LAS PRINCIPALES 

CIUDADES, SINO QUE EL MINISTERIO PÚBLICO PUEDA ESTAR EN EL 

MAYOR NÚMERO DE LOCALIDADES, DONDE HAY UN MAYOR NÚMERO 

DE PERSONAS, ASÍ QUE VAMOS A TRABAJAR EN ESE SENTIDO, 

TENEMOS UN RETO, LO ACEPTO Y CREO QUE CON LA PARTICIPACIÓN Y 

LA COLABORACIÓN DE USTEDES, DE LA SOCIEDAD, HEMOS INVITADO 

AL CONSEJO CIUDADANO A QUE NOS AYUDE A GENERAR MEJORES 

ESQUEMAS DE PREVENCIÓN, PORQUE LO QUE QUEREMOS ES EVITAR 

QUE LAS COSAS SUCEDAN Y DONDE TENEMOS QUE INVERTIR MÁS, ES 

PRIMERO EN LA PREVENCIÓN, PARA QUE LOS DELITOS NO SE 

COMETAN YA UNA VEZ QUE SE COMETEN, PUES OBVIAMENTE, TENER 

LA CAPACIDAD DE SANCIONAR, YO QUIERO DECIRLES QUE LA GUARDIA 

NACIONAL NOS AYUDARÁ, NO SOLO EN DELITOS FEDERALES SINO 

TAMBIÉN PUEDE COADYUVAR EN LOS DELITOS DEL FUERO COMÚN 

PARA LA COMISIÓN DE CUALQUIER DELITO, ENTONCES CREO QUE 

TENEMOS UN ESPECTRO TODAVÍA MUCHO MÁS AMPLIO EN EL TEMA DE 

INVESTIGACIÓN PARA PODER LOGRAR INTEGRAR LAS CARPETAS DE LA 

MEJOR FORMA Y QUE ESO PERMITA, QUE NO SOLO SE VINCULE A 

PROCESO A PRESUNTOS DELICUENTE, SINO QUE SE PUEDA DICTAR 

POR PARTE DEL JUEZ UNA SENTENCIA QUE REPARE EL DAÑO QUE LE 

HA CAUSADO A LA SOCIEDAD. 
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PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS AL DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA, A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: SEÑOR GOBERNADOR, BIENVENIDO 

A ESTA SOBERANÍA, BUENAS NOCHES, MI DUDA TIENE QUE VER CON 

LA INFRAESTRUCTURA BÁSICA QUE TIENE LA POBLACIÓN 

ESPECIALMENTE AQUELLAS QUE ES PARA LA CONECTIVIDAD Y APOYA 

EL DESARROLLO ECONÓMICO DE LAS REGIONES DE NUESTRO 

ESTADO, SU GOBIERNO TIENE ACCIONES Y AVANCES EN MATERIA DE 

CONECTIVIDAD E INFRAESTRUCTURA CARRETERA Y DE VIALIDADES 

URBANAS QUE SE PUEDAN DESTACAR EN ESTE PERIODO, SI ES ASÍ, 

CUÁLES SON Y QUÉ IMPACTO POSITIVO ESTÁN TENIENDO EN EL 

DESARROLLO Y CRECIMIENTO DE LAS REGIONES EN EL ESTADO ES 

CUANTO. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTA, DIPUTADO DAVID RAMOS GRACIAS, CON MUCHO GUSTO 

TE EXPLICO LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN MATERIA DE 

CONECTIVIDAD, EL INFORME QUE YO DABA ALGUNOS DATOS O 

ACCIONES QUE LLEVAMOS A CABO PARA LOGRAR UNA MEJOR 

CONECTIVIDAD, HOY DURANGO TIENE YA UNA MEJOR CONECTIVIDAD, 
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DE HEMOS DICHO QUE TANTO AL CENTRO DEL PAÍS COMO ÉSTE AL 

SUR DE LOS ESTADOS UNIDOS Y AHORA HACIA EL PACÍFICO PERO EL 

RETO QUE TENEMOS HOY EN DÍA, ES LA CONECTIVIDAD INTERNA, 

DURANGO, TENEMOS CASI 124,000 KILÓMETROS CUADRADOS, DONDE 

LA OROGRAFÍA ES MUY DISIMBOLA, DONDE TENEMOS TODAVÍA EL 

LUGARES QUE NO HAY MANERA DE PODER CONSTRUIR UN CAMINO, YA 

SEA DE TERRACERÍA, MUCHO MENOS A VECES, PAVIMENTADO, 

ENTONCES POR ESO LAS RUTAS QUE HOY INTERNAS Y HACIA FUERA 

QUE SE ESTÁN EN LAS QUE SE ESTÁ TRABAJANDO, ES LA DE LOS 

HERRERA-TAMAZULA, QUE FALTAN ESCASOS 20 KILÓMETROS PARA 

QUE SE CONCLUYA ESTA OBRA, SE ESTÁ TRABAJANDO CON EL APOYO 

DEL GOBIERNO FEDERAL, DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL, LA 

CARRETERA QUE VA DE HUAZAMOTA HACIA LOS LÍMITES CON NAYARIT 

DONDE LA PARTE DE DURANGO ESTÁ CONCLUIDO, PERO FALTAN 7 

KILÓMETROS QUE CORRESPONDEN AL ESTADO DE NAYARIT Y ESOS YA 

SE VAN A ESTÁN YA CONTEMPLADOS EN EL PRESUPUESTO PARA LOS 

ESTÁ CRECIENDO YA MÁS BIEN LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 

Y TRANSPORTES EN ESTE AÑO Y ESO VA A PERMITIR QUE TENGAMOS 

NO SÓLO LA CONECTIVIDAD INTERNA, SINO HACIA AFUERA Y 

EFECTIVAMENTE, EL RETO QUE TENEMOS EN LA CARRETERA DE 

MEZQUITAL, A HUAZAMOTA ES ENORME EL DERIVADO DEL HURACÁN 

WILA DEL AÑO PASADO, INDUDABLEMENTE QUE DESTRUYÓ PARTE DE 

LA OBRA Y LAMENTABLEMENTE LOS RECURSOS DEL FONDEN, NO HAN 

LLEGADO Y EL GOBIERNO DEL ESTADO HA ESTADO HACIENDO FRENTE 

CON LO QUE PUEDE, CON LOS POCOS RECURSOS QUE TIENE, PARA 
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QUE HAYA MENOS TRÁNSITO EN ESTA ZONA, ES UN TEMA QUE LO HE 

PLATICADO CON EL PROPIO SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y 

TRANSPORTES DEL GOBIERNO FEDERAL, ESTAMOS HOY CON LA 

POSIBILIDAD DE QUE PARA EL PRESUPUESTO DEL 2020, SE LE ASIGNE 

UNA CANTIDAD MAYOR DE RECURSOS PARA DARLE UN 

MANTENIMIENTO INTEGRAL A ESTA CARRETERA, SE ESTÁ 

TRABAJANDO EN LA DURANGO – PARRAL, HOY SE ESTÁN INVIRTIENDO 

$444 MILLONES DE PESOS Y EL COMPROMISO DEL PRESIDENTE Y DEL 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES ES QUE PARA EL PRÓXIMO AÑO SE 

PUEDA APLICAR UNA CANTIDAD MAYOR A LA QUE SE ESTÁ 

EJERCIENDO EN ESTE MOMENTO, ESTAMOS TAMBIÉN EN EL CASO DEL 

MUNICIPIO DE SAN DIMAS, SE ESTÁ CONSTRUYENDO EL TRAMO QUE 

FALTA, LO IDEAL ES QUE HAGAMOS LA CARRETERA DE SANTO 

DOMINGO HASTA LA CABECERA MUNICIPAL A TAYOLTITA, PERO HOY, 

ANTE LA FALTA DE RECURSOS, ACORDAMOS CONEXIÓN PRESIDENTE 

DE LA REPÚBLICA Y EL GOBERNADOR DE SINALOA SE VA A 

COMUNICAR ESO HACIA LA PARTE DE SINALOA,A  SAN IGNACIO LO QUE 

CORRESPONDE A DURAR LA MAYOR PARTE ESTÁ EN SINALOA PERO LO 

QUE CORRESPONDE A DURANGO SE VA A INCLUIR EN ESE TRAMO 

ESTOY VA HABER UNA MEJOR CONECTIVIDAD SOBRE TODO EN LA  

CABECERA MUNICIPAL DE TAYOLTITA, HACIA LA PARTE DE SINALOA LO 

DESEABLE EL PROYECTO QUE NOSOTROS ESTAMOS PRESENTANDO, 

ES QUE PODAMOS CONSTRUIR EL TRAMO DE SANTO DOMINGO HASTA 

LA CABECERA MUNICIPAL, TENEMOS EL RETO TAMBIÉN DE OTRAS 

CABECERAS MUNICIPALES, NO FALTAN 33 KILÓMETROS PARA LLEGAR 
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A LA COMUNIDAD A LA CABECERA MUNICIPAL DE OTAEZ, DONDE YA 

ESTA AHORITA ESTÁ PASANDO PIÉLAGOS ESTÁ EL CAMINO DE 

ALTARES HACIA ALLÁ NO FALTAN 33 KILÓMETROS, EL CASO DE TOPIA, 

INICIAMOS EN ESTE GOBIERNO LA PRIMERA ETAPA DE ESCASOS 2 

KILÓMETROS Y NOS QUEDAN TODAVÍA 27 KILÓMETROS PARA LLEGAR A 

LA CABECERA MUNICIPAL Y DE ESTA MANERA PUES ESTAMOS 

TRATANDO DE INTEGRAR EN LA RED INTERNA DONDE TENEMOS 

RETOS ENORMES TODAVÍA, PARA PODER TENER UNA MEJOR 

CONECTIVIDAD EN LA LAGUNA, NO SÓLO ESTÁ EL SEGUNDO EL 

SEGUNDO PERIFÉRICO, QUE PRONTO SE PONDRÁ EN OPERACIÓN, 

SINO LA CARRETERA DE GREGORIO GARCÍA - TLAHUALILO ESTABA EN 

CONDICIONES DEPLORABLES, HOY ENTRE EL GOBIERNO FEDERAL Y 

ESTATAL, LE ESTAMOS DANDO UNA REHABILITACIÓN, UNA 

RECONSTRUCCIÓN QUE AL MENOS PERMITIRÁ QUE PUEDA VER UN 

TRÁNSITO SEA MUCHO MÁS SEGURO POR ESA ZONA Y DE TLAHUALILO 

A CARTAGENA FALTA UN TRAMO YA ESTÁ LA CARRETERA PERO LA 

MODERNIZACIÓN FALTA UN TRAMO DE 11 KILÓMETROS, SE 

MODERNIZARON YA CERCA DE 30 KILÓMETROS, SON 42 KM, YA 

TENEMOS MÁS CERCA DE 30 KM MODERNIZADOS, EN ESE TRAMO Y DE 

GÓMEZ PALACIO A GREGORIO GARCÍA, FALTABA UN KILÓMETRO Y 

MEDIO, YA ESTÁN LOS RECURSOS PARA QUE EN ESTOS DÍAS LA SCT 

YA HIZO LA LICITACIÓN, PARA CONCLUIR ESTE TRAMO, ASI ES QUE 

ESTAMOS VIENDO TODO, ESTÁ LO DE LA ESMERALDA - EL JABONOSO 

QUE NOS FALTA UN TRAMO PARA LLEGAR AL JABONOSO PERO AHÍ 

VAMOS AVANZANDO EN ESAS OBRAS, SÉ QUE TENEMOS UN RETO 
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ENORME TODAVÍA EN CAMINO, ACA EN LOS LLANOS TENEMOS QUE 

DARLE MANTENIMIENTO AL CAMINO, DE ACÁ DE GUADALUPE VICTORIA 

A TODAS LAS COMUNIDADES QUE SOBRE TODO LA CONECTIVIDAD CON 

EL MUNICIPIO DE POANAS, DONDE TENEMOS AHÍ UN RETO 

IMPORTANTE, LAS CONDICIONES DEL CAMINO NO SON LAS MEJORES, 

PERO VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO PARA PRIORIZAR EN EL 

PRÓXIMO PRESUPUESTO, VAMOS A DARLE MAYOR ATENCIÓN Y 

QUIERO DECIRLES QUE DE 12,000 Y FRACCIÓN DE KILÓMETROS QUE 

TENEMOS EN LA RED ESTATAL, HOY LE HEMOS DADO MANTENIMIENTO 

EN ALGUNOS CON PAVIMENTO ASFÁLTICO, DE CONCRETO, EN OTROS 

CON EL TRATAMIENTO DE TERRACERÍA, A 6,000 Y TANTOS 

KILÓMETROS, O SEA, PRÁCTICAMENTE A LA MITAD, NOS FALTAN 

VARIOS TRAMOS, ESTAMOS AHORITA DE SAN JUAN DEL RÍO A CONETO, 

NOS FALTA UN TRAMO, LE DIMOS MANTENIMIENTO A UNA PARTE Y EL 

OTRO TRAMO ESTOY SEGURO QUE PRONTO, QUE EN CUANTO SE 

LIBEREN LOS RECURSOS DEL FONDO MINERO, HABREMOS DE 

CONTINUAR CON ESA OBRA, ASÍ COMO ÉSTA TRAEMOS MUCHOS 

TRAMOS QUE LO VAMOS A CONCLUIR Y QUE ESTAMOS CONSCIENTES 

DE LA NECESIDAD DE PODER AVANZAR CON MAYOR RAPIDEZ EN EL 

MEJORAMIENTO DE LOS CAMINOS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS, PROCEDEMOS A LA SIGUIENTE PREGUNTA, SE 

LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS A LA 

DIPUTADA NANCY CAROLINA VÁZQUEZ LUNA, DEL GRUPO 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN 

NACIONAL. 

 

DIPUTADA NANCY CAROLINA VÁZQUEZ LUNA: MUY BUENAS TARDES, 

CON EL PERMISO DEL H. CONGRESO DEL ESTADO Y EL SEÑOR 

GOBERNADOR, LA VIOLENCIA FEMICIDA DEBE SER RECONOCIDA COMO 

UN CONTINUO CRECIENTE, QUE ACORRALA A LAS MUJERES Y LAS 

PONE EN RIESGO CONSTANTE, DE PERDER LA VIDA Y LA ENCUENTRAN 

DESDE SU CASA, TRABAJO, ESCUELA, CALLE Y A LO LARGO DE SU 

EXISTENCIA, YA QUE SE PRESENTAN DESDE LA MÁS TEMPRANA DE LA 

INFANCIA HASTA LA VEJEZ, SIN IMPORTAR SU CONDICIÓN SOCIAL, 

ECONÓMICA Y ÉTNICA, SIN EMBARGO, LOS FEMICIDIOS EN NUESTRO 

ESTADO HAN AUMENTADO EN UN PORCENTAJE ALTÍSIMO, ES DECIR, EL 

200% EN COMPARACIÓN DEL 2018, EN LOS 8 MESES QUE LLEVAMOS 

DEL PRESENTE AÑO, SE HAN SUSCITADO 17 ASESINATOS DE MUJERES, 

DE LOS CUALES 6 SE HAN TIPIFICADO YA COMO FEMICIDIOS, SEGÚN 

DATOS CONFIRMADOS POR LA FISCAL GENERAL DEL ESTADO DE 

DURANGO, ES MUY LAMENTABLE LO QUE ESTÁ PASANDO Y POR EL 

GRAN DOLOR QUE DEJA A LAS FAMILIAS ANTE LA PÉRDIDA DE UNA 

ESPOSA, MADRE, HIJA, HERMANA, QUE TENÍAN UNA VIDA LLENA DE 

SUEÑOS, UNA MISIÓN EN ESTA TIERRA QUE CUMPLIR, LA CUAL ES 

ARREBATADA POR LA VIOLENCIA, COMO PARTE DE LA COMISIÓN DE 

EQUIDAD DE GÉNERO, ES UN TEMA MUY SENSIBLE DONDE ME PIDE LA 

CIUDADANÍA, MI OPINIÓN SOBRE ESTE GRAN PROBLEMA, Y ES POR 

ELLO, MI PREGUNTA SEÑOR GOBERNADOR, ¿CUÁLES SON LAS 
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ACCIONES QUE LA ADMINISTRACIÓN QUE USTED ENCABEZA, HABRÁ DE 

EMPRENDER PARA LA PREVENCIÓN, ATENCIÓN Y LA ERRADICACIÓN DE 

LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LA MUJER? PORQUE NO NOS HAN 

ATENDIDO LA ALERTA DE GÉNERO QUE LA COMISIÓN NACIONAL DE 

DERECHOS HUMANOS DECLARÓ, Y HAY QUE DARLE IMPORTANCIA, HAY 

QUE DARLE LA IMPORTANCIA QUE SE MERECE A ESTE PROBLEMA QUE 

ESTÁ A LA VISTA DE TODOS, ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS DIPUTADA 

PRESIDENTA, GRACIAS DIPUTADA NANCY VÁZQUEZ POR LA PREGUNTA, 

YO CREO QUE ES UN TEMA QUE A TODOS NOS DUELE, LO QUE PASA 

CON LOS FEMINICIDIOS, LA VIDA DE CUALQUIER PERSONA, EN EL CASO 

DE LAS MUJERES, INDUDABLEMENTE QUE TIENE TODAVÍA UNA 

SITUACIÓN MUCHO MÁS SENSIBLE Y DE MAYOR PREOCUPACIÓN, 

DECIRLES QUE LA INDICACIÓN QUE TIENE LA SEÑORA FISCAL DEL 

ESTADO, ES QUE HAYA UNA INVESTIGACIÓN PROFUNDA. Y 

EFECTIVAMENTE, VARIOS DE LOS 19 CASOS, YA ESTÁN 

JUDICIALIZADOS Y EN OTROS, SE ESTÁ BUSCANDO TENER TODOS LOS 

ELEMENTOS PRECISAMENTE PARA QUE EN LAS CARPETAS DE 

INVESTIGACIÓN, PODAMOS OTORGARLE AL CUANDO SE HACE SE 

PRESENTA LA TODA LA INFORMACIÓN PARA PEDIRLE AL JUEZ QUE LO 

VINCULE A PROCESO, QUE TENGAMOS TODA LA INFORMACIÓN 
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NECESARIA QUE HAGA, QUE REALMENTE PUEDA TENER EL TODOS LOS 

ELEMENTOS DEL JUEZ, PARA QUE HOY, CON EL NUEVO SISTEMA DE 

JUSTICIA PENAL, TENEMOS QUE SER EXTREMADAMENTE CUIDADOSOS 

EN LA INTEGRACIÓN DE LAS CARPETAS, SI HAY UN ERROR, 

LAMENTABLEMENTE ESE ERROR, PUES LO LLEVA A QUE AÚN LA 

SOCIEDAD SABIENDO QUE HAY UN PRESUNTO RESPONSABLE, PUES SI 

HAY ERRORES, LAMENTABLEMENTE EL JUEZ TENDRÁ QUE DEJAR A 

ESA PERSONA EN LIBERTAD, ENTONCES LO QUE LE HE PEDIDO A LA 

FISCAL, ES QUE ADEMÁS DE LA INSTALACIÓN QUE YA SE HIZO DE LA 

COMISIÓN ESTATAL PARA ATENDER EL TEMA Y ERRADICAR  LA 

VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, PARTICULARMENTE EL TEMA LOS 

FEMINICIDIOS, ESTAMOS ATENDIENDO,  ESTA COMISIÓN TRABAJARÁ 

PARA ATENDER TODOS LOS TEMAS DE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, 

PERO PARTICULARMENTE, HAY UNA COMISIÓN PARA ATENDER LOS 

FEMINICIDIOS Y EN EL CASO DE LOS MUNICIPIOS QUE TENEMOS YA 

CON LA ALERTA DE GÉNERO, QUE YO DIJE EN SU MOMENTO, 

BIENVENIDA LA ALERTA DE GÉNERO PORQUE ESO VA OBLIGAR NO 

SÓLO AL EJECUTIVO, SINO TAMBIÉN A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, 

HACER LA PARTE QUE LES CORRESPONDE Y EN ESTE SENTIDO, LOS 16 

MUNICIPIOS QUE ESTÁN CONTEMPLADOS EN LA ALERTA DE GÉNERO, 

HAN ESTADO TRABAJANDO YA RECIENTEMENTE AHORA CON LAS 

NUEVAS AUTORIDADES MUNICIPALES, TENEMOS QUE CONVOCAR 

NUEVAMENTE, LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO GENERAL DE 

GOBIERNO PARA QUE CONVOQUEN LO ANTES POSIBLE A ESTA 

REUNIÓN PARA QUE SE INTEGREN LAS Y LOS NUEVOS ALCALDES Y 
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PODAMOS RETOMAR ESTO Y DARLE TODO EL SEGUIMIENTO QUE SE 

REQUIERA Y DECIRLES QUE LA ALERTA DE GÉNERO, NOS 

INCORPORAMOS DEVERAS A ESA INQUIETUD Y SE CREARON TAMBIÉN 

SE INCORPORARON AQUÍ A ESTO, LA RED NACIONAL DE REFUGIOS 

PARA RESGUARDAR A LAS MUJERES Y A SUS HIJOS QUE ESTÁN ANTE 

EL RIESGO DE ALGUNA AGRESIÓN, ASÍ ES QUE, VAMOS A SEGUIR 

TRABAJANDO EN ESTA PARTE CON LA COMISIÓN NACIONAL, CON LA 

CONAVIM, QUE ES LA INSTANCIA ENCARGADA, ESTO ES UN TEMA QUE 

CORRESPONDE, TANTO A LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, COMO AL 

GOBIERNO DEL ESTADO Y ESTAMOS TRABAJANDO DE MANERA 

CONJUNTA PARA VER COMO RESOLVER, QUIERO DECIRLES QUE 

TENEMOS UNA SERIE DE PROGRAMAS, AQUÍ ESTÁ EL PROGRAMA 

“ESMERALDA”, QUE USTEDES SABEN QUE ES PARA ATENDER SÓLO EL 

CASO DE CUANDO HAY VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, PERO 

ADEMÁS DEL PROGRAMA ESMERALDA, ESTA COMISIÓN QUE SE HA 

INTEGRADO PARA LA ATENCIÓN A VÍCTIMAS, ESTÁ VIENDO, NO SOLO 

LA INFORMACIÓN QUE SE RECIBE A TRAVÉS DEL PROGRAMA 

ESMERALDA, SI NO LA INFORMACIÓN QUE PODAMOS RECABAR DESDE 

EL LUGAR EN DONDE VIVEN ELLAS, POR ESO, NECESITAS 

INCOORPORAR A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES ¿POR QUÉ? PORQUE 

ELLOS SON LOS QUE TIENEN MAYOR INFORMACIÓN, DESDE QUÉ 

RIESGO PUEDE TENER UNA FAMILIA, CUANDO VEN QUE ES AGREDIDA 

DE MANERA CONSTANTE Y ESO NO SE DENUNCIA, NO TIENE NINGUNA 

CONSECUENCIA, LAMENTABLENTE ESAS AGRESIONES EN EL HOGAR 

DESPUÉS PUES LLEGAN A LAMENTABLEMENTE AGRESIONES QUE 
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PUEDEN PERDER HASTA LA VIDA, QUE ES EL CASO DE LAS DOS 

MUCHACHAS LAS MÁS RECIENTES DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE 

VICTORIA, QUIERO DECIRLES QUE ESTOY NO SÓLO, INFORMADO, 

ENTERADO DE ESTO, SINO OCUPADO ESTA ES LA INSTRUCCIÓN QUE 

TIENE DE MANERA PUNTUAL LA FISCAL, CON FRECUENCIA LE 

PREGUNTO CÓMO VAN LAS CARPETAS DE INVESTIGACIÓN SÍ YA 

TENEMOS ÓRDENES DE APREHENSIÓN, SI YA LOS JUECES 

OTORGARON LA ORDEN DE APREHENSIÓN PARA PODER ACTUAR EN 

CONTRA DE LOS PRESUNTOS RESPONSABLES Y QUIERO DECIRLES 

QUE HOY TENEMOS UN NÚMERO YA MUY CONSIDERABLE DE CASOS 

QUE VAN DEBIDAMENTE ESTRUCTURADAS, CON TODA LA 

INFORMACIÓN NECESARIA PARA QUE PUEDAN TENER ÉXITO ESAS 

CARPETAS Y SE PUEDE VINCULAR A PROCESO A LOS PRESUNTOS 

DELINCUENTES, ASI ES QUE VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO EN ESO Y 

LOS INVITO,Y VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO, NO SE SI ESTA, EL 

PODER LEGISLATIVO TIENE UNA REPRESENTACIÓN EN ESTA 

COMISIÓN, SINO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO DE GOBIERNO QUE 

AL PODER LEGISLATIVO, LO INCORPOREMOS, ESTE CONTEMPLADO EN 

LA NORMATIVIDAD O NO, QUE DE HECHO SÍ AUNQUE NO, SI NO ESTÁ 

DE DERECHO, QUE DE HECHO ESTE, EL PODER LEGISLATIVO AHÍ PARA 

HACERLO HECHO PUES, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: PROCEDEMOS A LA SIGUIENTE PREGUNTA Y SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS A LA 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ A NOMBRE DEL 
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GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: BUENAS TARDES A 

TODOS, CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA, SEGÚN INFORMACIÓN 

PROPORCIONADA POR EL GOBIERNO FEDERAL EN EL PAÍS SON 

ALREDEDOR DE 80,000 TRABAJADORES DE LA SALUD QUE TRABAJAN 

POR HONORARIOS, POR LO TANTO, ES MUY NECESARIO SE FORMALICE 

LA SITUACIÓN LABORAL, QUE NO HAYA TRABAJADORES EVENTUALES 

POR HONORARIOS, SINO QUE SE GARANTICE LA PERMANENCIA EN EL 

TRABAJO DE QUIENES LABORAN PARTICULARMENTE EN LA ATENCIÓN 

DE LA SALUD DE LOS MEXICANOS Y PARTICULARMENTE DE LOS 

DURANGUENSES, AÚN Y CON EL ESFUERZO DE DIFERENTES 

ADMINISTRACIONES FEDERALES Y ESTATALES PARA EL CASO DE 

DURANGO, ESTE SIGUE SIENDO UN ASUNTO SIN CONCLUIR, MUCHOS 

MÉDICOS ENFERMERAS Y TRABAJADORES DE LA SALUD EN GENERAL, 

SIGUEN ESPERANDO SE REGULARIZA SU SITUACIÓN Y TAMBIÉN COMO 

TODOS SABEMOS, EL GOBIERNO FEDERALRECORTÓ VARIOS 

PROGRAMAS DE SALUD, COMO PRÓSPERA, LAMENTABLEMENTE Y 

ESTO COMPLICA AÚN MÁS LA SITUACIÓN EN EL ESTADO, LA PREGUNTA 

SERÍA, ¿QUÉ ACUERDOS HA CONSTRUIDO SU GOBIERNO CON EL 

GOBIERNO FEDERAL, PARA LA REGULARIZACIÓN DE PLAZAS EN EL 

SISTEMA DE SALUD DE NUESTRA ENTIDAD? Y ¿QUÉ SE HIZO O QUÉ SE 

VA HACER POR PARTE DEL GOBIERNO ESTATAL PARA DAR 

COBERTURA EN ESTAS ZONAS QUE YA NO ATENDERÁ 
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LAMENTABLEMENTE EL PROGRAMA PRÓSPERA POR MALAS 

DECISIONES? 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PABLABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS PRESIDENTA. 

GRACIAS A LA DIPUTADA ALICIA GAMBOA POR SU PREGUNTA, INICIO 

CONTESTANDO CON LA SEGUNDA PARTE DEL PROGRAMA MÉDICOS EN 

PROSPERA, DECIRLES QUE EN DURANGO EFECTIVAMENTE ESE 

PROGRAMA A NIVEL NACIONAL SI SE CANCELÓ, NOSOTROS HICIMOS EL 

COMPROMISO DE CONSERVAR, ERAN SI MAL NO RECUERDO 112 

MÉDICOS Y PERSONAL ENTRE MÉDICOS Y ENFERMERAS, ESTAMOS 

CONSERVANDO LA GRAN MAYORÍA, CREO QUE SON 90 CERCA DE 90 

LOS QUE SE VAN A CONSERVAR, HICIMOS EL COMPROMISO, POR LO 

PRONTO, ESTE PROGRAMA VA A CONTINUAR Y ESO NOS VA A 

PERMITIR QUE, CON EL EQUIPO QUE TENEMOS DE LAS CARAVANAS DE 

LA SALUD, PODAMOS LLEGAR EFECTIVAMENTE A ESOS LUGARES MÁS 

APARTADOS, LA INDICACIÓN QUE TIENE EL SECRETARIO DE SALUD, ES 

QUE ESE PROGRAMA NO LO CANCELEMOS, EN DURANGO NOSOTROS 

LO VAMOS A MANTENER, LO VAMOS A MANTENER YA CON ÉL, CON 

ESTE NÚMERO Y LO QUE ME DICE EL SECRETARIO QUE CON ESO 

ALCANZAMOS A CUBRIR AL MENOS LO QUE SE TENÍA LO QUE 

HISTÓRICAMENTE SE VENÍA HACIENDO CON ESTE TIPO EN ESTE 

PROGRAMA, EN EL CASO DE LOS MÉDICOS O EL PERSONAL QUE EL 
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CASO DE LA DE DURANGO, SON CERCA DE 900 LOS QUE TRAEMOS SIN 

REGULARIZAR, QUE ESTÁN POR CONTRATOS, ES UN PROBLEMA 

NACIONAL, HAY MÁS DE 80,000 A NIVEL NACIONAL EFECTIVAMENTE, EL 

COMPROMISO QUE HICIMOS Y LO HA HECHO INCLUSIVE PUBLICO 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, LA ÚLTIMA OCASIÓN QUE ESTUVO 

AQUÍ, COMENTAMOS ESE TEMA, ÉL LO QUE COMENTÓ ES QUE LO 

INICIAREMOS POR ETAPAS, QUE VA A INICIAR A PARTIR DEL PRÓXIMO 

AÑO, LA REGULARIZACIÓN Y DURANGO ES DE LAS POCAS ENTIDADES 

QUE HA FIRMADO, UN ACUERDO CON EL NUEVO SISTEMA DE 

BIENESTAR PARA LA SALUD, O SEA EL INSTITUTO DE BIENESTAR PARA 

LA SALUD, QUE ES LA INSTITUCIÓN QUE VA A SUSTITUIR AL SEGURO 

POPULAR Y HEMOS FIRMADO ESTO PRECISAMENTE PARA SUMAR 

ESFUERZOS, EN DURANGO LO QUE DICHO VAMOS A SUMAR 

ESFUERZOS ENTRE LA FEDERACIÓN Y EL ESTADO, SIN REGATEAR 

ESFUERZOS Y TRATANDO DE RESOLVER LAS COSAS, ASÍ ES QUE, EL 

COMPROMISO QUE HA HECHO EL PRESIDENTE ES QUE SE VAN A 

REGULARIZAR TODAS LAS PERSONAS QUE HOY ESTÁN POR 

CONTRATO, PERO VA A SER DE MANERA GRADUAL, O SEA, NO VA A 

SER DE LA NOCHE A LA MAÑANA, INCLUSIVE HOY EN EL INFORME QUE 

RINDIÓ EL PRESIDENTE EN LA EN PALACIO NACIONAL, VOLVIÓ A 

REITERAR LO QUE AQUÍ TANTO HABÍAMOS COMENTADO DE TANTO EN 

CORTO COMO EN PÚBLICO, HABÍA HECHO ESE COMPROMISO, ASÍ ES 

QUE YO TENGO CONFIANZA, QUE ESE PROCESO SE VA A INICIAR YA 

MUY PRONTO Y QUE EN EL CASO DE PRÓSPERA, NOSOTROS VAMOS A 

CONSERVAR TODO EL PERSONAL QUE TENEMOS HASTA HOY EN DÍA, 
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VAMOS A VER DE DÓNDE SACAMOS EL DINERO, PERO LO VAMOS A 

CONSERVAR. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA 

HASTA POR 2 MINUTOS A LA DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ 

ESPINOZA A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL 

TRABAJO. 

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA: GRACIAS 

PRESIDENTA, BUENAS NOCHES, A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LES DOY LA MÁS 

CORDIAL DE LAS BIENVENIDAS A LAS Y LOS INVITADOS ESPECIALES, A 

LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y AL PÚBLICO EN GENERAL, SEÑOR 

GOBERNADOR, ANTES DE INICIAR EL CUESTIONAMIENTO QUISIERA 

RECORDARLE QUE USTED EN CAMPAÑA ELECTORAL, PROMETIÓ CERO 

IMPUNIDAD Y ACTUAR CONTRA QUIENES SAQUEARON EL ERARIO 

PÚBLICO DE DURANGO, AL DÍA DE HOY, A 3 AÑOS DE DISTANCIA DEL 

INICIO DEL LLAMADO GOBIERNO DEL CAMBIO, NO HAY UN SOLO 

FUNCIONARIO PÚBLICO DE LA ANTERIOR ADMINISTRACIÓN, QUE SE 

ENCUENTRE PAGANDO CON CÁRCEL POR ESTE QUEBRANTO 

FINANCIERO, EN DÍAS PASADOS, LAMENTABLEMENTE A NUESTRA ALMA 

MATER LA UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO, LA 

INVOLUCRAN EN LA CORRUPCIÓN DE LA ESTAFA MAESTRA Y PODEMOS 

DECIR QUE EN ESTE FRAUDE EN QUE SE IMPUTA A ROSARIO ROBLES Y 

A OTROS FUNCIONARIOS, HA SALPICADO A NUESTRA UNIVERSIDAD Y 
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ESTÁN INVOLUCRADOS, EL EX GOBERNADOR JORGE HERRERA 

CALDERA Y EL EX RECTOR OSCAR ERASMO NAVAR, ANTE ELLO, ¿QUÉ 

POSTURA TOMÓ EL GOBIERNO DEL ESTADO? ¿QUE ESTÁ HACIENDO 

PARA CASTIGAR A LOS RESPONSABLES DE SAQUEAR LAS ARCAS DE LA 

UNIVERSIDAD JUÁREZ? ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS ESTIMADA 

PRESIDENTA, DIPUTADA CON MUCHO GUSTO LE CONSTESTO LOS DOS 

CUESTIONAMIENTOS QUE USTED HACE, DECIRLE QUE DE TODAS LAS 

REVISIONES QUE HA HECHO EL GOBIERNO DEL ESTADO, LAS 

AUDITORÍAS, INDUDABLEMENTE QUE HAY PROCESOS ABIERTOS, HAY 8 

CASOS QUE ESTÁN ABIERTOS, QUE SE ESTÁN HACIENDO CON LAS 

INVESTIGACIONES PARA PODER TENER TODOS LOS ELEMENTOS QUE 

NOS LLEVEN A, UNA COSA ES LO QUE LO QUE SE PRESUME Y OTRA 

COSA ES LA REALIDAD Y ESTE GOBIERNO YO DIJE QUE HARÍAN QUE 

HARÍAMOS JUSTICIA, NO VENGANZA, ENTONCES EN ESE SENTIDO 

QUEREMOS HACER LAS COSAS TOTALMENTE APEGADAS A DERECHO Y 

ASÍ VAMOS A CONTINUAR, LA INDICACIÓN QUE TIENE LA FISCALÍA LA 

SEÑORA FISCAL DEL ESTADO, ES PRECISAMENTE EL QUE SE 

CONTINUÉ A FONDO EN ESTAS INVESTIGACIONES Y DESDE LUEGO QUE 

EL CASO DE LA AUTORIZACIÓN QUE USTEDES HICIERON PARA EL 
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FISCAL ANTICORRUPCIÓN QUE ESE LE CORRESPONDERÍAN 

OBVIAMENTE TEMAS QUE SEAN A PARTIR DE LA LLEGADA DE ÉL, PERO 

QUE YO ESTOY TOTALMENTE ABIERTO PARA QUE LA INFORMACIÓN 

QUE NOS REQUIERAN A NOSOTROS, LA VAMOS A DAR SIN PROBLEMA 

ALGUNO, Y EL CASO DE LA ESTAFA MAESTRA, QUIERO DECIRLE QUE EL 

GOBIERNO DEL ESTADO NO HA SIDO NOTIFICADO DE ESTA SITUACIÓN, 

SI HAY NECESIDAD DE QUE EL GOBIERNO COLABORE EN ESTO, TODA 

LA INFORMACIÓN QUE LE PIDAN AL GOBIERNO DEL ESTADO, LA 

HABREMOS DE PROPORCIONAR PARA QUE SE PUEDA LLEGAR A 

FONDO ES UNA INVESTIGACIÓN QUE NO LA TRAE EL GOBIERNO DEL 

ESTADO, LA TRAE PRECISAMENTE LA FISCALÍA GENERAL DE LA 

REPÚBLICA Y EN ESE SENTIDO, LA INFORMACIÓN QUE NOS PIDAN 

NOSOTROS ESTAMOS CON TODA LA DISPOSICIÓN PARA COLABORAR 

EN ESTE Y EN CUALQUIER OTRO TEMA QUE TENGA QUE VER CON 

ACCIONES QUE NOS LLEVEN A QUE SE HAGA JUSTICIA, CON MUCHO 

GUSTO. 

 

PRESIDENTA: INICIAMOS LA SEGUNDA RONDA DE PREGUNTAS Y SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS A LA 

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 

 

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: BUENAS NOCHES, LES 

DOY LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A INVITADOS ESPECIALES Y 

PÚBLICO EN GENERAL, TODOS SABEMOS QUE EL SISTEMA CADI, ES 
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CONSIDERADO EL SISTEMA EDUCATIVO MÁS EXITOSO Y DE ALTA 

CALIDAD EN DURANGO Y EL MÁS VANGUARDISTA EN MÉXICO, BRINDA 

UN SERVICIO EDUCATIVO, FORMATIVO Y ASISTENCIAL A NIÑOS Y NIÑAS 

DESDE LA ETAPA PRECONCEPCIONAL, MATERNAL Y EN LOS NIVELES 

DE PREESCOLAR, PRIMARIA, SECUNDARIA Y BACHILLERATO, MILES DE 

FAMILIAS DURANGUENSES, SON BENEFICIADAS DÍA A DÍA CON ESTE 

MARAVILLOSO SISTEMA, DONDE SE ATIENDEN A MÁS DE 8,000 

ALUMNOS EN TODO EL ESTADO, EN ESE SENTIDO, USTED SEÑOR 

GOBERNADOR, REALIZÓ UN COMPROMISO DE CAMPAÑA CON ESTE 

SISTEMA, DONDE PROMETIÓ, QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO 

ABSORBERÍA EL PAGO A LOS PROVEEDORES, MAESTROS Y PERSONAL 

DE APOYO Y A LA FECHA NO HA CUMPLIDO, POR ELLO, LE PREGUNTO 

¿POR QUÉ NO HA CUMPLIDO SU PALABRA DE DAR CERTEZA A LOS 

TRABAJADORES, GARANTIZANDO LO MÁS SAGRADO QUE SU SALARIO? 

YA QUE SI BIEN ES CIERTO, EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

DEL TRABAJO, CON EL APOYO DE LOS DIPUTADOS DE TODOS EN ESTA 

LEGISLATURA, LOGRAMOS REASIGNAR $28 MILLONES DE PESOS PARA 

EL EJERCICIO FISCAL 2019, EN APOYO AL SISTEMA CADI, YO CREO QUE 

USTED EN SU CARÁCTER DE TITULAR DEL PODER EJECUTIVO, DARÍA 

CUMPLIMIENTO A SU PALABRA, SI PARA EL PRESUPUESTO ESTATAL 

DEL EJERCICIO FISCAL 2020, ASISNARA LOS RECURSOS NECESARIOS 

PARA LA DEBIDA OPERACIÓN DEL SISTEMA CADI Y ASÍ RESOLVER DE 

FONDO ESTE GRAVE PROBLEMA, TAL VEZ USTED NO COMPRENDA QUE 

EL PERSONAL NO PUEDE ESPERAR A DECISIONES BUROCRÁTICAS, 

CUANDO NO CUENTAN CON EL SUSTENTO DIARIO, ¿CUÁNDO PIENSA 
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CUMPLIR SU PALABRA Y RESOLVER ESTE PROBLEMA? ES CUANTO, 

MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS PARA EXPONER SU 

RESPUESTA. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS PRESIDENTA, CON 

GUSTO DIPUTADA MARTELL, MIRE CREO QUE USTED TOCA UN TEMA 

MUY IMPORTANTE, PRIMERO QUIERO DECIRLE QUE LO QUE YO DIJE EN 

SU MOMENTO, ES QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO, AYUDARÍA A QUE 

SE FORMALIZARÁ ESTO EN EL SISTEMA EDUCATIVO, NO QUE EL 

GOBERNADOR, NO QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO, SE IBA A HACER 

CARGO, SIN SABER CÓMO ESTÁ EL FUNCIONAMIENTO DE ESTA 

INSTITUCIÓN Y AHORA CON EL APOYO AL PRESIDENTE ANDRÉS 

MANUEL, SE ESTÁ REGULARIZANDO LA PARTE DE EDUCACIÓN INICIAL Y 

PREESCOLAR, NO LA DE EDUCACIÓN DE NIVEL DE PRIMARIA, 

SECUNDARIA Y PREPARATORIA COMO SÉ QUE LO QUE TIENE EL 

SISTEMA CADIS EN DURANGO Y TAN LOS HE APOYADO, QUE SIN QUE 

SIN SER LA RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO DEL ESTADO, PORQUE 

HISTÓRICAMENTE USTEDES SABEN CÓMO NACIÓ ESO Y NO FUE EL 

GOBIERNO DEL ESTADO, NUNCA EL GOBIERNO DEL ESTADO LE HABÍA 

ASIGNADO A RECURSOS A ESTE SISTEMA, EL GOBIERNO DEL ESTADO 

SÓLO ERA LA VÍA, EL PUENTE PARA QUE LOS RECURSOS QUE VENÍAN 

DE LA FEDERACIÓN, SE LES HICIESEN LLEGAR A USTEDES Y 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

ENTONCES LO QUE AHORA ESTE GOBIERNO DE RECURSOS PROPIOS 

APORTÓ CERCA DE $140 MILLONES DE PESOS, PAGAMOS TODO EL 

2018, TODO DESDE ENERO A DICIEMBRE, SIN USTEDES, EL SISTEMA 

CADI OCUPÓ TANTO MILLONES DE PESOS Y ESO LE DIMOS, NO NOS 

METIMOS NI A REVISAR LAS CUENTAS NI NADA, LO HICIMOS LA COSA 

HAY QUE DECIRLAS DE FRENTE Y CREO QUE ESTO ME DA, ME DA 

PAUTA PARA DECIRLE, QUE YO SÍ HE CUMPLIDO, YO SÍ SOY HOMBRE 

DE PALABRA Y ADEMÁS PAGAMOS EN LO QUE VA DE ESTE AÑO, 

PAGAMOS DE ENERO A ABRIL Y ¿PORQUE PAGAMOS DE ENERO A 

ABRIL? PORQUE USTEDES NOS DIJERON ESE TEMA YA ESTÁ 

RESUELTO Y ESE ES UN TEMA QUE EL GOBIERNO FEDERAL YA LO 

RESOLVIÓ, AH PUES QUÉ BUENO, YO NOMÁS ESPERO QUE NOS 

LLEGUE EL DINERO Y SE LOS VAMOS A DAR, SIN PROBLEMA ALGUNO, 

¿QUE HA SIDO HASTA ESTE MOMENTO? SI, SE LIBERARON $69 

MILLONES DE PESOS NADA MÁS QUE LA REGLAS DE OPERACIÓN SON 

ESTRICTAMENTE, QUE SON CLARAS O SEA NO ES EL GOBERNADOR EL 

QUE LE ESTÁ PONIENDO TRABAS, YO LE DIJE AL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN, TE REGRESO EL DINERO, PARA QUE ME MANDAS UN 

DINERO QUE NO PUEDO GASTAR, O SEA EL DINERO AHÍ ESTÁ, PERO ES 

UN DINERO QUE SE TIENE QUE GASTAR, BAJO REGLAS DE OPERACIÓN 

Y ESAS REGLAS DICEN QUE SÓLO ES PARA EDUCACIÓN INICIAL Y 

PREESCOLAR Y NO OBSTANTE ESO, EL GOBERNADOR SIEMPRE HA 

ESTADO CON LA DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO, SIEMPRE LES HA DICHO, A 

VER, ESTOY DISPUESTO A AYUDARLE O SEA, ES UN TEMA QUE YO LES 

DIRÍA, PUES LO QUE QUIERO HACER ES AYUDARLES, PERO SI USTEDES 
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CREEN QUE PRESIONANDO AL GOBERNADOR, VAN A RESOLVER EL 

PROBLEMA, PUES LAMENTABLEMENTE EL PROBLEMA NO ESTÁ CON EL 

GOBERNADOR, EL PROBLEMA ESTÁ EN OTRA INSTANCIA, ENTONCES 

YO LES PEDIRÍA, AYÚDENME, AYDENME  A RESOLVER ESE PROBLEMA, 

QUE POR CIERTO LE INFORMO, HOY DURANTE EL DÍA EN EL INFORME 

EL PRESIDENTE, TUVE OPORTUNIDAD DE SALUDAR AL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN NUEVAMENTE Y NO ME DEJARAN MENTIR ALGUNAS 

GENTES QUE ESTABAN ALLÁ, QUE LE VOLVÍ A COMENTAR EL TEMA 

VAMOS A HACER UNA MESA DE TRABAJO LA PRÓXIMA SEMANA, 

ENTONCES EL GOBERNADOR, HA SIDO EL PRINCIPAL IMPULSOR DE LA 

SOLUCIÓN DE ESTE PROBLEMA, NO HE SIDO EL  OBSTÁCULOS, NO ES 

EL QUE HA MENTIDO, EL GOBERNADOR LES HA CUMPLIDO Y LES HA 

CUMPLIDO MÁS ALLÁ DE LO QUE DE LO QUE DEBIERA,  PORQUE ES UN 

RECURSO, QUE USTEDES BIEN LO SABEN, QUE NO ESTÁ AUTORIZADO 

EN EL GASTO DEL GOBIERNO DEL ESTADO Y CON USTED ME DICE 

PORQUE NO LE APORTA ESE DINERO, PUES YA LE DIRÍA PUES A QUIÉN 

A QUIÉN LE QUITAMOS LOS $140 MILLONES DE PESOS, O SEA A QUÉ 

INSTITUCIÓN DEL ESTADO LE QUITAMOS $140 MILLONES DE PESOS, 

PARA DÁRSELOS A LOS CADIS Y ES UN TEMA QUE DE ORIGEN ES 

FEDERAL, NO ES DE ORIGEN LOCAL, ASÍ ES QUE, YO CREO, QUE LO 

QUE EL GOBERNADOR TIENE LA VOLUNTAD, NO CONFUNDAMOS LAS 

COSAS, LAS COSAS HAY QUE HABLAR CON CLARIDAD Y YO TENGO 

TODAS LAS PRUEBAS Y USTED SABE, SABE USTED  QUE LO QUE ESTOY 

DICIENDO ES CIERTO, GRACIAS.  
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PRESIDENTA: PROCEDÉMOS A LA SIGUIENTE PREGUNTA, Y SE LE 

CONCEDE LA PALABRA HASTA POR DOS MINUTOS AL DIPUTADO JOSÉ 

LUIS ROCHA MEDINA, A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: MUCHAS GRACIAS, BUENAS 

NOCHES A TODOS, SEÑOR GOBERNADOR ME QUIERO REFERIR AL 

GRAVE PROBLEMA QUE USTED YA EXPUSO DE LA GRAVE SEQUÍA QUE 

AZOTA EL CAMPO DURANGUENSE, QUISIERA PREGUNTARLE ¿QUÉ 

ACCIONES HA TOMADO CONCRETAMENTE ESTE GOBIERNO, PARA 

MITIGAR ESTE GRAVE PROBLEMA? PERO SOBRE TODO ¿QUÉ SE HARÁ, 

QUÉ ESTRATEGIAS SE HARÁN PARA QUE EL PRÓXIMO AÑO QUE VA A 

ESTAR MÁS DIFÍCIL TODAVÍA QUE ESTE AÑO, PUEDE EMPRENDER ESTE 

GOBIERNO? Y ESPERAMOS DESDE LUEGO QUE LA VISITA DEL 

SECRETARIO MAÑANA TRAIGA DINERO FRESCO, PARA EL ESTADO 

DURANGO PARA AYUDAR A LOS GANADEROS, A LOS AGRICULTORES 

CON ESTE GRAVE PROBLEMA. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 

MINUTOS  AL GOBERNADOR PARA SU RESPUESTA. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS PRESIDENTA, CON 

GUSTO DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, EFECTIVAMENTE COMO 

BIEN LO COMENTA, EL TEMA DEL CAMPO ES UNA SITUACIÓN CRÍTICA, 

HACE UN MOMENTO YO LES DECÍA QUE LAS ACCIONES QUE HEMOS 
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REALIZADO, HASTA AHORITA, ES APOYAR A LOS PRODUCTORES CON 

SEMILLA EN SU MOMENTO DE FRIJOL Y LUEGO YA DE AVENA, PORQUE 

EL CICLO DE FRIJOL SE AGOTÓ, YA NO PODÍA NO SE PODÍA SEMBRAR 

SE CONTINUÓ CON LA APOYO DE SEMILLA DE AVENA, ENTREGAMOS 

5,000 TONELADAS DE SEMILLA DE AVENA Y DE FRIJOL Y AHORITA 

ESTAMOS ADICIONALMENTE A ESO ENTREGANDO 3,000 MÁS, 

DERIVADO PRECISAMENTE DE LA VISITA QUE HICIERA EL SECRETARIO 

DE AGRICULTURA DEL GOBIERNO FEDERAL, EL DOCTOR VILLALOBOS, 

A GUADALUPE VICTORIA, DONDE NOS COMPROMETIMOS A QUE SE 

HARÍA LA ENTREGA DE 3,000 TONELADAS MÁS, IGUALMENTE LO 

HICIMOS CON LOS PRODUCTORES GANADEROS DONDE LES 

AYUDAMOS CON MÁS DE 5,000 TONELADAS CON SUPLEMENTO 

ALIMENTICIO PARA EL GANADO Y ESO LO SEGUIREMOS HACIENDO LO 

SEGUIREMOS HACIENDO SI HAY NECESIDAD, SI LAS LLUVIAS NO 

PERMITEN QUE HAYA AHORITA LA POSIBILIDAD DE QUE EL GANADO SE 

PUEDA PASTAR EN LAS PRADERAS, VAMOS A CONTINUAR CON ESE 

APOYO, SÉ QUE ESTO NO RESUELVE COMO LO DIJE HACE UN 

MOMENTO, EL PROBLEMA DE FONDO, EL PROBLEMA, LAS 

CONSECUENCIAS NO SÓLO LAS  ESTAMOS VIVIENDO AHORITA, LAS 

VAMOS A VER UNA VEZ QUE VENGA LA TEMPORADA LA DE LA 

COSECHA Y QUE NO TENGAN NO HAYA, QUE LA COSECHA SEA NULA O 

MÍNIMA, ES DONDE VA A VENIR EL PROBLEMA CON LOS PRODUCTORES 

AGRÍCOLAS Y DESDE LUEGO TAMBIÉN GANADEROS, PERO EN ESTE 

CASO MÁS AGRÍCOLAS EL DÍA DE MAÑANA ESTARÁ SIENDO 

SECRETARIO DE AGRICULTURA Y EL COMPROMISO QUE HIZO LO ESTÁ 
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CUMPLIENDO, VA A ENTREGAR ESTE RECURSO ADICIONAL NO VA A 

SER DEL FONDO DE CONCURRENCIA, CÓMO SE HABÍA DICHO, O SEA YA 

CONCURRENCIA NOSOTROS SEGUIMOS MANEJANDO LOS TAL Y COMO 

LO ACORDÓ AL CONSEJO ESTATAL Y AHORA SERÁ UN RECURSO 

ADICIONAL, EXTRAORDINARIO QUE OBVIAMENTE CON ESO NO 

RESOLVEMOS EL PROBLEMA QUE TRAEMOS, PERO SÍ AYUDA A QUE AL 

MENOS VEMOS UNA RESPUESTA EN ESTE MOMENTO, POR ESO 

ESTAMOS SOLICITANDO LA DECLARATORIA DE EMERGENCIA, PARA 

VER QUÉ OTRAS ACCIONES SE REALIZAN ADEMÁS DE LAS QUE YA 

HEMOS COMENTADO, CON MUCHO GUSTO. 

 

PRESIDANTA: PROCEDEMOS A LA SIGUIENTE PREGUNTA Y SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER 

IBARRA JÁQUEZ, DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: BUENAS NOCHES, CON 

SU PERMISO PRESIDENTA, SEÑOR GOBERNADOR, A LO LARGO DE 

MUCHOS AÑOS, SE HAN MANTENIDO UN GRAN REZAGO EN EL CAMPO,  

YO SOLAMENTE PARA HACER BREVE, VOY A ENGLOBAR APARTE DEL 

CAMPO, LOS MIGRANTES, LA MINERÍA Y A ESE BRAZO DESCARNADO 

QUE TIENE DURANGO, ALLÁ POR SAN JUAN DE GUADALUPE, LA 

CARRETERA QUE NO SE MENCIONÓ AHORITA, EN FUNCIÓN DE ESE 

CORREDOR DEL SEMIDESIERTO, ES UN SUEÑO Y ESPERO NO 

MORIRME, SIN ANTES TRANSITAR ARRIBA DE ELLA, EL PEDAZO QUE 

FALTA DE AHÍ PARA CONECTAR CON EL ESTADO DE COAHUILA, PARA 

LLEGAR A SAN JUAN DE GUADALUPE, ESA SERIA UNA ¿PARA CUANDO Y 
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QUÉ PROYECTO TENEMOS PARA ESA CARRETERA? UNO Y LO OTRO YA 

ME LO CONTESTÓ ANTES, POR LO DEL CAMPO LA AGRICULTURA Y LA 

GANADERÍA PERO ¿QUÉ ESTRATEGIA HAY FUNDAMENTALMENTE PARA 

QUE LA MINERÍA O EL FONDO MINERO EN ESTE CASO SI SEA 

ATERRIZABLE A LA BREVEDAD? PORQUE LOS 17 MUNICIPIOS QUE 

ESTÁN O SI MAL NO RECUERDO EN ESE TEMA Y PUES ESTÁN 

SUFRIENDO ESTRAGOS PORQUE YA TENÍAN PROYECTOS 

PREESTABLECIDOS, POR OTRO LADO, AQUÍ MISMO SE GENERÓ EN 

COORDINACIÓN EL EJECUTIVO CON EL LEGISLATIVO, UN RECURSO 

PARA QUE PUDIÉRAMOS TENER LA ATENCIÓN ESPECIAL A LOS 

MIGRANTES, AHÍ SE LO DIGO, LO QUE OPINA LA GENTE, HAY QUEJAS 

EN FUNCIÓN DE QUE ELLOS SE SIENTEN UN TANTOS DESPROTEGIDOS 

O MUY DESPROTEGIDOS, LLEGAR COMPLETAMENTE NI SIQUIERA PARA 

EL PASAJE DE LA UNIÓN AMERICANA PARA ACÁ Y ELLOS CREEN QUE 

VAN A TRAER ALGÚN RECURSO PARA UN PROYECTO Y FINALMENTE 

PUES NO HAY TAL NO TENEMOS NINGÚN FONDO, DIGO SUFICIENTE Y  

FINALMENTE YA ENGLOBANDO LAS PREGUNTAS SIN HABER LEÍDO 

NADA, PUES YO SÍ TAMBIÉN DE RECONOCER, PRIMERO EL EJERCICIO 

DEMOCRÁTICO QUE ESTAMOS HACIENDO, Y QUÉ BUENO LA TAREA 

QUE TAMBIÉN NOS TOQUE HACER, ESTAMOS EN ESA DISPOSICIÓN, ES 

CUÁNTO SEÑORITA PRESIDENTA. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 
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DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS PRESIDENTA, 

DIPUTADO FRANCISCO IBARRA JÁQUEZ, CON GUSTO LE RESPONDO A 

SU INQUIETUD, PRIMERO, EL TRAMO CARRETERO QUE NOS FALTA DE 

SIMÓN BOLIVAR A SAN JUAN DE GUADALUPE, ESTÁ OBVIAMENTE 

CONTEMPLADO, LO PRESENTAMOS EL AÑO PASADO, 

LAMENTABLEMENTE NO TUVIMOS LOS RECURSOS SUFICIENTES PARA 

ELLO, PERO ESTE AÑO SERÁ UNO DE LOS TEMAS PRIORITARIOS QUE 

ESTAMOS PLANTEANDO EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA 

FEDERACIÓN, DONDE TENEMOS CONFIANZA DE QUE, A DURANGO LE 

PUEDA TENER UN TRATO MEJOR, Y SOBRE TODO, EN LA PARTE DE 

INFRAESTRUCTURA, QUE ES EL RETO MAYOR QUE TENEMOS, A VECES 

A DURANGO SE LE ASIGNA RECURSOS Y SE LOS DAN A OTRAS 

ENTIDADES, PERO ESAS ENTIDADES NO TIENEN LAS NECESIDADES 

COMO LAS NUESTRAS, ENTONCES EN TÉRMINOS REALES, LO QUE 

NOSOTROS RECIBIMOS ES MUCHO MENOR EN FUNCIÓN DE LAS 

NECESIDADES DE QUE SE TIENEN EN FUNCIÓN DE LAS NECESIDADES 

QUE SE TIENEN DE LOS CAMINOS EN DURANGO, SI ES QUE ESO ES UN 

TEMA QUE LO VAMOS A SEGUIR IMPULSANDO EN LA PRESENTACIÓN 

DE LA PROPUESTA PARA EL PRESUPUESTO 2020, EN EL CASO DEL 

FONDO MINERO, DECIRLES QUE EFECTIVAMENTE ESTÁ PENDIENTE DE 

LIBERARSE UNA PARTE DE LOS $304 MILLONES, SE LIBERARON SÓLO 

$240 Y TANTOS MILLONES, Y LO QUE FALTA, ESTAMOS EN ESPERA DE 

QUE PRÓXIMAMENTE SE LIBERE, SÉ QUE HAY YA AUTORIDADES 

MUNICIPALES QUE EFECTIVAMENTE HICIERON LA LICITACIÓN EN 

FUNCIÓN DE LA INFORMACIÓN QUE RECIBIERON, SE LE NOTIFICÓ 
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OFICIALMENTE, CUÁNTO LES IBA A CORRESPONDER Y DE ESOS $304 

MILLONES, SÓLO HA LLEGADO UNA PARTE, NOS FALTAN $60 Y TANTOS 

(MILLONES) Y ESO QUE FALTA YO CREO QUE EN LOS SIGUIENTES DÍAS 

O SEMANAS, LA SECRETARÍA DESARROLLO ECONÓMICO HA ESTADO 

VIENDO ESTE TEMA, HEMOS ESTADO PLATICANDO CON LOS 

FUNCIONARIOS DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA DEL GOBIERNO 

FEDERAL, QUE ES LA QUE AHORA ANTES ESTABA ASIGNADO EN 

SEDATU EL FONDO MINERO, AHORA LO REGRESARON A LA 

SECRETARÍA DE ECONOMÍA Y HEMOS ESTADO PLATICANDO CON EL 

SUBSECRETARIO DE MINAS, QUE ES EL RESPONSABLE DE ESTA ÁREA 

Y TENEMOS CONFIANZA EN QUE SE VA A LIBERAR ESTE RECURSO, ESE 

ES EL RECURSO DEL AÑO 2017, QUE LO EJERCEMOS EN EL 2018, ESTÁ 

PENDIENTE DE QUE SE ASIGNE OBVIAMENTE EL 2018, Y YA  EL 2019, 

LAS REGLAS DE OPERACIÓN HAN CAMBIADO, O SEA, YA HOY YA NO SE 

VA A ENTREGAR EL RECURSO PARA OBRAS, SINO SERÍA AHORA UN 

ESQUEMA MÁS BIEN DE APOYO A LA COMUNIDAD, PERO TAMPOCO 

ESTÁ RESUELTO PORQUE HAY UNA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL 

Y HASTA QUE NO SE RESUELVA ESTE TEMA EN LA CORTE, ES CUANDO 

SE VA A LIBERAR EL RECURSO DEL 2018,  PERO NOS DEBEN EL 

RECURSO DEL 2017 TODAVÍA APARTE,  Y AHORA DEL 2018 NO SE HA 

LIBERADO NADA, NOS DEBEN DE LIBERAR, EL 2019  YA ES CON NUEVAS 

REGLAS, PERO ESAS NUEVAS REGLAS ESTÁN A EXPENSAS A QUE SE 

RESUELVAN LA CONTROVERSIA QUE SE HA PRESENTADO. EL OTRO 

TEMA DE LOS MIGRANTES, MIRA LO QUE YO LES HE PLANTEADO, A LAS 

AGRUPACIONES DE MIGRANTES EN LOS ESTADOS UNIDOS, ES QUE EN 
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EL CASO DEL PROGRAMA TRES POR UNO QUE SE CANCELA, QUE 

HAGAMOS UN PROGRAMA, DOS POR UNO, O SEA EL GOBIERNO EL 

ESTADO ESTÁ DISPUESTO A QUE SI LOS PAISANOS, QUIEREN APORTAR 

PARA UNA OBRA, A LO MEJOR NO LA VAMOS A POTENCIAR IGUAL, 

PERO LA PARTE QUE LE CORRESPONDA AL ESTADO, CON MUCHO 

GUSTO, NOSOTROS A ESTE PROGRAMA LE ENTRAMOS, PORQUE ME 

QUEDA CLARO, QUE EL ESFUERZO QUE ELLOS HACEN ES ENORME Y 

VAMOS VIENDO COMO CONSTITUIMOS UN FONDO PARA AYUDAR, HOY 

LO ESTAMOS HACIENDO CUANDO LAMENTABLEMENTE FALLECE UNA 

PERSONA  ALLÁ, PUES EL GOBIERNO DEL ESTADO SE HACE CARGO DE 

LOS GASTOS, PERO CREO QUE AQUÍ TIENE QUE VER NO PARA TEMAS 

TAN DELICADOS, TAN SENSIBLES DE CÓMO ES CUANDO 

LAMENTABLEMENTE FALLECE ALGÚN FAMILIAR, SINO QUE SEA, PARA 

APOYAR A LOS QUE REGRESAN, A LOS QUE DEPORTAN A DURANGO Y 

QUE NO TIENEN AQUÍ ALGUNA ACTIVIDAD QUE REALIZAR, ¿QUÉ ES LO 

QUE ESTAMOS VIENDO AHÍ CON ELLOS?, VER CÓMO SE LE SE LE 

PUEDE INCORPORAR A UN PROGRAMA DE CRÉDITOS, DEPENDE DEL 

PERFIL DE LA VOCACIÓN QUE CADA UNO DE LOS MIGRANTES QUE 

REGRESAN, QUIERAN HACER Y EN FUNCIÓN DE ESO, VER CÓMO SE 

LES APOYA, PERO CREO QUE SÍ DEBEMOS DE TENER UN FONDO FIJO, 

PARA CUESTIONES QUE SEAN SOBRETODO ELEMENTALES, PERO 

PODEMOS METER ESO DENTRO DEL PROGRAMA QUE ESTOY 

ANUNCIANDO PARA LOS PARA EL TEMA DE CRÉDITO A LA PALABRA, 

QUE VAMOS INICIAR A PARTIR DEL 2020, CON MUCHO GUSTO, GRACIAS. 

 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          01 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   (18:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

PRESIDENTA: GRACIAS, POR ÚLTIMO Y PARA FINALIZAR ESTA ETAPA 

DE PREGUNTAS POR PARTE DE LAS FORMAS DE ORGANIZACIÓN 

PARLAMENTARIA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

2 MINUTOS AL DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES, A NOMBRE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN 

NACIONAL. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES: GRACIAS PRESIDENTA, 

BUENAS TARDES SEÑOR GOBERNADOR, SEA USTED BIENVENIDO A 

ESTA SOBERANÍA, UNO DE LOS COMPROMISOS DESDE SU CAMPAÑA 

FUE EL DE INCREMENTAR MÁS Y MEJORES FUENTES DE EMPLEO CON 

MEJORES SALARIOS, ADEMÁS USTED SE COMPROMETIÓ A QUE TODOS 

LOS ALUMNOS EGRESADOS DE ESCUELAS DE NIVEL PROFESIONAL, NO 

TENDRÍAN QUE ABANDONAR LA ENTIDAD, PUES CONTARÍAN CON UN 

EMPLEO BIEN REMUNERADO, DESAFORTUNADAMENTE EL ÍNDICE DE 

DESEMPLEO EN LA ENTIDAD VA A LA ALTA, PONIENDO EN DUDA LA 

CAPACIDAD DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO, EN ESE 

SENTIDO, NOS GUSTARÍA SABER ¿QUÉ MEDIDAS ESTÁ 

IMPLEMENTANDO O CUÁLES IMPLEMENTARÁN SU GOBIERNO PARA 

REDUCIR ESTOS ÍNDICES? Y EN EL CASO DE LOS PROFESIONISTAS, 

¿CUÁNTOS A LA FECHA HAN EGRESADO CON UN EMPLEO Y CON UN 

SALARIO DIGNO, COMO USTED LO PROMETIÓ? GRACIAS. 
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PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 

 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS PRESIDENTA, 

DIPUTADO ALEJANDRO JURADO, MUCHAS GRACIAS POR SU 

PREGUNTA, MIRE EN EL CASO DEL EMPLEO, QUIERO DECIRLE QUE 

DURANGO TUVO UN INCREMENTO EN EL SALARIO DEL 17%, POR 

ENCIMA DE LA MEDIA NACIONAL, PERO AÚN CON ESE INCREMENTO 

COMO DURANGO, ES DE LOS ESTADOS QUE TIENEN SALARIOS MÁS 

BAJOS, MÁS BAJOS, ESTE INCREMENTO TODAVÍA NO ALCANZA A 

GARANTIZAR O A MEJORAR DE MANERA SUSTANCIAL EL PODER 

ADQUISITIVO DE LAS FAMILIAS, ¿QUÉ TENEMOS QUE HACER PARA QUE 

MEJOREN LOS SALARIOS?, NO SE VA A HACER POR DECRETO, 

TENEMOS QUE HACER QUE EL SISTEMA ECONÓMICO, O SEA LA PARTE 

DE TODO EL SISTEMA PRODUCTIVO, EMPRESARIOS Y TRABAJADORES 

HACER QUE SEAMOS MÁS COMPETITIVOS, EN LA MEDIDA QUE UNA 

EMPRESA SEA MÁS COMPETITIVA, TIENE LA POSIBILIDAD DE PAGAR 

MEJORES SALARIOS, ENTONCES ES UN TEMA QUE LO ESTAMOS 

TRABAJANDO CON EL SECTOR PRIVADO, CON LOS EMPRESARIOS, NO 

NOS HEMOS CRUZADO DE BRAZOS, ESTAMOS TOCANDO PUERTAS CON 

ELLOS, POR ESO, CREAMOS EL CODEDUR, QUE ES EL CONSEJO PARA 

EL DESARROLLO DEL ESTADO, DONDE CON LA PARTICIPACIÓN DE 

EMPRESARIOS Y DEL SECTOR PÚBLICO, ESTAMOS VIENDO CUÁLES 

SON LAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD, QUE PROYECTO SON VIABLES 
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PARA DURANGO, EL PROBLEMA DE DURANGO ES QUE HAY UNA 

EMPRESA QUE PUEDE DECIR ME QUEDO EN MONTERREY, Y SI SE LE 

DAN DOS OPCIONES DURANGO O NUEVO LEÓN Y DICE ME VOY A 

NUEVO LEÓN, PORQUE EL TEMA DE LA LOGÍSTICA PARA DURANGO 

TIENE UN COSTO MUY ALTO, POR ESO LA NECESIDAD DE QUE 

TENGAMOS EL PUERTO DE ALTURA EN MAZATLÁN Y EL FERROCARRIL, 

PARA PODER TENER ESA VERDADERA CONECTIVIDAD INTEROCÉANICA 

DESDE ALTAMIRA TAMAULIPAS, HASTA MAZATLÁN Y QUE TENEMOS 

HOY LA CARRETERA, PERO NO TENEMOS EL PUERTO DE ALTURA, 

ENTONCES ES UN TEMA QUE TENEMOS QUE SEGUIR TRABAJANDO 

SOBRE ÉL, CREO QUE SON EN SU MOMENTO YO DIJE QUE DURANGO 

LE QUERÍA ESO ÍBAMOS A TRABAJAR Y ESTOY TRABAJANDO EN ESO 

ESTOY TRABAJANDO CON EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, CON 

EMPRESARIOS, ES UN TEMA QUE LO ESTAMOS VIENDO DE MANERA 

PERMANENTE, LO DEL PUERTO DE MAZATLÁN Y DE ALGUNA MANERA 

AUNADO A ESTO TAMBIÉN VIENE LO DEL PROPIO FERROCARRIL 

ENTONCES VAMOS A SEGUIR INSISTIENDO EN ESO, EL RETO QUE 

TRAEMOS EFECTIVAMENTE ES QUE LOS JÓVENES ENTRE MENOS 

OPORTUNIDADES HAYA POR LOS JÓVENES, A NOSOTROS CUESTA LA 

EDUCACIÓN EN DURANGO Y APORTAMOS MUCHO A LA EDUCACIÓN Y 

ESO JÓVENES LAMENTABLEMENTE SE TIENEN QUE IR A UNA BUENA 

PARTE A OTRAS ENTIDADES, O A OTROS PAÍSES ¿PORQUE?, PORQUE  

AQUÍ NO ENCUENTRAN OPCIONES DE EMPLEO, SON JÓVENES QUE 

SALEN BIEN PREPARADOS A NOSOTROS NOS CUESTA LA EDUCACIÓN Y 

LOS QUE OBTIENEN EL BENEFICIO SON OTROS, ASÍ ES QUE TENEMOS 
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QUE SEGUIR TRABAJANDO PARA QUE LA CONECTIVIDAD, PARA QUE 

PODAMOS INCLUSIVE, GENERAR UNA CONDICIÓN DE INCENTIVOS 

FISCALES DIFERENTES, UN TEMA QUE LE HE PLANTEADO AL SEÑOR 

PRESIDENTE Y QUE NO DE AHORA, SINO EN VARIAS VISITAS PERO LA 

ÚLTIMA VISITA TODAVÍA FUE EL TEMA CON EL SECRETARIO DE 

HACIENDA LO VI LA SEMANA PASADA, ES QUE A DURANGO ASÍ COMO 

SE ESTÁ HACIENDO CON OTRAS ENTIDADES SOBRE TODO, CON LA 

FRONTERA, DONDE TIENEN UN IVA A LA MITAD Y UN ISR UN IMPUESTO 

SOBRE LA RENTA, DE 20 PUNTOS, NO DE 35 COMO ESTAMOS EN EL 

RESTO DEL PAÍS, QUE SE NOS DÉ A DURANGO, LA OPORTUNIDAD DE 

CONTAR CON ESTE TIPO DE INCENTIVOS ¿PARA QUÉ?, PARA SER MÁS 

ATRACTIVO A LAS EMPRESAS EN LA INSTALACIÓN EN DURANGO, 

ESTAMOS TRABAJANDO EN TODOS ESOS CAMPOS O SEA NO HEMOS 

DEJADO DE TOCAR PUERTAS Y YO TENGO CONFIANZA, TENGO FE, EN 

QUE EL GOBIERNO FEDERAL, NOS VA A APOYAR PARA QUE DURANGO 

PUEDA TENER NO SÓLO MÁS INVERSIÓN PÚBLICA SINO QUE TAMBIÉN 

PUEDA CONTAR CON INCENTIVOS, COMO LOS TIENEN OTRAS 

ENTIDADES DEL PAÍS Y CREO QUE DURANGO, ES LA ENTIDAD DEL 

CENTRO - NORTE DEL PAÍS QUE MÁS APOYO DE LA FEDERACIÓN 

REQUIERE, POR EL REZAGO HISTÓRICO Y POR LA FALTA DE 

CONECTIVIDAD Y QUE HOY HEMOS AVANZADO PERO 

INDUDABLEMENTE QUE TODAVÍA NOS FALTA, ASI QUE NO HEMOS 

RENUNCIADO, NI HE HECHO A UN LADO LOS COMPROMISOS QUE HICE 

EN SU MOMENTO EN CAMPAÑA, LOS COMPROMISO QUE HICE TODOS, 

LES ESTOY BUSCANDO SOLUCIÓN  Y NO HA SIDO POR FALTA DE 
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VOLUNTAD DE UN SERVIDOR, LAS CIRCUNSTANCIAS SON LAS QUE NO 

NOS HAN PERMITIDO QUE LOGREMOS AVANZAR COMO NOSOTROS 

QUISIÉRAMOS, PERO VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO PARA QUE 

PODAMOS TENER UN DESARROLLO ECONÓMICO, QUE NOS LLEVE A 

QUE NO SÓLO MEJOREMOS LOS SALARIOS, SINO QUE AMPLIEMOS LAS 

OPORTUNIDADES DE MÁS OPCIONES PARA JÓVENES, PARA PADRES 

DE FAMILIA, PARA LAS MUJERES, EN DURANGO VAMOS A SEGUIR 

TRABAJANDO CON ESE COMPROMISO CON MUCHO GUSTO. 

 

PRESIDENTA: UNA VEZ QUE HEMOS CUMPLIDO LA OBLIGACIÓN 

CONSTITUCIONAL, AGRADECEMOS A TODOS SU PRESENCIA Y 

ATENCIÓN A LAS AUTORIDADES Y A TODOS LOS ASISTENTES QUE EL 

DÍA DE HOY NOS ACOMPAÑARON A ESTA SESIÓN SOLEMNE. 

 

PRESIDENTA: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 

76 FRACCIÓN XII DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO, SE DESIGNA 

EN COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CIUDADANOS DIPUTADOS ESTEBAN 

ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO, 

JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, RIGOBERTO QUIÑÓNEZ 

SAMANIEGO, Y GERARDO VILLARREAL SOLÍS, PARA QUE SE SIRVAN 

ACOMPAÑAR HASTA LA SALIDA DE ESTE RECINTO LEGISLATIVO AL 

CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR 

DEL ESTADO DE DURANGO, ASÍ COMO AL CIUDADANO DOCTOR 

ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, MAGISTRADO PRESIDENTE DEL 

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, MIENTRAS LA 
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COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO SE DECLARA UN RECESO DE 5 

MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: SE REANUDA LA SESIÓN. 

 

 

PRESIDENTA: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS (22:25) VEINTIDOS 

HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS, SE CLAUSURA ESTA SESIÓN 

SOLEMNE, CITANDO A LOS SEÑORES Y SEÑORAS DIPUTADAS PARA LA 

PRÓXIMA, QUE TENDRÁ VERIFICATIVO EL DÍA MARTES (3) TRES DE 

SEPTIEMBRE DEL AÑO (2019) DOS MIL DIECINUEVE A LAS (11:00) ONCE 

HORAS. DAMOS FE -----------------------------------------------------------------------------. 

 

 

 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ. 

PRESIDENTA. 

 

 

 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA. 

                       SECRETARIA. 
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DIPUTADA ELIA DEL CÁRMEN TOVAR VALERO. 

                                                 SECRETARIA. 


